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Compte rendu du Conseil Communautaire du 7 février 2018 

 
 

 

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE 
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES BEAUJOLAIS PIERRES DORÉES 

DOMAINE DES COMMUNES – 69480 
******* 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE 
SÉANCE DU 07 FEVRIER 2018 

 
 

Nombre de Conseillers en exercice : 59 
Nombre de présents : 44 
Nombre d’exprimés : 47 
Date de convocation : 1er FEVRIER 2018 
 
L’an deux mil dix-huit, le sept février, à dix-neuf heures, le Conseil Communautaire de la 
Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées, dûment convoqué, s’est réuni au 
Domaine des Communes à Anse sous la présidence de Daniel PACCOUD, Président. 
 

Etaient Présents : 
ALIX : LEBRUN Pascal - AMBÉRIEUX D’AZERGUES : PERSIN Alain - ANSE : POMERET 
Daniel, LAFOND Jean-Luc, ROSIER Claire, BERNARD Marie-Hélène, FELIX Xavier, PAQUET 
Marie-Claire, HART Pierre, ANTHOINE Pascale - BAGNOLS : DUMAS Jean-Luc - BELMONT 
D’AZERGUES : TRICOT Jean-Luc - CHARNAY : DUBUY Laurent - CHÂTILLON D’AZERGUES : 
MARCONNET Bernard - CHAZAY D’AZERGUES : MARTINET Alain, CHALANDON Yves, 
BOIGEOL Evelyne, DEBIESSE Jean-Pierre - CHESSY LES MINES : DUFOUR Ginette - 
FRONTENAS : DUPERRIER Thomas - LACHASSAGNE : ETIENNE Jean - LE BREUIL : 
LAFFAY Frédéric - LÉGNY : JOVILLARD Sylvie - LES CHÈRES : CHAREYRON Christian - 
LOZANNE : PERRIER Annick, FLAMAND Guy - LUCENAY : DUGELAY Valérie, CHANDIOUX 
Georges - MARCILLY D’AZERGUES : DUMOULIN André - MARCY : Philippe SOLER - 
MORANCÉ : PEIGNE Claire - POMMIERS : PACCOUD Daniel, PROIETTI Arlette, BLANCHET 
René - PORTE DES PIERRES DORÉES : GAUTHIER GUDIN Régine, BERTRAND Alain - 
SAINT VERAND : CHARDON Gérard - TERNAND : DANGUIN Michèle - THEIZÉ : VIVIER 
MERLE Christian - VAL D’OINGT : CHAVEROT Georges, MÉCHIN Dominique, ROCHARD 
Marie-France, DUPERRAY Antoine, PERIGEAT Paul. 
 

Pouvoirs : 
Thierry PADILLA (Chessy Les Mines), excusé, donne pouvoir à Ginette DUFOUR, 
Christian GALLET (Lozanne), excusé, donne pouvoir à Guy FLAMAND. 
 

Absents excusés : Ariane AUBONNET (Chamelet), Jacques PARIOST (Chasselay), Thierry 
PADILLA (Chessy Les Mines), Serge GABARDO (Létra), Christian GALLET (Lozanne), Anny 
COMMANDEUR (Moiré), René PUPIER (Morancé), Jean-Paul GASQUET (Porte des Pierres 
Dorées) 
 

Absents : 
Geneviève OBERGER (Chasselay), Marie CELARD (Chasselay), Michèle DUPAS (Chatillon 
d’Azergues), Marie-Pierre TEYSSIER (Civrieux d’Azergues), Philippe BOUTEILLE (Saint Jean Des 
Vignes), Olivier LECCIA (Sainte Paule) 
 

Secrétaire de séance : Christian VIVIER MERLE 
 
 

Gisèle BRAILLON, Directrice Générale Adjointe de la Communauté de Communes et Alain 
BOROWSKI, Directeur Général des Services, assistent au conseil en application de l’article 
L.2121-15 du Code Général des Collectivités Territoriales. 
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POINTS AJOUTES A L’ORDRE DU JOUR : 
 
Le Président demande l’autorisation d’ajouter les points suivants à l’ordre du jour : 
 
IV. ADMINISTRATION GENERALE : Vente des locaux à Val d’Oingt (Le Bois d’Oingt) 
IV. ADMINISTRATION GENERALE : Délégations des élus démissionnaires 
IX. ECONOMIE : Compte rendu autorité concédante (CRAC) 2017 
IX. ECONOMIE : Site de Beaulieu à Morancé : Avenant à la convention d’études avec EPORA 
IX. ECONOMIE : Convention avec le Syndicat d'Assainissement du Confluent Saône-Azergues 

(SACSA) 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, autorise le Président à ajouter ces points à 
l’ordre du jour 

 
 
II. DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE 
 
Christian VIVIER MERLE est désigné secrétaire de séance. 
 
 
III. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU 13 
DECEMBRE 2017 
 
Le compte-rendu du Conseil Communautaire a été transmis par mail le 22 janvier 2018. 
 

Le conseil, à l’unanimité, approuve ce procès-verbal. 
 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve le compte-rendu du Conseil 
Communautaire du 13 décembre 2017 

 
 
IV. INFORMATIONS SUR LES DECISIONS PRISES PAR LE PRESIDENT PAR DELEGATION 
DU CONSEIL 
 
Le Président, présente ensuite les décisions prises par délégation du Conseil. 
 
2017-107 – Avenant n°3 – Marché agrandissement des bureaux de la CCBPD – Lot n°1 
Déconstruction / Terrassements / Gros œuvre / Façades / Pierres Dorées / Abords 
 
Vu le marché pour l’agrandissement des bureaux de la CCBPD, lot n°1 Déconstruction / 

Terrassements / Gros œuvre / Façades / Pierres Dorées / Abords avec l’entreprise CHAMPALE, il 

est décidé de passer un avenant n°3 pour le lot n°1 Déconstruction / Terrassements / Gros œuvre 

/ Façades / Pierres Dorées / Abords qui a pour objet des travaux plus et moins-value. 

 

L’avenant n°3 s’élève à – 46 449,52 € HT. 

Le montant du marché est porté de 267 701,51 € HT à 221 251,99 € HT. 
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2017-108 – Marché subséquent maitrise d’œuvre voirie 2017 – Châtillon / Lachassagne / 11 

– Attribution lot 1 

 

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché subséquent Châtillon / 

Lachassagne / 11 relatif à l’accord-cadre de maîtrise d’œuvre des programmes de voirie 2017, 

pour le lot 1 avec le groupement D2i / EVIDENCE TP. 

 

 D2i, 127 rue Ernest Renan 69400 VILLEFRANCHE SUR SAONE. 

 EVIDENCE TP, 401 rue Jules Ferry, 69400 VILLEFRANCHE SUR SAONE. 

 

Il s’agit d’un marché à bons de commande. 

 

La répartition des honoraires se compose comme suit : 

 

 EVIDENCE TP D2i CONSEIL 

Etude de base (ESQ) 90 % 10 % 

DT 90 % 10 % 

Etude renforcée 
(AVP+PRO+EXE+DET+AOR) 

45 % 55 % 

ACT  100 % 

 

2017-109 – Avenant n°1 – Marché aménagement de la cour du Domaine des Communes 

 

Vu le marché pour l’aménagement de la cour du Domaine des Communes avec l’entreprise 

SIVIGNON, il est décidé de passer un avenant n°1 qui a pour objet des travaux supplémentaires. 

 

L’avenant n°1 s’élève à 2 126 € HT. 

Le montant du marché est porté de 88 831,90 € HT à 90 957,90 € HT. 

 

2017-110 – Acte de sous-traitance – Marché aménagement du centre bourg de Saint Vérand, 

lot 1 Travaux préparatoires / Terrassements / Réseaux / Revêtements de sol / Signalisation 

 

Vu la demande de l’entreprise AXIMA CENTRE de sous-traiter la réalisation de muret avec 

parements et couvertine calcaire, la reprise de seuil et le sablage de maçonnerie existante, il est 

décidé de passer un acte de sous-traitance avec l’entreprise AUJOGUE, 66 chemin de la Tête 

d’Or, 69400 POUILLY LE MONIAL pour réalisation de muret avec parements et couverture 

calcaire, la reprise de seuil et le sablage de maçonnerie existante pour un montant maximum de 

6 262,88 € HT. 
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2017- 111 – Convention relative à la réalisation et au financement des travaux 

d’aménagement d’un giratoire à l’intersection de la RD77 et du chemin des Bois dans la 

traversée d’agglomération de Lozanne 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé de passer une convention avec le Département du Rhône pour la 

réalisation de travaux d’amélioration à l’intersection de la RD77 et du chemin des Bois, à Lozanne. 

 

Les travaux que la Communauté de Communes s’oblige à réaliser aux conditions définies par la 

présente convention, consistent à : 

 

 L’aménagement du giratoire et à la réfection de la chaussée sur la RD77. 

 

La Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées assure l’intégralité du financement des 

travaux évalués à 69 277 € HT. 

 

2017-112 – Mission de maîtrise d’œuvre – Aménagement du giratoire sur RD30 à Anse 

 

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de maîtrise d’œuvre pour 

l’aménagement du giratoire sur RD30 à Anse avec la société ERCD (Energie Réseaux Conseil 

Développement) sis 731 route des Allobroges, 38780 ESTRABLIN. 

 

Le forfait provisoire de rémunération est établi à 10 500 € HT pour un budget de travaux de 

350 000 € HT qui se répartit comme suit : 

 

Eléments de mission Total sur honoraires Total global HT 

EP 13 % 1 365 € 

AVP 15 % 1 575 € 

PRO 15 % 1 575 € 

ACT 10 % 1 050 € 

VISA 4 % 420 € 

DET 40 % 4 200 € 

AOR 3 % 315 € 

TOTAL 100 % 10 500 € 
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2017-113 – Acte de sous-traitance – Marché aménagement du centre bourg de Saint Vérand, 

lot 1 Travaux préparatoires / Terrassements / Réseaux / Revêtements de sol / Signalisation 

 

Vu la demande de l’entreprise AXIMA CENTRE de sous-traiter la signalisation horizontales et 

verticale, il est décidé de passer un acte de sous-traitance avec l’entreprise AZ MARQUAGE, 10 

avenue Chantelot, ZAC Chantelot, 69520 GRIGNY pour la signalisation horizontale et verticale 

pour un montant maximum de 17 660,79 € HT. 

 

 

2017-114 – Acte de sous-traitance modificatif – Marché aménagement du centre bourg de 

Saint Vérand, lot 1 Travaux préparatoires / Terrassements / Réseaux / Revêtements de sol / 

Signalisation (entreprise AUJOGUE) 

 

Vu la déclaration en date du 13 octobre 2017 de sous-traiter avec l’entreprise AUJOGUE la 

réalisation de muret avec parements et couvertine calcaire, la reprise de seuil et le sablage de 

maçonnerie existante pour un montant maximum de 6 262,88 € HT, il est décidé de passer un acte 

de sous-traitance modificatif avec l’entreprise AUJOGUE, 66 chemin de la Tête d’Or, 69400 

POUILLY LE MONIAL pour le marché aménagement du centre bourg de Saint Vérand, lot 1 

Travaux préparatoires / Terrassements / Réseaux / Revêtements de sol / Signalisation pour un 

montant maximum de 13 712,77 € HT. 

 

Les travaux sous-traités concernent : 

 Réalisation de muret avec parements et couvertine calcaire, 

 Reprise de seuil, 

 Sablage de maçonnerie existante, 

 Pose de dalle calcaire épaisseur 6cm, 

 Pose de dalle calcaire épaisseur 8 cm. 

 

La présente déclaration de sous-traitance constitue un acte spécial modificatif ; il annule et 

remplace la déclaration de sous-traitance en date du 13 octobre 2017. 

 

2017-115 – Mission d’assistance pour l’expertise de la piscine AQUAZERGUES 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé de signer une mission d’assistance pour l’expertise de la piscine 

AQUAZERGUES avec le Bureau d’Etudes Techniques CERENE sis 26 rue Marcel Pagnol, 38080 

L’ISLE D’ABEAU pour un montant de 24 410 € HT. 
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2017-116 – Mission d’élaboration du programme local de l’habitat – Attribution 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé de signer une mission d’élaboration du programme local de l’habitat avec le 

groupement EOHS/ADEQUATION pour un montant maximum de 49 635 € HT. 

 

 SARL EOHS (mandataire) : 3 rue de la Claire 69009 LYON 

 ADEQUATION : Immeuble Colbert, 31 rue Mazenod 69003 LYON 

 

2017-117 – Marché travaux de voirie 2017 – Bagnols / Belmont d’Azergues / Sainte Paule / 

Ternand / Moiré / Létra / Chessy les Mines – Attribution 

 

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de travaux de voirie 2017 - 

Bagnols / Belmont d’Azergues / Sainte Paule / Ternand / Moiré / Létra / Chessy les Mines avec 

l’entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST, Agence Rhône, 69490 PONTCHARRA SUR 

TURDINE pour un montant maximal de 248 203,45 € HT. 

 

2017-118 – Contrat de prestations de services – Travaux sur voirie communautaire – 

Commune de Ternand 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé de signer un contrat de prestations de services pour des travaux sur voirie 

communautaire sur la commune de TERNAND avec Monsieur SADOT Denis, Les Brotteaux, 

69620 TERNAND, pour un montant de : 

 

 Prestations sans matériel :    20 € HT/heure (non assujetti à la TVA) 

 Prestations avec tondeuse :    30 € HT/heure (non assujetti à la TVA) 

 Prestations avec tracteur et remorques :  40 e HT/heure (non assujetti à la TVA) 

 

Le contrat prendra effet à la date du 1er janvier 2018 pour une durée de 1 an. 

 

2017-119 – Contrat pour la vérification des équipements et des installations des salles des 

sports du Val d’Oingt et de Châtillon d’Azergues 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé de signer un contrat pour la vérification des équipements et des 

installations des salles des sports du Val d’Oingt et de Châtillon d’Azergues avec l’entreprise 

SOCOTEC, Agence Equipements Rhône, 11 rue Saint Maximin 69416 LYON CEDEX 03, pour un 

montant de 1 655,00 € HT. 

 

Le contrat est valable 1 an et est renouvelable trois fois pour la même durée. 
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2018-001 – Avenant n°1 – Convention relative à l’intervention sur dossiers CNRACL 

 

Vu la convention relative à l’intervention sur les dossiers CNRACL n°RET-2017-177 en date du 4 

mars 2014, il est décidé de passer un avenant n°1 à la convention relative à l’intervention sur les 

dossiers CNRACL n°RET-2017-177 qui a pour objet de prorogé cette convention du 1er janvier 

2018 au 31 décembre 2018. 

 

2018-002 – Avenant n°2 – Convention relative à l’intervention sur dossiers CNRACL 

 

Vu la convention relative à l’intervention sur les dossiers CNRACL n°RET-2017-177 en date du 4 

mars 2014, il est décidé de passer une avenant n°2 à la convention relative à l’intervention sur les 

dossiers CNRACL n°RET-2017-177 qui a pour objet de prorogé cette convention du 1er Janvier 

2018 au 31 décembre 2018. 

 

2018-003 – Contrat d’hébergement sur serveur mutualisé et services associés pour RADS-

SIRAP 

 

Vu le contrat n°1076-1710CHM présenté par SIRAP, il est décidé de signer le contrat 

d’hébergement sur serveur mutualisé et services associés pour RADS n°1076-171CHM avec 

l’entreprise SIRAP sis ZA Paul Louis Héroult, BP 253, 26106 ROMANS Cedex. 

 

Le contrat prend effet le 1er octobre 2017 et est conclu pour 15 mois. Il arrivera à échéance le 31 

décembre 2018 et sera reconduit tacitement pour une période de 12 mois, sauf décision expresse 

3 mois avant l’échéance (soit jusqu’au 31/12/2019). 

 

Le montant initial annuel des prestations d’hébergement et de services associés est de 3 210,40 € 

HT. Pour l’année 2017 (soit 3 mois) le montant est de 1 575,40 € HT (dont 1 030,40 € HT facturé 

lorsque prestation faite). 

 

2018-004 – Avenant n°1 – Marché agrandissement des bureaux de la CCBPD – Lot n°7 

peinture / nettoyage 

 

Vu le marché pour l’agrandissement des bureaux de la CCBPD, lot n°7 peinture / nettoyage avec 

l’entreprise RAVALTEX, il est décidé de passer un avenant n°1 pour le lot n°7 peinture / nettoyage 

qui a pour objet des travaux non exécutés : 

 Peinture des forgets 

 Revêtements mural 

 

L’avenant n°1 s’élève à – 1 804,00 € HT. 

Le montant du marché est porté de 14 525,00 € HT à 12 721,00 € HT. 
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2018-005 – Avenant n°1 – Accord cadre – Maîtrise d’œuvre des programmes de voirie 2017 

lots 1 et 2. 

 

Vu l’accord cadre pour la maîtrise d’œuvre des programmes de voirie 2017 lots 1 et 2 avec le 

groupement D2i CONSEIL/EVIDENCE TP, il est décidé de passer un avenant n°1 pour l’accord 

cadre pour la maîtrise d’œuvre des programmes de voirie 2017 lots 1 et 2 qui a pour objet : 

 Suite au rachat de la société D2i CONSEIL par la SARL SERVICAD INGENIEURS 

CONSEILS, le nouveau mandataire est : SARL SERVICAD INGENIEURS CONSEIL 

Agence Rhône Alpes 

127 rue Ernest Renan 

69400 VILLEFRANCHE SUR SAONE 

 

L’entreprise EVIDENCE TP este le cotraitant n°2. 

 

Le présent avenant n’entraine aucune incidence sur le montant du marché. 

 

2018-006 – Convention pour une offre de concours – Monsieur BRUN, chemin des Crières à 

Charnay 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé de signer une convention pour une offre de concours avec Monsieur Jean-

Paul BRUN, propriétaire de la parcelle B1360 sur la commune de Charnay, chemin des Crières. 

 

La convention a pour objet de déterminer le montant de l’offre de concours apporté par Monsieur 

Jean-Paul BRUN, les conditions de mise en œuvre et les engagements respectifs des deux 

parties. 

 

La Communauté de Communes, maître d’ouvrage, réalise des travaux d’aménagement  de la 

chaussée afin de permettre à Monsieur Jean-Paul BRUN d’accéder plus aisément à sa nouvelle 

construction. 

 

Le montant total de l’aménagement est estimé à 8 591,35 € HT comprenant : 

 La maîtrise d’œuvre :  1 290,00 € HT 

 Le relevé géomètre :     828,00 € HT 

 Les travaux :   6 473,35 € HT 

 

Monsieur Jean-Paul BRUN s’engage à participer financièrement à la réalisation des travaux sous 

la forme d’une offre de concours à hauteur de 100 % du montant global de l’aménagement, soit 

8 591,35 € TTC. 
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2018-007 – Marché de travaux de voirie 2017 – Aménagement de la RD 16 à Chasselay – 

Attribution 

 

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer la marché de travaux de voirie 2017 

Aménagement de la RD 16 à Chasselay avec l’entreprise AXIMA CENTRE sise rue Gabriel Voisin, 

BP 40039, 69652 VILLEFRANCHE SUR SAONE Cedex pour un montant maximal de 49 500 e 

HT. 

 

2018-008 – Assistance à maîtrise d’ouvrage pour la mise en place du PCAET et du TEPOS 

de la CCBPD – Attribution 

 

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer la mission pour l’assistance à maîtrise 

d’ouvrage pour la mise ne place du PCAET et du TEPOS de la CCBPD avec l’entreprise 

MOSAIQUE ENVIRONNEMENT sise 111 rue du 1er Mars 1943, 69100 VILLEURBANNE, pour la 

tranche ferme pour un montant de 29 575 € HT. 

 

2018-009 – Convention pour la surveillance et l’entretien du poste de relevage de Crouloup 

à Chasselay et séparateur hydrocarbure de la Communauté de Communes – Année 

2017/2018 – Reconduction 

 

Vu la décision n°2017-083 en date du 25 septembre 2017 autorisant la signature de la convention 

pour la surveillance et l’entretien du poste de relevage de Crouloup à Chasselay et le séparateur 

hydrocarbure de la Communauté de Communes pour 2017/2018 avec la société SAUR Direction 

Régionale Rhin Rhône, il est décidé de reconduire pour un an la convention avec la société SAUR 

Direction Régionale Rhin Rhône sis 9 rue Pierre Coubertin, CS 80245, 71106 CHALON SUR 

SAONE Cedex, pour assurer la surveillance et l’entretien des installations : 

 

 Poste de relèvement des eaux usées situé ZA du Crouloup sur la commune de Chasselay, 

 Séparateur hydrocarbure de la ZA de Crouloup. 

 

Conformément à l’article 2 de cette convention, à compter du 1er mai 2018. 

 

2018-010 – S.I.G. Convention d’échanges de données entre la Communauté de Communes 

Beaujolais Pierres Dorées (CCBPD) et les communes de Chasselay, Civrieux d’Azergues, 

Les Chères, Lucenay et Morancé 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé, dans le cadre de la mise à disposition des données du Système 

d’Information Géographique (S.I.G.), de passer cinq conventions d’échanges de données entre : 

 

 La commune de Chasselay et la CCBPD, 

 La commune de Civrieux d’Azergues et la CCBPD, 

 La commune de Les Chères et la CCBPD, 

 La commune de Lucenay et la CCBPD, 

 La commune de Morancé et la CCBPD. 
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2018-011 - S.I.G. Convention d’échanges de données entre la Communauté de Communes 

Beaujolais Pierres Dorées (CCBPD) et la commune de Chamelet et le Syndicat 

Intercommunal des Eaux de la Haute Vallée d’Azergues (SIEHVA) 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé, dans le cadre de la mise à disposition des données du Système 

d’Information Géographique (S.I.G.), de passer une convention d’échange de données entre la 

CCBPD, la commune de Chamelet et le SIEHVA. 

 

2018-112 - S.I.G. Convention d’échanges de données entre la Communauté de Communes 

Beaujolais Pierres Dorées (CCBPD) et les communes de Légny, le Breuil et le Syndicat 

Intercommunal des Eaux de la Région de Tarare (SIERT) 

 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du 

Président, il est décidé, dans le cadre de la mise à disposition des données du Système 

d’Information Géographique (S.I.G.), de passer deux conventions d’échanges de données entre : 

 

 La CCBPD, la commune de Légny et le SIERT, 

 LA CCBPD, la commune de Le Breuil et le SIERT. 

 

2018-113 – Acte de sous-traitance – Marché travaux de voirie 2017 – Anse 

 

Vu la demande de l’entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST de sous-traiter les travaux de 

signalisation, il est décidé de passer un acte de sous-traitance avec l’entreprise LINEAX sise 462 

chemin du Port Bernalin, 01600 REYRIEUX pour les travaux de signalisation pour un montant de 

7 750,50 € HT. 

 

2018-114 – Acte de sous-traitance – Marché de travaux de voirie 2017 – Anse 

 

Vu la demande de l’entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST de sous-traiter le béton désactivé, 

il est décidé de passer un acte de sous-traitance avec l’entreprise ELIDAL sise Parc Annapurna, 

220 rue Ferdinand Perrier pour le béton désactivé pour un montant maximum de 22 050 € HT. 

 

Dont acte 

 

 

IV. ADMINISTRATION GENERALE Daniel PACCOUD 
 

1. Pour information : Commission d’Appels d’Offres (CAO) : Modification de la liste des 

membres titulaires et remplacement des délégations des démissionnaires : 

 

L’article 22 IIIe du décret n°2006-975 du 01/08/2006 stipule que le remplacement d’un membre 

titulaire de la CAO est pourvu par le suppléant inscrit sur la même liste et venant immédiatement 

après le dernier titulaire élu. 

 

M. Jean-Yves TRINCAT démissionnaire et membre titulaire de la CAO est remplacé par  

M. Antoine DUPERRAY. 
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Pour les autres délégations occupées par M. Jean Yves TRINCAT : 

 

Délégué titulaire au syndicat mixte du Beaujolais : il est proposé de remplacer  

M. Jean-Yves TRINCAT par Mme Michèle DANGUIN. 

 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve cette désignation 

 

Conseil d’administration du collège des Pierres Dorées de Val d’Oingt : il est proposé de 

remplacer M. Jean Yves TRINCAT par Mme Dominique MECHIN. 

 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve cette désignation 

 

Commission d’accessibilité des personnes handicapées : il est proposé de remplacer  

M. Jean Yves TRINCAT par M. Bernard MARCONNET. 

 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve cette désignation 

 

Maison de l’emploi et de la formation : il est proposé de remplacer M. Jean-Yves TRINCAT 

délégué titulaire, par M. Serge GABARDO, et de remplacer M. Serge GABARDO suppléant par  

M. Jean-Luc TRICOT, puisqu’il s’occupe de la commission sociale.  

 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve ces nominations 

 

Conseils d’administration des collèges d’ANSE et CHAZAY, M. Jean Yves TRINCAT était 

suppléant : il est proposé de le remplacer par M. Thomas DUPERRIER. 

 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve cette nomination 

 

Mme Edith PLANET représentait la Communauté de Communes auprès de l’Office du Tourisme 

des Pierres Dorées : il est proposé de la remplacer par Mme Ginette DUFOUR. 

 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve cette désignation 

 

 

Vente des locaux à Val d’Oingt (Bois d’Oingt) : 

 

Vu la délibération du 28 juin 2017 sur la vente des locaux du Bois d’Oingt à Val d’Oingt et des 

discussions qui ont eu lieu, le Conseil Communautaire est appelé à autoriser le Président à vendre 

le bien au Conseil Départemental du Rhône suivant l’évaluation des Domaines qui l’a estimé au 

prix de 216 000 €. 

 

Le Président précise qu’il y a des divergences sur les dimensions entre la Communauté de 

Communes et le Département. Le Département propose 800 € par le nombre de mètres carrés 

qu’ils déterminent. 

La méthode semble abusive et on souhaite rester à l’estimation que nous ont fait les domaines de 

216 000 €. 

 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, soutien cette position 
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V. BUDGET – FINANCES Daniel POMERET 
 

2. Débat d’Orientation Budgétaire : 

 

M. Daniel POMERET, présente le débat d’orientation budgétaire sous la forme du powerpoint joint 

en annexe. 

 

Un conseiller suppléant indique ne pas avoir reçu le powerpoint, ce qui est normal, c’est le titulaire 

qui aurait dû le lui transmettre en même temps qu’il lui demandait de le représenter. 

Le powerpoint à bien été transmis à tous les conseillers titulaires. 

 

M. Daniel POMERET rappelle que les documents communiqués, sont des informations 

obligatoires, notamment les 40 premières pages qui présentent la situation européenne et 

nationale. 

 

Il présente la croissance 2017 et les prévisions pour 2018.  

En ce qui concerne la France, nous avons eu une croissance supérieure aux prévisions en 2017. 

La conséquence est le retour de l’inflation, avec une conséquence qui va nous concerner, c’est 

une augmentation progressive des taux d’intérêts. 

 

Des courbes sont présentées notamment sur le chômage, sur l’inflation, mais il faut être prudent, 

car l’inflation calculée au niveau des ménages n’est pas forcément celle que subit une collectivité, 

par exemple plus sensible au cours de l’énergie pour ses bâtiments, mais aussi du pétrole pour les 

enrobés de voirie. Les frais de personnel ont aussi une logique de progression différente. 

 

Autre point à relever c’est le montant national global de la DGF, qui baisse globalement, donc au 

niveau d’une collectivité, on ne peut pas attendre de miracles. 

 

Autre information les allocations compensatrices sont réduites. 

 

Problème aussi le nombre de compétences pour la DGF bonifiée. 

 

Il donne quelques informations sur les dotations d’Etat sur la Région. 

 

Pour la CVAE une évolution nous concernera en 2019, c’est la suppression de cotisation pour les 

faibles chiffres d’affaire. 

 

L’augmentation des indemnités d’élus, ne concerne que les grandes collectivités et pas celles de 

notre taille. 

 

Le taux de l’inflation est arrêté à 1,20 %, malgré ce taux d’inflation, l’augmentation des bases va 

être de 1,24 % Ce qui est assez exceptionnel, par rapport aux 0,4 % de 2017. (Cette information 

est arrivée après la rédaction du DOB). 

 

On présente la situation de la Région Auvergne Rhône Alpes. Nous concerne les Contrats 

Ambition Région. 
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Le Département, malgré l’augmentation des dépenses sociales a maintenu sa politique de 

partenariat territorial. On espère pour cette année une subvention pour la voirie et pour quelques 

bâtiments. 

 

Il présente ensuite les orientations de la collectivité suivant le powerpoint. 

 

En étant prudent on se rend compte qu’on va avoir des ressources fiscales à peu près 

équivalentes à celles de l’année dernière. 

 

Les comparaisons de richesse fiscales, des taux, du nombre d’entreprises sont données avec les 

éléments de comparaison sur le  power point. 

 

IL N’EST PAS PROPOSE DE MODIFIER LES TAUX D’IMPOSITION. 

C’est à dire ni les augmenter, ni les baisser. 

 

En ce qui concerne la taxe d’enlèvement des ordures ménagères, nous allons connaitre un 

véritable bouleversement, puisque d’un côté nous allons instaurer un taux unique sur tout notre 

territoire et d’un autre côté, nous allons instaurer la redevance spéciale. 

Nous avons en outre décidé le plafonnement de la TEOM c’est-à-dire que sur une commune 

personne ne pourra payer plus de deux fois la moyenne. 

 

La taxe de tourisme est évoquée. 

 

Un point est fait sur notre DGF depuis 2014, on voit bien sur le tableau l’importance de la 

bonification sur laquelle nous avons une incertitude. 

 

Les recettes sont analysées. 

 

Concours de l’Etat une inconnue à 400 000 € 

 

Nos ressources vont quand même baisser de quelques 100 000 €. 

 

Nos dépenses auraient tendance à augmenter dans le même temps. Sur les dépenses générales 

un très gros montant de contrats qui ne peuvent qu’augmenter du fait des revalorisations 

contractuelles. 

 

Les frais de voirie en fonctionnement sont incompressibles. Puis les frais des centres de loisirs et 

petite enfance. Donc peu de marges d’économies. 

 

Les frais de personnel le statut induit forcement une augmentation, puis un recrutement pour les  

services administratifs. Donc les frais de personnel devraient augmenter d’une centaine de milliers 

d’euros. 

 

En ce qui concerne l’attribution de compensation, plusieurs communes ont décidé de baisser leurs 

investissements voirie, donc il y aura moins de dépenses en investissement, toutefois ces 

modification font une augmentation des dépenses de fonctionnement. D’où nos dépenses de 

fonctionnement augmentent de 260 000 €. 
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Les frais de gestion courante évoluent de manière importante, du fait du Bordelan. Toutefois une 

information de dernière minute nous indique que la participation pour l’investissement du Bordelan 

sera à inscrire en investissement. 

 

Si on avait 500 000 € de recettes en moins, et 750 000 € de dépenses en plus, ça nous ferait une 

baisse de la marge d’autofinancement de 1 250 000 €. 

 

Pour la dette, en 2014 nous avions 14 000 000 € de dette, on a remboursé plus d’un million 

d’euros par an et on a souscrit qu’un emprunt de 500 000 €. 

 

Cette année, nous avons 1 015 000 € de capital à rembourser, et on se propose de ne pas 

emprunter plus. D’où on n’augmente pas la dette. La dette globale devient raisonnable. Si on 

regarde la courbe de désendettement, on se rend compte qu’on a à partir de 2019 une capacité 

d’endettement intéressante. 

 

Avec l’emprunt, et l’auto financement, on aurait une capacité d’investissement de 4 000 000 €, or 

FCTVA et éventuelles subventions. 

 

Les orientations sur cette année, sont intéressantes, toutefois si on se projette sur l’avenir, on ne 

pourra pas toujours avoir des recettes qui baissent et des dépenses qui augmentent. C’est un 

problème qui se pose à toutes les collectivités, et il faut être attentif à l’évolution du 

fonctionnement. 

 

Dans les années qui viennent on va être confrontés à un dilemme, soit on arrête d’investir, mais la 

voirie pour nous c’est du faux investissement, mais du gros entretien, soit il faudra financer 

l’investissement par de l’endettement, mais ce n’est pas l’idéal. 

 

De manière idéale, il faudrait limiter l’augmentation du fonctionnement autour de 100 000 € et non 

de 700 000 €. Il nous reste deux mois pour travailler là-dessus. 

 

Au cours du débat : 

 

Il est demandé de revenir sur le lien entre les dotations et les compétences. 

 

Il faut avoir huit compétences. Pour garder la compétence aménagement de l’espace, il faut la 

compétence PLUi que nous n’avons pas, on n’a pas l’assainissement, on n’a pas l’eau, on n’a pas 

le social. 

 

Il aurait fallu prendre au premier Janvier, l’eau et l’assainissement, ce qu’on n’était pas en mesure 

de faire. 

Pourquoi parle-t-on d’inconnu, car l’obligation de prendre la compétence eau et assainissement 

pourrait être reportée à 2026, est ce que ça va intervenir sur le nombre de compétences 

nécessaires ? 

 

Si c’est la même organisation que le PLUi on peut être plus pessimistes. 
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M. Daniel POMERET donne lecture des 12 compétences sur lesquelles on doit en avoir 8. On voit 

que certaines dépendent de l’appréciation du Préfet. 

 

Des précisions sont demandées sur la GEMAPI, il est rappelé qu’on vote un produit et non un 

taux. 

 

On évoque également le montant de la RSO. 

 

Le Conseil Communautaire après en avoir délibéré atteste de la tenue du Débat 

d’Orientation Budgétaire. 

 

 

VI. VOIRIE Christian GALLET 
 

3. Convention avec le Département - Travaux cheminement piétons - RD39 - Commune 

de Val d’Oingt : 

 

Dans le cadre du projet d’aménagement de la RD39 dans l’agglomération du Val d’Oingt entre 

l’avenue Jean Goujon et le chemin du Nizy, le Département participe au financement de la reprise 

de la couche de roulement de la chaussée. 

 

Le montant global du projet à la charge de la CCBPD est estimé à 122 100 € HT et le Département 

prendra en charge par le biais de cette convention 28 400 € HT 

 

Convention jointe en annexe. 

 

Le Conseil Communautaire à l’unanimité, autorise le président à signer la convention telle 

que jointe en annexe 

 

 

VII. ENVIRONNEMENT Antoine DUPERRAY 
 

4. Convention avec le SYTRAIVAL dans le cadre du nouveau barème F (2018-2022) : 
 
Le barème E du contrat EcoEmballages est arrivé à terme le 31 décembre 2017. 
 
Le nouveau barème F entre en vigueur au 1er janvier 2018. 
 
Durant ce barème (2018/2022) il sera nécessaire de mettre en place l’extension des consignes de 
tri des plastiques (intégration des plastiques souples, films, barquettes et pots…) issus des 
emballages légers. Pour cela les centres de tri doivent s'adapter pour pouvoir séparer les 
nouvelles résines et par ailleurs il est nécessaire d'avoir des filières de valorisation adaptées à ces 
nouveaux emballages plastiques. Chaque EPCI devra également adapter sa collecte en 
conséquence. Cela va nécessiter un temps d'adaptation permettant d'envisager la mise en place 
de cette extension des consignes de tri et la réponse à l'appel à projet de CITEO en 2019 pour un 
démarrage en 2020.  
 
Les soutiens financiers seront maintenus au niveau du barème E tant que l’extension des 
consignes de tri ne sera pas mise en place. Ils devraient ensuite évoluer légèrement à la hausse 
grâce à l’augmentation des tonnages collectés. 
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Lors de la mise en place du barème E commun à tous les EPCI adhérents en 2011, une 
convention avait été signée afin de définir les rôles et responsabilités de chacun. Il est nécessaire 
de signer à nouveau une convention pour le barème F / Emballages. 
 
De plus, Eco-Folio ayant fusionné avec Eco-Emballages en septembre 2017 pour donner 
naissance au nouvel Eco-organisme CITEO, il n'y a plus qu'un seul éco-organisme regroupant la 
gestion des emballages et des papiers. Pour des raisons de simplification et de mutualisation il est 
proposé que le SYTRAIVAL porte également le barème F / Papiers. 
 
Cela nécessite que les EPCI adhérents délibèrent et signent une convention basée sur les mêmes 
principes que celle des emballages. 
 
Le Conseil Communautaire doit délibérer pour : 
- autoriser le SYTRAIVAL à signer le contrat unique barème F avec CITEO 
- autoriser le président à signer la convention Barème F /Emballages avec le SYTRAIVAL 
- autoriser le président à signer la convention Barème F /Papiers avec le SYTRAIVAL 
 
M. Jean ETIENNE Vice-Président du SYTRAIVAL apporte des précisions sur ces conventions. 
 
Il est précisé, que ces conventions vont permettre de collecter des qualités différentes de 
plastiques dans le tri sélectif qu’on ne peut pas collecter pour l’instant. 
 
Il est fait observer, qu’il a été difficile d’expliquer le tri sélectif sur le nouveau secteur passé en 
sélectif, comment va-t-on faire à présent pour expliquer ces nouveautés ? 
Une campagne d’explication, accompagnera la mise en place. 
 
Une observation est faite sur le dépôt de grosses souches en déchetterie, qui a été refusée sur la 
déchetterie de Chazay, la personne à mis sa souche sur les bennes de Lozanne prévues à cet 
effet, mais quid des personnes qui n’ont pas ce service sur la commune. Il est répondu qu’en effet 
les très grosses souches ne sont pas prises, il faut certainement les porter au centre d’ARNAS. On 
va indiquer aux gardiens de déchetteries que les grosses souches peuvent être prises sur ARNAS.  

 
Le Conseil Communautaire à l’unanimité, autorise le SYTRAIVAL à signer le contrat unique 

barème F avec CITEO tel que joint en annexe 
 

Le Conseil Communautaire à l’unanimité autorise le Président à signer les deux 
conventions telles que jointes en annexe 

 
 

5. PCAET - Concertation : 
 
Lors du Conseil Communautaire du 20 septembre 2017 le PCAET a été présenté. 
 
La délibération n°2017-109 a autorisé le Président à lancer l’étude du PCAET et à suivre cette 
procédure jusqu’à sa mise en place. 
 
Le bureau d’études a été retenu, et afin de permettre le démarrage du diagnostic, la délibération 
doit être amendée par un volet « concertation ». 
 
Dans l'objectif d’une participation active des acteurs socio-économiques, associations et des 
habitants du territoire, la Communauté de Communes s'attachera à permettre le partage du 
diagnostic, la compréhension et l’appropriation des actions portées par le PCAET, la transmission 
d’observations et de propositions. 
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A cette fin, il est proposé qu’à minima les modalités soient les suivantes : 
 

 Parution d’un ou plusieurs articles sur l’avancement de la démarche sur le site internet de 
la Communauté de Communes 

 Information dans la presse locale 
 Création d’instances de travail et d’échanges sur le projet et sur des thématiques en lien 

avec les enjeux qui seront ressortis du diagnostic du PCAET 
 Ouverture d’une page dédiée sur le site de la Communauté de Communes 

 
Ce volet indique les moyens dont la Communauté de Communes se dote pour communiquer sur 
son PCAET, les acteurs qu’elle souhaite associer au projet et la possibilité pour tous de faire part 
de ses observations ou propositions. 
 
La Communauté de Communes publiera sur son site internet sa déclaration d’intention et la 
transmettra aux services de l’Etat concernés afin d’obtenir un porté à connaissance. 
 
Il est précisé qu’on parle de PCAET, mais il va falloir certainement aller plus loin, car le préfet a 
convoqué il y a quelques jours les collectivités sur le problème de l’air, ou la métropole Lyonnaise, 
n’est pas dans les « clous », et la France s’est fait rappeler à l’ordre par l’Europe. 
 

Le Conseil Communautaire à l’unanimité, décide d’ajouter ces mentions, à la délibération 
n°2017-109 du 20 septembre 2017  

 
 
VIII. RIVIERES Daniel PACCOUD & Alain PERSIN 
 

6. GEMAPI : Modification du montant à recouvrer : 
 
Par délibération du 20 septembre 2007, le Conseil Communautaire a fixé le montant du produit 
GEMAPI à fiscaliser. 
 
Le montant se définissait tel qu’il suit : 
 

SM.PCA 412 645,41 € 

SYRIBIT     3 135,00 € 

SM.B   44 700,00 € 

TOTAL 460 489,41 € 

 
Le syndicat SM.PCA a revu la participation nécessaire à son exercice 2018, d’où le montant à 
recouvrer devient : 
 

SM.PCA 318 632,00 € 

SYRIBIT     3 135,00 € 

SM.B   44 700,00 € 

TOTAL 366 467,00 € 

 
M. Alain PERSIN et M. Daniel PACCOUD indiquent qu’il n’est pas souhaitable de modifier le 
produit attendu pour deux raisons, d’une part du fait des positions d’une des Communautés de 
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Communes comprise dans le SM.PCA, il est très difficile d’avancer sur les données financières du 
syndicat, d’autre part, un nouveau syndicat va très certainement demander un financement le 
syndicat du bassin de Saône Doubs. 
 

Donc il est proposé de ne pas délibérer et de laisser le produit attendu fixé en septembre 
pour un montant de 460 489.41 € 

 
 
IX. ECONOMIE Daniel PACCOUD 
 
 Compte Rendu Autorité Concédante(CRAC) 2017 : 
 
L’ensemble des procédures administratives et études de la ZAC sont terminés et tous les 
tènements ont été acquis. 
 
Les travaux PEP sont achevés. Il reste à réaliser les entrées charretières des derniers lots, les 
raccordements de lots aux réseaux publics, l’extension du réseau de défense incendie sur le lot du 
retail-park et la couche de roulement sur la partie nord de la rue des Vergers. 
 
La grande majorité des lots a été vendu ou est sous compromis, au 31/12/2017 il reste 5 lots à 
commercialiser. Le groupe Duval a souhaité une prolongation du compromis pour finaliser sa 
commercialisation. 
 
Les travaux et MOE sur l’exercice 2017 se sont élevés à 50 K€, la prévision était de 59 K€ 
(raccordements 14 K€, entrées charretières 12 K€, marché voirie 6 K€ et espaces paysagers  
2 K€). 
 
Les frais de gestion sont principalement liés aux impôts fonciers (5 K€) et commandes passées 
dans le cadre de la mission géomètre (8 K€). 
 
Commercialisation, 3 compromis et 3 actes, les cessions représentent 994 K€ en 2017 pour une 
prévision de 3 441 K€ du fait du retard de la signature avec le groupe Duval : 
 

 Lot B3 Bulteau compromis signé le 27/11/2017 
 Lot E4 Hydrofluids composants compromis signé le 17/01/2017 
 Lot C1 Firalp Resonnance compromis signé le 28/07/2017 
 Lot E2 H+ Valves réitération de l’acte de vente le 14/03/2017 
 Lot E5 Sic Marking réitération de l’acte de vente le 08/11/2017 

 
Un emprunt complémentaire de 3 500 000 € a été souscrit avec la Caisse d’Epargne pour une 
durée de 4 ans, afin de limiter le déficit de trésorerie annuel et les agios afférents. 
 
Au 31/12/2017 l’avancement global du projet représente en dépenses 93% du budget et en 
recettes 48% du budget. 
 
Si les cessions de 2018 sont réalisées, la trésorerie devrait repasser largement excédentaire 
permettant le remboursement anticipé du prêt. 
 
La CCBPD a repris la gestion des voiries et des espaces verts suite à la remise des ouvrages. 
 

Le Conseil Communautaire donne acte de la communication du CRAC de Viadorée et de la 
présentation faite par le Président 

 
  



19 
Compte rendu du Conseil Communautaire du 7 février 2018 

 
 Site de Beaulieu à Morancé : Avenant à la convention d’études avec EPORA : 
 
Par délibération en date du 4 décembre 2016, le Conseil Communautaire avait acté la convention 
quadripartite entre l’EPORA – la Commune de Morancé – la SAFER et la Communauté de 
Communes pour des études de faisabilité pilotées par EPORA pour le réaménagement du site de 
Beaulieu à Morancé. 
 
Sur le coût de l’opération estimé à 120 000 €, la participation de la Communauté de Communes 
était de 30 000 € HT soit 36 000 € TTC. 
 
Une partie de ces études (45 000 € HT) ne permet pas à EPORA d’appeler la part de financement 
auprès de la Commune de Morancé et de la Communauté de Communes. 
 
Cette péréquation amènerait la CCBPD et la Commune de Morancé à prendre en charge 60 000 € 
sur les 75 000 € restants. 
 
Aussi il conviendra de prévoir par avenant la nouvelle répartition des dépenses comme suit : 

 80 % pour les collectivités (60 000 €) 
 20% pour EPORA (15 000 €) 

 
Le Conseil Communautaire est amené à délibérer sur les modalités de participations aux frais 
d’études pour l’opération BEAULIEU et d’autoriser le Président à signer l’avenant correspondant. 
 

Le Conseil Communautaire à l’unanimité, autorise le Président à signer l’avenant à la 
convention tel que joint en annexe 

 
 

Convention avec le Syndicat d'Assainissement du Confluent Saône-Azergues 
(SACSA) : 

 
Par délibération en date du 28 juin 2017, nous avions proposé une convention incomplète. 
 
Il est donc proposer de modifier cette délibération par la présente. 
 
Le Président explique l’objet de la convention, qui doit permettre le passage d’une canalisation de 
pluvial sur les emprises de La Buissonnière. 
 
Le Conseil Communautaire est appelé à autoriser le Président à signer la nouvelle convention telle 
que jointe en annexe. 
 
Le Conseil Communautaire à l’unanimité, autorise le Président à signer la convention telle 
que jointe en annexe. 
 
 
XIV. QUESTIONS DIVERSES 
 
M. Christian VIVIER MERLE annonce la création d’un marché de producteurs, du territoire des 
Pierres Dorées. C’est un forum qui se tiendra, le 26 Mars 2018 à 17h au Domaine des 
Communes. 
 
Il y a une start-up, dont le but est de créer du commerce de proximité, entre producteurs et 
commerçants, restaurateurs de la région des pierres dorées. 
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Un mail est adressé à chaque Commune, et il est demandé au correspondant communal, de bien 
sensibiliser ses acteurs. L’objet est de créer une dynamique locale sur les pierres dorées. 
 
Il est demandé si c’est une vente ? 
Non il s’agit de s’inscrire sur un serveur, les producteurs inscrivent leurs produits. Les 
commerçants vont pouvoir venir faire leur marché, c’est une mise en relation. 
 
M. Georges CHANDIOUX, espère que ça ne fera pas concurrence au magasin des producteurs de 
Lucenay. 
 
Il est répondu pas du tout, au contraire, ils peuvent même utiliser le service. 
 
Information sur la mutuelle communale, la signature va avoir lieu pour les premières 
communes, le 22 Mars 2018 à 18h au Domaine des Communes. 
 
La deuxième série de communes va être lancée. 
Il y a des flyers qui vont être réalisés, et des conférences vont avoir lieu. 
 
Mme Sylvie JOVILLARD, rappelle la nuit de l’eau elle a besoin de petits lots pour donner aux 
enfants. La distribution des flyers a commencé. 
 
 

Le prochain Conseil Communautaire aura lieu le 21 mars 2018 à 19h 



1 
Compte-rendu du Conseil Communautaire du 21 mars 2018 

 

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE 
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES BEAUJOLAIS PIERRES DORÉES 

DOMAINE DES COMMUNES – 69480 
******* 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE 
SÉANCE DU 21 MARS 2018 

 

Nombre de Conseillers en exercice : 59 
Nombre de présents : 46 
Nombre d’exprimés : 50 
Date de convocation : 13 MARS 2018 
 

L’an deux mil dix-huit, le vingt et un mars, à dix-neuf heures, le Conseil Communautaire de la 
Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées, dûment convoqué, s’est réuni au 
Domaine des Communes à Anse sous la présidence de Daniel PACCOUD, Président. 
 

Etaient Présents : 
ALIX : LEBRUN Pascal - AMBÉRIEUX D’AZERGUES : PERSIN Alain - ANSE : POMERET 
Daniel, LAFOND Jean-Luc, BERNARD Marie-Hélène, FELIX Xavier, PAQUET Marie-Claire, 
HART Pierre, ANTHOINE Pascale - BELMONT D’AZERGUES : TRICOT Jean-Luc – 
CHAMELET – Ariane AUBONNET - CHARNAY : DUBUY Laurent – CHASSELAY – PARIOST 
Jacques, OBERGER Geneviève - CHÂTILLON D’AZERGUES : MARCONNET Bernard - 
CHAZAY D’AZERGUES : MARTINET Alain, CHALANDON Yves, BOIGEOL Evelyne, 
DEBIESSE Jean-Pierre - CHESSY LES MINES : DUFOUR Ginette – CIVRIEUX D’AZERGUES – 
TEYSSIER Marie-Pierre - FRONTENAS : DUPERRIER Thomas - LACHASSAGNE : ETIENNE 
Jean - LÉGNY : JOVILLARD Sylvie - LES CHÈRES : CHAREYRON Christian – LETRA : 
GABARDO Serge - LOZANNE : GALLET Christian, PERRIER Annick, FLAMAND Guy - 
LUCENAY : DUGELAY Valérie, CHANDIOUX Georges - MARCILLY D’AZERGUES : DUMOULIN 
André - MARCY : Philippe SOLER – MOIRE : COMMANDEUR Anny - MORANCÉ : PUPIER 
René - POMMIERS : PACCOUD Daniel, BLANCHET René - PORTE DES PIERRES DORÉES : 
GASQUET Jean-Paul, BERTRAND Alain - SAINT VERAND : CHARDON Gérard - TERNAND : 
DANGUIN Michèle - THEIZÉ : VIVIER MERLE Christian - VAL D’OINGT : CHAVEROT Georges, 
MÉCHIN Dominique, ROCHARD Marie-France, PERIGEAT Paul. 
 

Pouvoirs : 
Pascale BAY (Chazay d’Azergues) donne pouvoir à Alain MARTINET (Chazay d’Azergues) 
Claire PEIGNE (Morancé) donne pouvoir à René PUPIER (Morancé) 
Régine GAUTHIER GUDIN (Porte des Pierres Dorées) donne pouvoir à Jean-Paul GASQUET 
(Porte des Pierres Dorées) 
Antoine DUPERRAY (Val d’Oingt) donne pouvoir à Paul PERIGEAT (Val d’Oingt) 
 

Absents excusés : Marie CELARD (Chasselay), Michèle DUPAS (Châtillon d’Azergues), Pascale 
BAY (Chazay d’Azergues), Thierry PADILLA (Chessy Les Mines), Claire PEIGNE (Morancé), 
Arlette PROIETTI (Pommiers), Régine GAUTHIER GUDIN (Porte des Pierres Dorées), Antoine 
DUPERRAY (Val d’Oingt) 
 

Absents : 
Claire ROSIER (Anse), DUMAS Jean-Luc (BAGNOLS), Frédéric LAFFAY (Le Breuil), Philippe 
BOUTEILLE (Saint Jean Des Vignes), Olivier LECCIA (Sainte Paule) 
 

Secrétaire de séance : Christian CHAREYRON (Les Chères) 
 

Gisèle BRAILLON, Directrice Générale Adjointe de la Communauté de Communes et Alain 
BOROWSKI, Directeur Général des Services, assistent au conseil en application de l’article 
L.2121-15 du Code Général des Collectivités Territoriales. 
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POINTS AJOUTES A L’ORDRE DU JOUR : 
 
Le Président demande l’autorisation d’ajouter les points suivants à l’ordre du jour. 
 
✓ V – ADMINISTRATION GENERALE – Désignation d’un représentant du Président pour la 

CDAC du 5.04.2018 
✓ VII – ECONOMIE - Acquisition parcelles zone d’activités des Rablières 
✓ VIII – ENVIRONNEMENT – RSO – 3 nouveaux codes APE 

 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve l’inscription de ces points à l’ordre du 

jour 
 
 
I – DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE 
 
Christian CHAREYRON est désigné secrétaire de séance. 
 
 
II - APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU  
7 FEVRIER 2018 
 

Le compte-rendu du Conseil Communautaire, transmis par mail le 6 mars 2018, est 
approuvé à l’unanimité 

 
 
III – INFORMATIONS SUR LES DECISIONS PRISES PAR LE PRESIDENT PAR DELEGATION 
DU CONSEIL 
 
2018-015 - Avenant n°1 - Marché agrandissement des bureaux de la CCBPD – Lot n°6 
doublages / cloisons / plafonds 
 
Vu le marché pour l'agrandissement des bureaux de la CCBPD, lot n°6 doublages / cloisons / 
plafonds avec l'entreprise THAVARD, il est passé un avenant n°1 pour le lot n°6 doublages / 
cloisons / plafonds qui a pour objet des travaux supplémentaires : 

✓ cloisons amovibles et pose de chassis vitrés. 
 
L'avenant n°1 s'élève à 4 778.71 € HT. 
Le montant du marché est porté de 40 267.95 € HT à 45 046.66 € HT. 
 
2018-016 - Acte de sous-traitance - Marché travaux de voirie 2017 - Anse 
 
Vu la demande de l'entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST de sous-traiter la dépose et 
repose de glissières métal, il est décidé de passer un acte de sous-traitance avec l'entreprise 
AER-EIFFAGE sise 326 impasse du Pré d'Enfer, 71260 SENOZAN pour la dépose et repose de 
glissières métal pour un montant maximum de 2 215 € HT. 
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2018-017 - Assistance à maîtrise d'ouvrage pour la mise en place du PCAET et du TEPOS de 
la CCBPD – Tranches optionnelles 
 
Vu la décision n°2018-008 du 18 janvier 2018 relative à l'assistance à maîtrise d'ouvrage pour la 
mise en place du PCAET et du TEPOS de la CCBPD, il est décidé de retenir, en plus de la tranche 
ferme, les tranches optionnelles : 
 

✓ Tranche optionnelle 1 : Détermination de la séquestration nette de CO2 pour un montant 
de 1 950 € HT, 

 
✓ Tranche optionnelle 2 : Accompagnement de la démarche de concertation visant à 

l'élaboration du programme d'action pour un montant de 3 575 € HT, 
 

✓ Tranche optionnelle 3 : Evaluation environnementale stratégique pour un montant de  
6 175 € HT. 

 
2018-018 – décision annulée suite à un problème de numérotation 
 
2018-019 - Etude de faisabilité pour l'Espace Pierres Folles 2018 - Attribution 
 
Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer l'étude de faisabilité pour l'Espace Pierres 
Folles pour un montant de 19 440 € HT avec le groupement ATELIER BLEU / KAPPA : 
 

✓ ATELIER BLEU (mandataire) 163 rue de Bagnolet, 75020 PARIS 
✓ ATELIER KAPPA 35 rue de Coulmiers 75014 PARIS 

 
2018-020 – Contrat d'assistance technique pour le contrôle d'une installation de traitement 
d'eau – Crèche de Chessy les Mines 
 
Il est décidé de signer le contrat d'assistance technique n°S2017-068 pour le contrôle d'une 
installation de traitement d'eau pour la crèche de Chessy les Mines avec la SAS Pierre PIGNARD, 
sise rue du Château, 69170 JOUX pour un montant de 273 € HT. 
 
Le contrat est valable pour une durée de un an renouvelable par tacite reconduction pour une 
période identique. 
 
2018-021 - Avenant n° 1 - Marché agrandissement des bureaux de la CCBPD – Lot n°4 
menuiserie alu / métallerie / portail 
 
Vu le marché pour l'agrandissement des bureaux de la CCBPD, lot n°4 menuiserie alu /  
métallerie / portail avec l'entreprise TETE, 
 
Il est passé un avenant n° 1 pour le lot n°4 menuiserie alu / métallerie / portail qui a pour objet une 
modification et des travaux supplémentaires. 
 
L'avenant n°1 s'élève à – 16 827.26 € HT. 
Le montant du marché est porté de 102 128.28 € HT à 85 301.02 € HT. 
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2018-022 - Avenant n° 1 - Marché de travaux de voirie 2017 Chazay d'Azergues / Civrieux 
d'Azergues / Pommiers 
 
Vu le marché pour travaux de voirie 2017 Chazay d'Azergues / Civrieux d'Azergues / Pommiers 
avec le groupement EUROVIA/MGB, il est passé un avenant n° 1 pour le marché travaux de voirie 
2017 Chazay d'Azergues / Civrieux d'Azergues / Pommiers qui a pour objet : 
 

✓ des travaux supplémentaires, 
✓ une prolongation de délai de 2 mois. 

 
L'avenant n° 1 s'élève à 28 405.24 € HT. 
Le montant du marché est porté de 342 990.39 € HT à 371 395.63 € HT. 
 
2018-023 - S.I.G. Conventions d'échanges de données entre la Communauté de Communes 

Beaujolais Pierres Dorées (CCBPD), les communes d'Anse, Ambérieux d'Azergues et 

Lucenay et le Syndicat Intercommunal des Eaux d'Anse et Région (SIEAR) 

 

Dans le cadre de la mise à disposition des données du Système d'Information Géographique 

(S.I.G.), il est passé trois conventions d'échanges de données entre : 

 

✓ la CCBPD, la commune d'Anse et le SIEAR, 

✓ la CCBPD, la commune d'Ambérieux d'Azergues et le SIEAR, 

✓ la CCBPD, la commune de Lucenay et le SIEAR. 

 

2018-024 - S.I.G. Conventions d'échanges de données entre la Communauté de Communes 

Beaujolais Pierres Dorées (CCBPD), les communes de Chasselay, Ambérieux d'Azergues, 

Anse, Les Chères, Lucenay et Marcilly d'Azergues et le Syndicat Mixte Hydraulique Agricole 

du Rhône (SMHAR) 

 

Dans le cadre de la mise à disposition des données du Système d'Information Géographique 

(S.I.G.), il est passé six conventions d'échanges de données entre : 

 

✓ la CCBPD, la commune de Chasselay et le SMHAR, 

✓ la CCBPD, la commune d'Ambérieux d'Azergues et le SMHAR, 

✓ la CCBPD, la commune d'Anse et le SMHAR, 

✓ la CCBPD, la commune de Les Chères et le SMHAR, 

✓ la CCBPD, la commune de Lucenay et le SMHAR, 

✓ la CCBPD, la commune Marcilly d'Azergues et le SMHAR. 
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2018-025 - S.I.G. Conventions d'échanges de données entre la Communauté de Communes 

Beaujolais Pierres Dorées (CCBPD), les communes d'Anse, Lachassagne, Marcy sur Anse, 

Pommiers, Porte des Pierres Dorées et le Syndicat Intercommunal de la vallée de la 

Galoche (SIGAL) 

 

Dans le cadre de la mise à disposition des données du Système d'Information Géographique 

(S.I.G.), il est passé six conventions d'échanges de données entre : 

 

✓ la CCBPD, la commune d'Anse et le SIGAL, 

✓ la CCBPD, la commune de Lachassagne et le SIGAL, 

✓ la CCBPD, la commune de Marcy sur Anse et le SIGAL, 

✓ la CCBPD, la commune de Pommiers et le SIGAL, 

✓ la CCBPD, la commune de Porte des Pierres Dorées et le SIGAL. 

 

2018-026 - Contrat de maintenance – Ascenseurs du Domaine des Communes à Anse 

 

Il est décidé de signer le contrat de maintenance n° 45OFVNJI pour les ascenseurs du Domaine 

des Communes à Anse avec l'entreprise OTIS sise BP 65, 69370 SAINT DIDIER AU MONT D'OR, 

pour un montant de 1 930 € HT. 

 

La date d'effet du contrat est le 1er février 2018. La durée du contrat est de un an et il est 

renouvelable 2 fois tacitement pour des périodes d'une durée de un an. 

 

2018-027 - Convention constitutive d'un groupement de commandes pour l'achat 

d'électricité et des services associés 

 

Vu la directive européenne n°2009/72/CE du 13 juillet 2009 concernant les règles communes pour 

le marché intérieur d'électricité, 

Vu le code de l'énergie, 

Vu le code général des collectivités territoriales, 

Vu l'ordonnance n°2015-899 du 23 juillet 2015 et notamment son article 28, 

Vu le décret n°2016-360 du 25 mars 2016, 

Vu le projet de convention constitutive du groupement de commandes pour la fourniture 

d'électricité et de services associés, tel que proposé par le SYDER, ci-joint en annexe, 

Considérant que les tarifs réglementés de vente d'électricité pour les sites ayant une puissance 

souscrite strictement supérieure à 36 kVA (essentiellement des tarifs « jaunes » et « verts ») 

n'existent plus depuis le 31 décembre 2015, 

Considérant que la mise en concurrence, devenue obligatoire depuis cette même date pour les 

acheteurs publics sur tous les sites correspondant au seuil ci-dessus, impose de recourir aux 

procédures prévues par le décret n°2016-360 du 25 mars 2016 relatif aux marchés publics afin de 

sélectionner leurs prestataires, ainsi que le rappelle l'article L.331-4 du Code de l'énergie, 

Considérant que la mutualisation des achats résultant d'un groupement de commandes, dans les 

conditions définies à l'article 28 de l'ordonnance n°2015-899 du 23 juillet 2015, peut permettre 

d'effectuer plus efficacement les opérations de mise en concurrence et incidemment d'obtenir des 

meilleurs prix et qualités des services associés, 
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Considérant que la procédure d'achat groupé, que le SYDER s'apprête à relancer au cours de 

l'année 2018 pour la fourniture d'électricité pendant la période 2019-2020, représente une 

opportunité à cet égard, il est décidé : 

 

✓ d'accepter les termes du projet de convention constitutive du groupement de commandes pour 

la fourniture d'électricité et de services associés, ainsi que ceux de l'acte d'adhésion à cette 

convention, annexés à la présente décision ; 

L'adhésion de la CCBPD au groupement de commandes pour la fourniture d'électricité et de 

services associés ; 

 

✓ de signer l'acte d'adhésion à la convention constitutive du groupement de commandes pour 

l'achat d'électricité et de services associés ; 

 

✓ de s'acquitter de la contribution financière prévue par la convention constitutive ; 

 

✓ de prendre toutes mesures d'exécution de la présente décision ; 

 

✓ de donner mandat au SYDER pour obtenir auprès du fournisseur historique du membre et du 

gestionnaire de réseau l'ensemble des caractéristiques des points de livraison nécessaires à 

l'élaboration du Dossier de Consultation des Entreprises ; 

 

✓ que le représentant du coordonnateur signera les marchés, accords-cadres et marchés 

subséquents issus du groupement de commandes pour le compte de la CCBPD et ce sans 

distinction de procédures ou de montants lorsque les dépenses sont inscrites au budget. 

 

La convention a une durée illimitée. 

 

Le coordonnateur du groupement est le Syndicat Départemental d'Energies du Rhône (SYDER) 

dont les attributions sont définies à la convention dont il s'agit. 

 

La commission d'appel d'offres de groupement sera celle du Syndicat Départemental d'Energies 

du Rhône (SYDER), coordonnateur du groupement. 

 

Pour l’ensemble des membres du groupement, le montant de la contribution (C) exprimé en euros 

est déterminé de la façon suivante : 

 

C = Frais Fixe + [20 (vingt) €] X [nombre de points de livraison du membre] 

 

Avec Frais fixe égale à : 

✓ 100 (cent) euros pour les membres pour lesquels le SYDER perçoit la TCCFE ; 

✓ 400 (quatre cents) euros pour les autres membres. 

 

Le coordonnateur est exonéré de cette participation. 
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2018-028 - S.I.G. Conventions d'échanges de données entre la CCBPD, les communes 

d'Alix, Anse, Belmont d'Azergues, Charnay, Chasselay, Châtillon d'Azergues, Chazay 

d'Azergues, Civrieux d'Azergues, Lachassagne, Les Chères, Lozanne, Marcilly d'Azergues, 

Marcy sur Anse, Morancé, Pommiers, Saint Jean des Vignes et le Syndicat Intercommunal 

des Eaux du Val d'Azergues (SIEVA) 

 

Dans le cadre de la mise à disposition des données du Système d'Information Géographique 

(S.I.G.), il est passé seize conventions d'échanges de données entre : 

 

- la CCBPD, la commune d'Alix et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune d'Anse et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Belmont d'Azergues et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Charnay et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Chasselay et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Châtillon d'Azergues et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Chazay d'Azergues et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Civrieux d'Azergues et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Lachassagne et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Les Chères et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Lozanne et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Marcilly d'Azergues et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Marcy sur Anse et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Morancé et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Pommiers et le SIEVA, 

- la CCBPD, la commune de Saint Jean des Vignes et le SIEVA. 

 

2018-029 - Avenant – Marché entretien chauffage et rafraichissement du Domaine des 

Communes – Lot 2 : rafraîchissement, ventilation et désenfumage 

 

Vu le marché entretien chauffage et rafraichissement du Domaine des Communes, lot 2 : 

rafraîchissement, ventilation et désenfumage avec l'entreprise EMATHERM, il est passé un 

avenant pour le marché entretien chauffage et rafraichissement du Domaine des Communes,  

lot 2 : rafraîchissement, ventilation et désenfumage qui a pour objet : 

 

✓ réaliser la maintenance supplémentaire, les dépannages pour les installations des 

nouveaux bureaux du siège de la CCBPD. 

 

L'avenant s'élève à 448 € HT. 

Le montant du marché est porté de 4 750 € HT à 5 198 € HT. 
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2018-030 - Marché de mise en place et gestion d’un service de Transport des Personnes 

Isolées sur le secteur géographique de la Communauté de Communes Beaujolais Pierres 

Dorées 

 

Vu le résultat de la consultation, il est de signer le marché de mise en place et gestion d’un service 

de transport des personnes isolées et des patients en accueil de jour sur le secteur géographique 

de la Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées avec le groupement solidaire : 

 

✓ Transdev Rhône Alpes Interurbain, 5 Chemin des Plattes 09390 VOURLES, mandataire du 

groupement solidaire et 1er membre du groupement solidaire 

✓ Taxis de Liergues, 333 Montée St Eloi, 69400 LIERGUES, 2ème membre du groupement 

solidaire 

✓ ALTIBUS, 926 A avenue de la Houille Blanche 73000 CHAMBERY, 3ème membre du 

groupement solidaire. 

 

Les prestations sont traitées à prix unitaire. Les prix unitaires du bordereau de prix sont appliqués 

aux quantités réellement exécutées. Le prix unitaire est un prix au kilomètre comprenant 

l’ensemble des prestations demandées. 

 

Le coût de la prestation facturée correspondra aux kilomètres commerciaux effectués multipliés 

par le taux kilométrique de 3.20 € TTC. 

 

Le marché est passé pour une durée de 12 mois à la date de notification du marché. Il est 

renouvelable une fois par tacite reconduction expresse pour une durée de 12 mois. 

 

2018-031 - Mandat simple lots 1 et 4 de la Buissonnière 

 

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de donner un mandat simple sans exclusivité pour la 

mise en location des lots 2 et 4 de la Buissonnière aux agences immobilières : 

 

✓ Aires d’entreprises : Le Palais de Flore 12 Bd Jules Favre 69006 LYON 

✓ Nacara : 1 chemin du Tronchon 69410 Champagne au Mont d’Or 

 

Descriptif des lots 1 et 4 : 

 

✓ Lot n°1 : 45 m² de bureaux, 230 m² d’atelier et 3 places de parking, avec un loyer 

mensuel de 1278,92 € HT et 90,91 € HT de charge estimatives 

✓ Lot n°4 : 90 m² de showroom, 90 m² de bureaux en R+1, 250 m² d’atelier et 3 places de 

parking, avec un loyer de 2278,74 € HT et 176,96 € HT de charges estimatives 

 

2018-032 - Contrat de location pour une fontaine à eau 

 

Il est décidé de signer un contrat de location pour une fontaine réseau avec l'entreprise CULLIGAN 

RHONE sise 2 rue Jean Elysée Dupuy, 69410 CHAMPAGNE AU MONT D'OR. 

 

Le montant de la location s'élève à 25.90 € HT/mois. Le sachet de 100 gobelets est facturé  

1.98 € HT. Les frais d'installation sont offerts. 
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La durée du contrat est de 60 mois à compter de l'installation effective de la fontaine. Il se 

renouvelle ensuite par tacite reconduction par périodes de 1 an. 

 

2018-033 - Contrat de raccordement au gaz individuel – Domaine des Communes 

 

Il est décidé de signer le contrat n° R34-1800093/001001 pour le raccordement au gaz individuel 

du Domaine des Communes avec GRDF 6 rue de Condorcet 75009 PARIS. 

 

Le coût total des travaux à la charge de la CCBPD s'élève à 1 192.76 € HT 

 

2018-034 - Avenant – Marché de maîtrise d'œuvre pour l'aménagement de la route de la 

Vallée à Châtillon d'Azergues 

 

Vu le marché pour la maîtrise d'œuvre pour l'aménagement de la route de la Vallée à Châtillon 

d'Azergues avec l'entreprise ERCD, il est décidé de passer un avenant pour le marché pour 

l'aménagement de la route de la Vallée à Châtillon d'Azergues qui a pour objet : 

 

✓ afin d'éviter de séquencer le projet d'aménagement (en phase réalisation), l'enveloppe allouée 

au projet passe de 350 000 € HT à 500 000 € HT sur la décision du maître d'ouvrage, 

✓ modification du programme sur quelques points et intégration des données du diagnostic 

amiante et HAP (présence d'HAP dans les enrobés), 

✓ réalisation de photos montage (insertion du projet). 

 

L'avenant s'élève à 7 025 € HT. 

Le montant du marché est porté de 14 875 € HT à 21 900 € HT. 

 

2018-035 - Marché entretien espaces verts zones 2018 – Attribution des lots 1, 2 et 3 

 

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché entretien espaces verts zones 

2018 : 

 

✓ Lot 1 Anse/Chasselay, avec l'entreprise SOLYEV sise 1724 chemin de Janzé 69380 

MARCILLY D'AZERGUES pour un montant de 13 040.40 € HT 

 

✓ Lot 2 Chazay/Civrieux/Marcilly/Lozanne, avec l'entreprise ID VERDE sise 405 avenue des 

Frères Lumière 69730 GENAY pour un montant de 14 068.00 € 

 

✓ Lot 3 Légny/Theizé/Val d'Oingt, avec l'entreprise LE TRANSIT sise BP149, 560 rue de 

Verdun 69655 VILLEFRANCHE SUR SAONE Cedex pour un montant de 3 627.15 € 

 

2018-036 - Convention d’objectif destinée à la fourniture de repas pour la crèche de Anse et 

le centre de loisirs la Clairière à Anse pour l’année 2018 

 

Il est décidé de passer une convention d’objectif avec la cantine scolaire d’Anse destinée à la 

fourniture de repas pour la crèche de Anse et le centre de loisirs la Clairière à Anse au titre de 

l’année 2018. 
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Cette convention définit les modes de distribution et le coût des repas fournis par la cantine 

scolaire d’Anse ainsi que les modalités de règlement. 

 

La participation annuelle s’élève à 66 990 euros correspondant à un nombre prévisionnel de 17 

700 repas. 

 

2018-037 - Marché de travaux pour l'aménagement de la montée des Pavés et rues 

attenantes à Chamelet – Attribution des lots 1 et 2 

 

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de travaux pour l'aménagement 

de la montée des Pavés et rues attenantes à Chamelet : 

 

✓ Lot 1 Réseaux, avec l'entreprise PETAVIT sise 113 Le Verdier, 71960 LA ROCHE VINEUSE 

pour un montant de 99 996 € HT 

 

✓ Lot 2 Voirie, avec l'entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST sise boulevard de la Turdine, 

69490 PONTCHARRA SUR TURDINE pour un montant de 115 358.15 € 

 

 

Dont acte 
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IV – BUDGET – FINANCES 
 

1- Budget principal et Budgets annexes 2017 
 

A - VOTE DES CA 2017 
 

Daniel POMERET présente les différents comptes administratifs. Le président se retire ensuite, et 
Daniel POMERET fait procéder au vote de ces comptes administratifs. 
 

a) CA Champ de Cruy : 
 
Unique dépense de l’exercice : le remboursement des études réalisées par l’Agglomération : 

✓ 29 611 euros. 
 

Réalisations ci-dessous : 
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Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité le compte 

administratif Champ de Cruy 
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b) CA les Bageardes : 
 
Le budget est terminé. 
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Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité le budget 
annexe des Bageardes et confirme la clôture de ce budget 
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c) CA Bel Air La Logère : 
 
Comme les années précédentes ce budget a enregistré : 
 

✓ les taxes foncières, 
✓ les assurances, 
✓ la dette 
✓ et les amortissements 

 
Nous n’avons, sur ce budget, aucune recette. C’est donc le budget général qui l’a abondé de 
37 643,40 euros. 
En investissement on paie la dette en capital. 
Recette exceptionnelle : nous avons encaissé la caution du futur acquéreur de 48 385,45 euros 
suite à la signature du compromis. 
 
Réalisations ci-dessous : 
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Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité le compte 

administratif du budget annexe Bel-Air la Logère 
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d) CA Zone d’Activité de Theizé (extension Maupas) : 

 
La seule inscription sur ce budget est l’acquisition des terrains et les frais liés. 
 
Réalisations ci-dessous : 
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Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité le compte 

administratif du budget annexe zone d’activité de Theizé 

  



19 
Compte-rendu du Conseil Communautaire du 21 mars 2018 

e) CA La Buissonnière : 
 
Sur ce budget, à côté des dépenses courantes : 

✓ Assurance, 
✓ taxe foncières, 
✓ un peu d’entretien 

et en dépenses exceptionnelles nous avons eu l’inscription d’une créance éteinte. Nous avons 
enregistré la vente de la maison que nous possédions sur le site et la vente de bouts de terrains. 
 
En ce qui concerne les recettes de fonctionnement nous pâtissons du nombre de locaux vacants : 
3 en fin d’année. Quoiqu’il en soit nous continuons à payer la dette et les amortissements sur un 
budget légèrement excédentaire en fonctionnement. 
En investissement, nous continuons à diminuer le déficit d’investissement lié aux acquisitions 
faites, grâce à la vente de la maison, la vente de bouts de terrains et l’excédent de 
fonctionnement. 
 
Réalisations ci-dessous : 
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Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité le compte 
administratif du budget annexe La Buissonnière 
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f) CA Budget Général 
 
L’exécution du compte administratif est présentée par le PowerPoint joint en annexe. 
 

On se rend compte que notre marge sur les charges à caractère général (011) diminue dans la 
mesure où s’il y a une économie de l’ordre de 488 000 euros, celle-ci est amputée d’un montant de 
386 000 euros environ qui sont les crédits voirie fonctionnement qui vont être transférés en 
investissement. La marge devient donc faible. 
 

Le 012 - dépenses de personnel – permet d’annuler un crédit de 140 000 euros, principalement dû 
à des postes non occupés toute l’année. Les autres chapitres sont au plus juste. 
 

Les recettes sont conformes aux prévisions. Les principales réalisations d’investissement ont été 
l’extension du Siège et la généralisation du tri sélectif sur le territoire. 
 

Le programme d’une année de voirie a été réalisé, toutefois reste un montant de travaux 
importants à réaliser. 
Sur les opérations sous mandat, le cœur de village de Saint Vérand est bien avancé. 
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Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré, à l’unanimité, approuve le compte 
administratif du budget annexe tel que présenté 

 
Le Président reprend part à la séance, il remercie le conseil pour sa confiance et remercie les 
services pour tout le travail apporté tout au long de l’année pour aboutir à ces résultats. 
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INFORMATION SUR LES RATIOS 
 

 
 
A la lecture de ces ratios Daniel POMERET fait remarquer que si tous les Français n’étaient 
endettés qu’à 254 € nous serions tous heureux, car la dette de l’Etat est de 40 000 € par habitant. 
 

Dont acte 
 
 

B - POSITION DU CONSEIL SUR LES COMPTES DE GESTION 2017 DU TRESORIER 
 
Le Conseil Communautaire, se prononce après s’être fait présenté les Budgets Primitifs et les 

Décisions Modificatives de l’exercice 2017 qui s’y rattachent, les titres définitifs des créances à 

recouvrer, le détail des dépenses effectuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux de titres 

de recettes, les bordereaux des mandats, les comptes de gestion du BUDGET GENERAL et des 

budgets annexes : LA BUISSONNIERE, BEL AIR – LA LOGERE, LES BAGEARDES, CHAMP DE 

CRUY et ZONE D’ACTIVITES DE THEIZE dressés par le Receveur accompagnés des états de 

développement des comptes de tiers ainsi que l’état de l’actif, l’état du passif, l’état des restes à 

recouvrer et l’état des restes à payer, 
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Après avoir entendu et approuvé les comptes administratifs du BUDGET GENERAL et des 

budgets annexes : LA BUISSONNIERE, BEL AIR – LA LOGERE, LES BAGEARDES, CHAMP DE 

CRUY et ZONE D’ACTIVITES DE THEIZE de l’exercice 2017, 

 

Après s’être assuré que le receveur a repris dans ses écritures le montant de chacun des soldes 

figurant au bilan de l’exercice 2016, celui de tous les titres de recettes émis et celui de tous les 

mandats de paiements ordonnancés et qu’il a procédé à toutes les opérations d’ordre qu’il lui a été 

prescrit de passer dans ses écritures, 

 

Considérant les opérations régulières, 

1- statuant sur l’ensemble des opérations effectuées du 1er janvier 2017 au 31 décembre 2017, y 

compris celles relatives à la journée complémentaire, 

2- statuant sur l’exécution du BUDGET GENERAL et des budgets annexes LA BUISSONNIERE, 

BEL AIR – LA LOGERE, LES BAGEARDES, CHAMP DE CRUY et ZONE D’ACTIVITES DE 

THEIZE de l’exercice 2017 en ce qui concerne les différentes sections budgétaires, 

3-  statuant sur la comptabilité des valeurs inactives : 

 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, déclare que les comptes de gestion : 

du BUDGET GENERAL et des budgets annexes : LA BUISSONNIERE, BEL AIR, LA 

LOGERE, LES BAGEARDES, CHAMP DE CRUY et ZONE D’ACTIVITES DE THEIZE dressés 

pour l’exercice 2017 par le receveur, visés et certifiés conforme par l’ordonnateur, 

n’appellent ni observation, ni réserve de sa part 

 
 
C- AFFECTATION DES RESULTATS DE 2017 

 
1 – Budget Général 
 
Solde de fonctionnement      5 875 156,67 
Solde d’investissement -      963 325,10 
Solde des RAR -   1 529 543,60 
 
Affectation au 1068     2 492 868,70 
Report à nouveau Fonctionnement     3 382 287,97 
Report à nouveau Investissement -      963 325,10 
 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve l’affectation du résultat tel que 

présenté 
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2 – Budget annexe LA BUISSONNIERE 
 
 

 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve l’affectation du résultat telle que 

proposée 

  

- 108 045,89 

- 108 045,89 
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3 – Budget annexe BEL AIR – LA LOGERE 
 
 

 
 

Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré, décide de ne pas affecter de résultat, 
dans la mesure ou le fonctionnement est déficitaire 

 
 
4 – Budget annexe – LES BAGEARDES 
 

Le budget est à 0 donc on approuve sa suppression et il ne réapparaitra pas 
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5 – Budget annexe CHAMP DE CRUY 
 
 

 
 

Les deux sections étant déficitaires, il n’y a pas lieu d’affecter le résultat 
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6 – Budget annexe ZONE D’ACTIVITES DE THEIZE 
 
S’agissant d’une gestion de stock, il n’y a pas lieu à affecter le résultat, il y a report à nouveau en 
investissement. 
 

 
 
 

S’agissant d’un budget en gestion de stock, il n’y a pas d’affectation du résultat 
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2- Budget principal et annexes 2018 
 
A - VOTE DES TAUX TEOM 2018 
 
A la suite des décisions prises en 2017, le taux de la Taxe d’enlèvement des ordures ménagères 
sera un taux unique sur l’ensemble du territoire. 
 
Au moment de la rédaction de la présente note, les bases de TEOM ne sont pas encore connues. 
 
Le produit à répartir sur les bases va être de 3 449 400 euros. 
 
Ce produit sur les bases donnera le taux. 
 

Le Conseil Communautaire ne disposant pas des bases à la date du Conseil 
Communautaire, décide que le taux sera égal à un produit levé de 3 449 400 € sur le 

montant des bases 
 

Le Conseil Communautaire donne délégation au Président d’arrêter le taux sur ces bases 
 
 
B - VOTE DES TAUX FISCAUX CFE/TH/TFNB 2018 
 
Il est proposé de reconduire les mêmes taux qu’en 2017 : 
 

✓ Cotisation Foncière des Entreprises (CFE) 22.46 % 
✓ Taxe d’habitation (TH)   7,02 % 
✓ Taxe Foncière Non Bâti (TFNB)   1,29 % 

 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, fixe les taux d’imposition à : 
 
✓ Cotisation Foncière des Entreprises (CFE) 22.46 % 
✓ Taxe d’habitation (TH)   7,02 % 
✓ Taxe Foncière Non Bâti (TFNB)   1,29 % 
 
 
C - VOTE DES SUBVENTIONS 2018 
 
Au-delà du vote des subventions, le tableau joint en annexe donne un aperçu des interventions de 
la Communauté en différents domaines. 
 
Les participations aux Syndicats sont données à titre d’information. 
 
De nombreuses actions font l’objet de conventions spécifiques et il n’y a donc pas lieu de voter, les 
participations sont approuvées avec les conventions déjà votées ou que le Conseil sera amené à 
approuver dans un futur proche. 
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Liste des subventions sur lesquelles il y a vote : 
 

 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve les subventions proposées çi-dessus. 
 
 

D - INFORMATION SUR LES PARTICIPATIONS 2018 
 
 

 

 

 
 

Dont acte 
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E - Acte d’engagement et autorisation de programme 
 
Par délibération du 13 décembre 2017, le Conseil a ouvert une autorisation d’engagement de 
1 500 000 € pour le Syndicat Mixte du Bordelan. 
 
Les autorisations d’engagement concernent les dépenses de fonctionnement. Or le trésorier 
communautaire, après discussions avec le payeur départemental sont arrivés à la conclusion que 
cette participation devait se payer en investissement s’agissant de financer de l’investissement. 
 
C’est pourquoi il est proposé d’annuler l’autorisation d’engagement et de créer une autorisation de 
programme qui elle sera en investissement. 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, décide de supprimer l’AE de 1 500 000 € et de 
créer à la place une autorisation de programme de 1 500 000 € sur 6 ans avec un apport 

annuel en crédits de paiement de 250 000 € 
 
 
Autorisation de programme Crèche de Moiré 
 
Comme prévu par l’autorisation de programme, nous ouvrons en 2018 un crédit de paiement de 
467 000 €. Une recette de 196 400 € nouvelle est inscrite et correspond à la subvention CAF. Le 
plan de financement de l’opération devient : 
 

Coût de l’opération 1 200 000 € 
 
 Subvention Région 260 000 € 
 Subvention Département 120 000 € 
 Subvention CAF 196 400 € 
 FCTVA 196 848 € 
 Autofinancement 426 752 € 
 
L’engagement des crédits a été le suivant  2017     25 774,08 € 
 
Le montant de crédits disponibles pour 2018 est donc de  1 187 036,11 € 
 
Ces crédits de paiement peuvent être mandatés au-delà du 31/12/2018. 
 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve les crédits de paiement 2018 et le crédit 

global de 1187 036.11 disponible 
 
 
F - VOTE DES BUDGETS ANNEXES 2018 

 
a) Création d’un budget annexe Zone d’Activités des Bruyères à Bagnols avec 

assujettissement de la TVA : 
 
Il est proposé de créer un budget annexe pour la réalisation de l’extension de la zone d’activités de 
Bagnols « ZA des Bruyères ». 

 
Le conseil devra se prononcer sur le régime de la TVA applicable et exercer le droit d’option en 
application de l’article 260A du C.G.I. 

 
Nous devons inscrire dans ce budget les crédits nécessaires pour l’acquisition des terrains, les 
frais de notaires, les études inhérentes au projet. 
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On va donc inscrire 146 700 € financés par une ligne de trésorerie puisqu’il s’agit d’un budget en 
gestion de stock qui sera financé par la revente des terrains aménagés. Nous passerons les 
ventes de terrains quand le projet sera plus avancé. 
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Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve la création du budget annexe zone des 

Bruyères à Bagnols, décide d’opter au régime de la TVA en application de l’article 260  

du C.G.I. 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve le budget tel que présenté ci-dessus. 
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b) BP Champ de Cruy : 

 
Sur ce budget on met des crédits pour l’acquisition : 200 000 euros pour des travaux. On finance 
tout ça par une participation aux équipements et un emprunt en ligne de trésorerie pendant la 
réalisation. 
 

 
  



35 
Compte-rendu du Conseil Communautaire du 21 mars 2018 

 

 
 

Jean Paul GASQUET fait état du recours gracieux de l’Etat sur le permis d’aménager qu’il a 

délivré. Tous espèrent que l’Etat respectera le PLU suivant les engagements pris en son temps, 

mais du fait des changements les engagements sont oubliés. 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve le budget tel que présenté 
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c) BP Bel Air La Logère : 
 
Sur ce budget, toujours des dépenses de fonctionnement incompressibles : impôts fonciers, 
assurances, amortissements qu’on finance par une subvention d’équilibre du budget général de 
37 326,46 euros. 
 
En investissement nous sommes dans l’attente de la vente des tènements que nous possédons 
sur le site. 
 
Nous payons la dernière annuité d’emprunt. Pour l’instant ce budget, s’il se clôture sur la vente 
telle que prévue, serait largement excédentaire. 
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Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve le budget tel que présenté avec une 
section d’investissement en excédent du fait de la vente pour laquelle un sous seing privé a 

été passé 
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d) BP Zone d’Activités de Theizé : 
 
Sur ce budget on prévoit 173 000 euros d’acquisition de terrains et 50 000 euros de frais d’études, 
procédures… 
 
On finance pour l’instant par une ligne de 176 614,64 euros. 
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Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, après en avoir délibéré approuve le budget 

annexe zone d’activité de Theizé tel que présenté ci-dessus  
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e) BP La Buissonnière : 
 
Plus d’emprunt cette année pour la première fois : 
 
 39 488,77 €    d’amortissements 
 11 890,07 €    d’excédents 
 51 378,84 € 
 
Une ressource qui nous permet d’envisager quelques travaux d’amélioration sur un équipement 
qui a 15 ans mais aussi continuer à financer les acquisitions que nous faisons. 
 
L’idéal serait de louer les trois dernières cellules libres. Ce qui nous permettrait d’accélérer le 
financement des acquisitions sans emprunt. 
 
On inscrit l’acquisition du terrain Remenant (pour voirie) et le terrain Lafond pour lequel l’acte n’est 
pas encore passé. 
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Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, après en avoir délibéré approuve le budget 
annexe La Buissonnière tel que présenté ci-dessus 
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G - VOTE DU BUDGET PRINCIPAL 2018 
 
Daniel POMERET présente le Budget général à l’aide d’un Powerpoint joint en annexe. 
 
A l’occasion de cette présentation, il précise les points suivants : 
 
✓ Sur les charges générales sur les 6 M € plus de 4 M € correspondent aux ordures ménagères, 

1 M € à l’entretien de la voirie,  
 

✓ Les frais de personnel augmentent, on a intégré :  
o les centres de loisirs les mercredis, 
o l’augmentation sur différents centres de la fréquentation, 
o un poste supplémentaire pour gérer la RSO, 
o un poste supplémentaire en administratif, 
o un tiers de poste mutualisé par Villefranche pour pays d’art et d’histoire, 
o plus des chargés de mission et des stagiaires, 
o plus une augmentation, qui sans augmentation de l’indice de la fonction publique, 

existent, avec l’évolution des carrières des agents. 
 

✓ Pour le reversement de fiscalité, le compte augmente fortement, ce n’est pas lié aux 
attributions de compensation, mais à la Gémapi qui va être reversée aux syndicats. 

 

✓ Les autres charges de gestion courantes en montant n’évoluent pas beaucoup, mais il y a 
environ 100 000 € en moins qui passent dans la Gemapi, mais en plus il y a nos politiques 
économie pour 50 000 € et agriculture pour 40 000 €, dans la mesure où notre participation au 
plan avec la région, 20 000 € n’avait pas été appelée en 2017, et une augmentation pour le 
tourisme. 

 

✓ Charges exceptionnelles correspondent à nos contrats de délégation de service public, 
crèches et piscine. 

 

✓ Les frais financiers baissent, car nos emprunts vieillissent, et nous n’avons pas emprunté sur 
l’année dernière. 

 

✓ Les produits des services augmentent du fait des mercredi et de l’augmentation du nombre de 
places sur le centre d’Anse. Nouvelle recette, la RSO qu’on a estimé à 250 000 €, ce n’est pas 
une recette supplémentaire, puisque la TEOM baisse d’autant. 

 

✓ Dans les impôts, la taxe d’ordures ménagères baisse. La fiscalité a été estimée, et en plus la 
Gémapi. 

 

✓ Dotation et participations, 2 M € de CAF, on a considéré que nous n’étions pas pénalisés sur 
notre dotation bonifiée, ce ne sera pas une rupture immédiate. 

 

✓ Enfin les ressources OM du Sytraival. 
 

✓ Notre CAF passe à 2 M€ environ après remboursement de la dette il reste de l’ordre  
de 1.1 m €. 

 

✓ Pour l’endettement, en 2014 nous avions presque à 15 M€, nous sommes aujourd’hui  
à 11.7 M €. 

 

✓ Il faut voir qu’en fasse de cette dette, on a presque 3 M€ de voirie par an, on a une piscine, des 
équipements sportifs, des crèches neuves ou récentes et le siège. 

 

✓ L’annuité baisse car on a un emprunt important qui s’est arrêté et un autre cette année. 
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Daniel POMERET commente ensuite les ratios, et il fait remarquer que quand on donne un ratio 
de dépenses de fonctionnement par habitant, ça ne veut pas dire grand-chose, car il y a 5 M € qui 
sont reversés aux communes, pour être significatif, ce ratio devrait être consolidé au niveau du 
groupe communal. 
 
Point important, la DGF que l’Etat nous donne par habitant (40 €) ne va plus nous payer  
grand-chose. 
 
En investissement, le budget s’équilibre à 15 763 085 €. 
 
En dépenses d’investissement on a : 

✓ le remboursement de la dette 1 M€ 
✓ les études, les PLH, PCAET 
✓ fin du siège, la voirie, le Bordelan, la crèche de Moiré. 

 
Avec les restes à réaliser on voit qu’en voirie on a 4 000 000 de reports de crédits de voirie. Si on 
faisait tout en voirie, on a 6 M€. 
 
Pour réaliser le budget d’investissement de l’année, on a besoin de 1 015 000 € 
 
Il expose le besoin d’emprunt qui fait ressortir un désendettement important. 
 
En conclusion, on a une très bonne gestion, avec une très bonne réalisation du budget 2017, ce 
qui nous donne cette année un très bon autofinancement. Mais si on se projette sur les années qui 
viennent on tend vers une baisse de l’autofinancement. Ce qui peut s’aggraver si notre DGF 
baisse, et si on continue de développer en fonctionnement des politiques pour lesquelles nous 
n’avons pas de transfert financier ou de ressources. 
 
La priorité, est d’avoir des ressources nouvelles qui peuvent venir par le développement 
économique. 
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Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré et à l’unanimité, approuve le budget tel 

que présenté ci-dessus  
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INFORMATION SUR LES RATIOS 
 

 
 

Dont acte 

 

 

V – ADMINISTRATION GENERALE 
 

3- Désignation d’un conseiller suppléant au Syndicat Mixte du Beaujolais 
 

Le Conseil Commmunautaire, à l’unanimité, désigne Pascal LEBRUN comme délégué 

suppléant auprès du Syndicat Mixte du Beaujolais 

 

 

31 – Désignation d’un représentant du Président pour la CDAC du 5.04.2018 

 

Il est organisé le 5 avril 2018 une Commission Départementale d'Aménagement Commercial 

(CDAC) au sein de la Préfecture du Rhône pour examiner 2 dossiers.  

 

Conformément à l'article L. 751-2 du Code de commerce, l'arrêté de composition pour le dossier 

présenté par la société Bulteau construction à Anse (création d'un ensemble commercial sis ZAC 

Bel Air) désigne M. PACCOUD en tant que Président de la Communauté de Communes 

Beaujolais Pierres Dorées et en tant que Président du Syndicat Mixte du Beaujolais.  

Or M. PACCOUD ne peut siéger qu'au titre de l'un de ces mandats.  
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Dans ce contexte et conformément à l'article L.751-2 du Code de commerce, "l'organe délibérant 

dont M. PACCOUD est issu désigne son remplaçant pour chacun des mandats au titre desquels il 

ne peut siéger".  

 

Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré et à l’unanimité, désigne  

Jacques PARIOST pour représenter le président de la Communauté de communes 

Beaujolais Pierres Dorées pour siéger à la CDAC du jeudi 5 avril 2018 

 

 

VI – GESTION DU PERSONNEL 
 

4- Mise à jour du tableau des effectifs au 1er avril 2018 
 
Le présent rapport a pour objet de mettre à jour le tableau des effectifs compte tenu des 
mouvements de personnel et des besoins des services : 
 

✓ Création d’un poste de rédacteur (Cadre B) sur le référentiel métier « Instructeur 
ADS » appartenant au groupe de fonction B5. L’emploi correspond à un temps complet  
35 heures hebdomadaires. 

 
✓ Création d’un poste animateur (Cadre B) sur le référentiel métier « Animateur 

Enfance/Jeunesse » appartenant au groupe de fonction B5. L’emploi créé est à temps 
complet 35 heures hebdomadaire. 

 
✓ Par ailleurs, le poste d’infirmier cadre B ouvert pour le recrutement d’un directeur adjoint à 

la crèche la vallée des p’tits bouchons à Liergues est devenu sans objet puisqu’il a été 
procédé au recrutement d’un infirmier cadre A. 

 
✓ Création d’un poste administratif à temps complet 35 heures hebdomadaires  

(cadre C ou B) 
 

✓ Création de poste d’un gestionnaire RSO à temps complet 35 heures hebdomadaires 
(cadre C ou B) 

 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité approuve ces créations de postes, et les 

modifications induites du tableau des effectifs tel que ci-dessous au 1/04/2018 
 

 

Cadre d'emploi Emploi Effectif budgétaire dont TNC Pourvu 

DIRECTION GENERALE 

Directeur territorial DGS  1   1 

Attaché DGA 1   1 

Attaché   1   0 

Directeur territorial   1   0 

AFFAIRES ECONOMIQUES 

Attaché  Chargé de Mission 1   1 
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ADMINISTRATION GENERALE 

Rédacteur Assistant gestion comptable 1   1 

Rédacteur Assistant RH et adm.génrale 1   1 

Adjoint administratif Agent comptable 0,5   0,5 

Adjoint administratif Agent Ressources humaines 0,5   0,5 

Rédacteur ou adj.administ. Gestionnaire RSO 1   0 

Adjoint administratif Secrétariat - accueil 1   1 

Rédacteur ou adj.administ. Agent administratif 1   0 

SERVICES TECHNIQUES 

Ingénieur DGST 1   1 

Ingénieur   1   0 

Technicien terrritorial Gest.Bât. Et chargé supportSI 1   1 

Rédacteur Instructeur ADS 1   1 

Technicien terrritorial Instructeur ADS 1   0 

Technicien terrritorial Voirie 1   1 

Agent de maitrise S.I.G. + S.I. 1   1 

Adjoint administratif Assistants administratifs 2 
1 à 21/35  et  1 à 
24/35 2 

Adjoint technique Agent d'entretien bâtiments 1 1à 13,75/35 1 

ENVIRONNEMENT 

Technicien terrritorial Responsable Environnement 1   1 

Adjoint technique Gardien déchetterie Theizé 1   1 

SPORTS 

Adjoint technique Responsable gymnases 2   2 

PETITE ENFANCE 

Puéricultrice Coordinateur Petite Enfance 1   1 

Educateur de jeunes enf. Animateur RAMI Les CHERES 1   1 

Educateur de jeunes enf. Animateur RAMI Les Crêtes 1 1 à 28/35 1 

Educateur de jeunes enf. Animateur RAMI Joujoubus 1 1 à 28/35 1 

Technicien paramédical Animateur RAM Anse 1 1  à 28/35 1 

CRECHE ANSE 

Puéricultrice Directeur 1   1 

Educateur de jeunes enf. Directeur adjoint 1   1 

Educateur de jeunes enf. Educateur de jeunes enf. 1   1 

Auxiliaire de puériculture Auxiliaire de puériculture 10 1 à 17,5/35 10 

Adjoint d'animation Agent de crèche 1   1 

Adjoint technique Agent d'entretien  4 1 à 17,5/35 4 
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CRECHE LE PETIT CHESSILLON 

Educateur de jeunes enf. Directeur 1   1 

Educateur de jeunes enf. Educateur de jeunes enf. 3 
1 à 33/35 1 à 
28/35 1 à 30/35 3 

Auxiliaire de puériculture Auxiliaire de puériculture 7 

1à 19,50/35, 1 
à26/35, 1 
à28/35,  1 
à31/35, 1 à 
33,50/35 6 

Adjoint d'animation Agent de crèche 9 

4 à 28/35, 1 à 
19/35, 1 à 24/35, 
1 à 29/35 9 

Adjoint technique Agent d'entretien  3 
1 à 15/35, 1 à 
25/35, 1 à 8/35 3 

Infimier Infirmier dans les crèches 1 1 à 5/35 1 

CRECHE LA VALLEE DES PETIT'S BOUCHONS 

E.J.E. Directeur 1   1 

Infirmier cadre A Directeur adjoint 1   1 

Auxiliaire de puériculture Auxiliaire de puériculture 5   5 

Adjoint technique Agent d'entretien  2   2 

Adjoint technique Agent de cantine 1   1 

ENFANCE - JEUNESSE 

Animateur Animateur de centres et Ad.gle 1   0 

Adjoint d'animation Coordinateur des centres 1   1 

Adjoint d'animation Gestion adm. des centres 1 1 à 3h25/35 1 

Adjoint d'animation Gestion adm. des centres 1 1 à 12/35 1 

Adjoint d'animation Gestion adm. des centres 1 1 à 4/35 1 

CENTRE DE LOISIRS "LA CLAIRIERE" A  ANSE 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 23,50/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 18,50/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 18,50/35 0 

CENTRE DE LOISIRS "CROQ'BONHEUR" A LUCENAY 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 14,25/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 13h00 0 

CENTRE DE LOISIRS "L'ESCAPADE" A CHAZAY 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 15,20/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 14h00 0 

CENTRE DE LOISIRS "LES KIDS" A CHASSELAY 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 17,25/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 15/35 1 

Adjoint technique Agent d'entretien et cantine 1 1 à 6,75/35 1 

CENTRE DE LOISIRS "IL'O MARMOTS" A THEIZE 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 20,50/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 17,75/35 0 
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CENTRE DE LOISIRS "CREA'MOMES" A CHATILLON 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 18/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 15,80/35 0 

Adjoint d'animation Animateur 1 1 à 13,50/35 1 

CENTRE DE LOISIRS "CENTR'O GONES" A LOZANNE 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 20/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 17,75/35 0 

CENTRE DE LOISIRS "L'ESCAMPETTE" A LETRA 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 9/35 1 

Adjoint d'animation Animation et ménage 1 1 à 8,75/35 1 

CENTRE CABAN'ADOREE A LIERGUES 

Adjoint d'animation Directeur 1 1 à 16,50/35 1 

Adjoint d'animation Directeur adjoint 1 1 à 12,75/35 0 

Postes ouverts 108       

Postes ouverts ETPlein 85,26    
Postes pourvus 94    
Poste pourvu ETPlein 74,13    
Agents au 1/04/2018 90       
 
 

5- Mise à jour du référentiel métier de la CCBPD 
 
Suite à la mise en place du référentiel métier des emplois occupés à la Communauté de 
communes, il est nécessaire de rajouter le métier suivant : 
 

✓ Animateur Cadre B : Animation et administration générale / Groupe de Fonction : B5 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve cette création qui sera insérée dans le 
tableau « Référentiel métiers » de la Communauté de Communes 

 
 

6- Renouvellement du Comité Technique – fixation du nombre de représentants du 
personnel 

 

Vu la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 portant obligation statutaires relatives à la fonction publique 

territoriale et notamment ses articles 32,33 et 33-1. 

 

Vu le décret n°85-565 du 30 mai 1985 relatif aux comités techniques des collectivités territoriales 

et de leurs établissements publics et notamment ses articles 1, 2, 4, 8 et 26. 

 

Considérant que la consultation de l’organisation syndicale a été respectée et qu’il a émis un avis. 

Considérant que l’effectif apprécié au 1er janvier 2018 servant à déterminer le nombre de 

représentants du personnel titulaire est de 89 agents. 
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Le Conseil Communautaire à l’unanimité décide : 

 

✓ La fixation à 3 le nombre de représentants titulaires du personnel et à 3 le nombre de 

représentants suppléants. 

 

✓ Le maintien du paritarisme numérique en fixant un nombre de représentants de la 

Communauté de Communes égal à celui des représentants du personnel titulaires et 

suppléants. 

 

 
VII – ECONOMIE 
 

7- Acquisition de la parcelle AL 137 de Monsieur Remenant pour partie 
 
Dans le cadre de l’aménagement d’une future voirie pour desservir la Buissonnière à Anse, la 
CCBPD souhaite acquérir une bande de 10 mètres de large le long de la voie de chemin de fer à 
Monsieur Remenant sur sa parcelle AL 137 soit 386 m². Ce dernier est prêt à céder à la 
Communauté de communes cette bande de terrain en contrepartie de la réalisation d’un mur avec 
portail donnant accès sur cette future voie et l’achat de la bande de terrain à hauteur de 7,5 € le m² 
soit 2895 €. 
 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve l’acquisition de la bande de terrain et la 

réalisation du mur, le conseil donne tout pouvoir utile au président pour mener cette 
acquisition et les travaux 

 
 

 
 
 

En vert propriété de la CCBPD et acte en rédaction chez le notaire en rose. 
En rouge la bande concernée. 

En violet propriété de Anse. 
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8- Acquisition parcelles Monsieur Bergeron lieu-dit Champ de Cruy à Porte des Pierres 
Dorées 

 
Pour mener à bien la réalisation de la zone d’activités de Champ de Cruy sur la commune de Porte 
des Pierres Dorées, l’acquisition des parcelles de monsieur Bergeron C425, C424 et C464 pour 
une surface de 14 972 m² sous réserve de la levée du recours préfectoral. Monsieur Bergeron 
souhaite conserver une parcelle de 2 500 m² pour installer son activité de terrassement. Il est 
proposé d’acquérir ces parcelles moins les 2 500 m² soit 12 472 m² au prix de 9 € le m². Il devra 
s’acquitter d’une participation aux équipements de la zone. Cette participation sera calculée suite à 
l’estimation des travaux qui est à affiner à ce jour. Une convention de participation sera proposée.  
 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve l’acquisition de cette parcelle et donne 

mandat au président de passer tout acte nécessaire 
 
 

9- Acquisition parcelle Consorts Bonnel lieu-dit Champ de Cruy à Porte des Pierres 
Dorées 

 
Pour mener à bien la réalisation de la zone d’activités de Champ de Cruy sur la commune de Porte 
des Pierres Dorées l’acquisition de la parcelle Consorts Bonnel C461 pour une surface  
de 2 194 m² est nécessaire sous réserve de la levée du recours préfectoral. Le prix au m² a été 
négocié à 7 € le m² soit 15 358 €. 
 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve l’acquisition de cette parcelle, et donne 

mandat au président de signer tout acte nécessaire 
 
 
 91 - Acquisition parcelles zone d’activités des Rablières 
 
Sur la zone d’activités des Rablières à Ambérieux, historiquement une part importante de la rue 
appartenait à l’entreprise Pianni. 
 
A la suite des différentes cessions de cette entreprise, une part de la voie se trouve appartenir à la 
société Eiffage Energie Telecom Sud Est (parcelles AB 407, AB 408 et ZD 191). 
 
Des discussions ont été entreprises avec la société propriétaire, et nous sommes arrivés à un 
accord de remise gratuite de la voie. 
 
En conséquence, un acte est à passer pour le transfert de propriété. Cet acte se fera sous la forme 
administrative. 
 
Le Conseil Communautaire à l’unanimité : 
✓ autorise l’acquisition de ces parcelles ; 
✓ autorise le Président de la Communauté de communes à recevoir et authentifier l’acte 

administratif  
✓ autorise Monsieur Jacques PARIOST, Vice-Président en charge de l’économie à signer 

l’acte administratif et tout acte nécessaire 
 
  



53 
Compte-rendu du Conseil Communautaire du 21 mars 2018 

 
 
VIII – ENVIRONNEMENT 
 

10- RSO – 3 nouveaux codes APE 
 
Code APE 2612 relatif à la fabrication de cartes électroniques assemblées : 
Similaire au code APE  2931 relatif à la fabrication d’équipement électriques et électroniques pour 
automobiles : 

✓ De 0 à 2 employés : forfait 1 
✓ De 3 à 5 : forfait 1 
✓ De 6 à 9 : forfait 2. 
✓ Plus de 10 : forfait 2. 

 
Code APE 2814 relatif à la fabrication d’autres articles de robinetterie : 
Similaire au code APE 2599 relatif à la fabrication d’autres articles métalliques : 

✓ De 0 à 2 employés : forfait 1 
✓ De 3 à 5 : forfait 2 
✓ De 6 à 9 : forfait 3 
✓ Plus de 10 : forfait 3 
✓  

Code APE 2910 relatif à la construction de véhicules automobiles : 
Similaire au code APE 2932 relatif à la fabrication d’autres équipements automobiles :  

✓ De 0 à 2 employés : forfait 1 
✓ De 3 à 5 : forfait 1 
✓ De 6 à 9 : forfait 2 
✓ Plus de 10 : forfait 3 

 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve la création des trois codes ci-dessus et 

leur tarification 
 
En outre le président précise que le dossier a bien avancé, pour le rendre effectif, nous avons fait 
appel à un stagiaire. Dès cette semaine, les lettres devraient être adressées en rafale aux acteurs 
économiques. 
Chaque maire va recevoir le modèle de la lettre, pour que les communes puissent avoir des 
éléments de réponse en cas de question. 
Le modèle de lettre sera mis en annexe du compte-rendu de ce Conseil Communautaire. 
Bien entendu, les services de la Communauté, sont à disposition pour apporter toute information 
sur cette RSO. 
 
 
IX – TOURISME 
 

11- Convention de partenariat 2018-2020 pour Véloroute avec le Département de la Haute 
Saône 

 
Le projet de convention est joint en annexe. Il s’agit de la voie cyclable le long de la Saône pour 
nous, mais qui sera une voie cyclable du Luxembourg jusqu’à Lyon. 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve la signature de cette convention 
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X – URBANISME Gérard Chardon 
 

12- Convention CAUE 
 
Il s’agit d’une convention pour l’aide à l’instruction des permis de construire (voie en annexe). 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve la signature de cette convention 
 
 
XI – PETITE ENFANCE 
 

13- Approbation de la convention avec Cap Générations pour les Lieux d’Accueil 
Enfants/Parents (Lozanne et Anse) 

 
Ces lieux d’Accueil Enfants-Parents sont ouverts aux familles de notre territoire et sont un 
dispositif d’accueil labellisé par la CAF et soutenu financièrement comme tel. Pour rappel ces 
LAEP permettent aux familles qui arrivent sur le territoire avec des enfants de moins de 3 ans de 
pouvoir tisser des liens avec d’autres familles, et donc, de faciliter leur intégration. 
 
Par ailleurs, les LAEP ont pour mission d'aider les familles qui ont des difficultés relationnelles 
avec leurs enfants ou qui ont besoin de conseils sur leur rôle de parents. Pour animer ces LAEP, 
la CCBPD a fait appel à Cap Générations et lui verse une subvention d’équilibre plafonnée sur  
3 ans de 3 500 euros pour Lozanne et de 1 500 euros pour Anse (structure bénéficiant d’une aide 
supplémentaire de la CAF dans sa phase de lancement). 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve cette convention et donne mandat au 
président pour la signer 

 
 
XII – RIVIERES 
 

14- Nouveaux statuts SYRIBT – transfert de compétence au SYRIBT 
 
Le Président rappelle au Conseil Communautaire la délibération du 28 juin dernier par laquelle la 
CCBPD a modifié ses statuts afin d'une part, de respecter les modifications apportées par les lois 
NOTRe et MAPTAM instaurant la compétence "Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention des 
Inondations", dite GEMAPI, affectée aux communes et transférée automatiquement aux EPCI à 
fiscalité propre au 1er janvier 2018, et d'autre part, de doter la CCBPD de compétences 
complémentaires à la GEMAPI dans l'optique de leur transfert aux syndicats de rivière en place 
sur le territoire, modification arrêtée par le Préfet le 26 janvier 2018. 
 
Le Syndicat de Rivières Brévenne-Turdine, institué par arrêté n°5881 du 21 décembre 2005, et 
constitué de la Communauté d’Agglomération de l’Ouest Rhodanien (COR), des Communautés de 
Communes Beaujolais Pierres Dorées (CCBPD), du Pays de l’Arbresle (CCPA) et des Monts du 
Lyonnais (CCMDL) a dans cette optique proposé une modification de ses statuts (voir ci-après). 
 
Conformément à la délibération du 28 juin 2017, la CCBPD, aujourd'hui dotée de la compétence 
GEMAPI et des compétences complémentaires rappelées ci-dessous, qui lui ont été transférées 
par les communes, souhaite transférer l'exercice de ces compétences au SYRIBT sur le territoire 
du bassin versant Brévenne-Turdine. 
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Compétences complémentaires à la GEMAPI :  
 
✓ l’étude, la programmation, le pilotage opérationnel et le bilan (animation, coordination, gestion 

administrative et financière) de démarches contractuelles d’aménagement et de gestion 
globale et concertée de l’eau et des milieux aquatiques du bassin versant telles que schéma 
d’aménagement et de gestion des eaux (SAGE), programme d’action et de prévention des 
inondations (PAPI), contrats de rivières, contrats de milieux, démarche de gestion du 
patrimoine naturel et/ou toute autre procédure ayant pour objectif la gestion, la restauration et 
la mise en valeur des milieux aquatiques ;  
 

✓ Outre les actions de communication liées aux opérations de gouvernance de l’eau, la mise en 
œuvre d’actions d’animation pédagogique, d’information, de sensibilisation et de 
communication relatives au fonctionnement, à la protection et à la gestion des milieux 
aquatiques sur le bassin versant Brévenne-Turdine, à la protection contre les inondations et la 
réduction de la vulnérabilité des personnes, biens et activités, au développement et au 
maintien dans la durée d'une culture du risque ;  
 

✓ la prévision et l’alerte aux crues (animation du dispositif d’alerte, mise en place et entretien de 
stations hydrométriques, de repères de crues…) ; 
 

✓ la mise en œuvre ou la participation à des actions visant à l’amélioration de la qualité de l’eau ; 
 

✓ la lutte contre les pollutions diffuses (études des pollutions à l’échelle du bassin versant, 
élaboration de plans de réduction des apports polluants…) ;  
 

✓ l’animation et la concertation dans le domaine de la gestion et de la protection de la ressource 
en eau et des milieux aquatiques ;  
  

✓ la mise en place et l’exploitation de dispositifs de surveillance de la ressource en eau et des 
milieux aquatiques. 

 
Le projet de Statuts est joint en annexe. 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire, à l’unanimité, décide : 
 
1/ d’approuver la modification des Statuts du Syndicat de rivières Brévenne-Turdine 
(SYRIBT) sur les points ci-dessus énumérés ; 
 
2/ de transférer à ce syndicat les compétences GEMAPI et complémentaires à la GEMAPI 
sur le bassin versant Brévenne-Turdine, suivant la définition ci-dessus exposée et reprise 
dans les Statuts communautaires en ce qui concerne le bassin versant Brévenne Turdine. 
 
3/ approuve les Statuts tels que joint en annexe 
 
 

15- Nouveaux statuts du Syndicat des Rivières du Beaujolais 
 
Le Conseil Communautaire est appelé à se prononcer sur les nouveaux Statuts du Syndicat Mixte 
des Rivières du Beaujolais qui intègre la GEMAPI sur ce bassin (statuts joints en annexe). 
 
Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve les nouveaux statuts du Syndicat Mixte 

des Rivières du Beaujolais 
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XIII – ENFANCE - JEUNESSE 
 

16- Convention d’objectifs avec CAP Générations pour l’année 2018 
 
Il y a lieu de renouveler la convention pour l’année 2018, la convention 2014 à 2017 étant arrivée à 
échéance. 
Cette convention concerne les actions jeunes sur le secteur de Châtillon et Chazay. Le montant de 
la prestation est inchangé. 
 

Le Conseil Communautaire, à l’unanimité, approuve la convention et donne mandat au 
Président de la signer 

 
 
XII – QUESTIONS DIVERSES 
 
✓ Gérard CHARDON aborde la question du logiciel RADS, pour lequel, certains ont demandé 

des formations. Il souhaite que les réponses de tous arrivent rapidement, pour pouvoir lancer 
ses formations rapidement. 

 
✓ Il rappelle que sur le Pays d’Art et d’histoire, il y a des fiches à renvoyer. 
 
✓ Pour le PLH on cherche des volontaires pour le comité technique. 
 
✓ P.C.A.E.T. commence début avril. 

 

 
 
 
 
 
 
 

Le prochain Conseil Communautaire aura lieu le mercredi 20 juin 2018 









































































































































RÉPUBLIQUE FRANçAISE
COMMUNAUTÉ DE GOMMUNES BEAUJOLATS PIERRES DORÉES

DOMAINE DES COMMUNES - 69480
*******

GOMPTE.RENDU DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE
SÉANGE DU 19 SEPTEMBRE 2018

Nombre de Conseillers en exercice : 59
Nombre de présents :41
Nombre d'exprimés : 49
Date de convocation : 12 SEPTEMBRE 2018

L'an deux mil dix-huit, le dix-neuf septembre, à dix-neuf heures, le Conseil Communautaire de la
Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées, dûment convoqué, s'est réuni au
Domaine des Communes à Anse, sous la présidence de Daniel PACCOUD, Président.

Étaient Présents :
ALIX: LEBRUN PASCAI - AMBÉRIEUX D'AZERGUES : PERSIN AIAiN - ANSE : POMERET
Daniel, LAFOND Jean-Luc, BERNARD Marie-Hélène, FELIX Xavier, ANTHOINE Pascale -
BAGNOLS: DUMAS Jean-Luc - BELMONT D'AZERGUES: TRIGOT Jean-Luc - CHARNAY:
DUBUY Laurent - CHASSELAY: PARIOST Jacques - CHÂTILLON D',AZERGUES :

MARCONNET Bernard, DUPAS Michèle - CHAZAY D'AZERGUES: MARTINET Alain,
CHALANDON Yves, DEBIESSE Jean-Pierre - CHESSY LES MINES: DUFOUR Ginette -
CIVRIEUX D'AZERGUES: TEYSSIER Marie-Pierre - FRONTENAS: DUPERRIER Thomas -
LACHASSAGNE: ETIENNE Jean - LÉGNY: JOVILLARD Sylvie LES CHÈRES :

CHAREYRON Ghristian - LOZANNE : GALLET Ghristian, PERRIER Annick, FLAMAND Guy -
LUCENAY : DUGELAY Valérie, CHANDIOUX Georges - MARCILLY D'AZERGUES : DUMOULIN
André - MARCY: SOLER Phitippe - MOIRÉ: COMMANDEUR Anny - MORANCÉ : PEIGNE
Glaire, PUPIER René - POMMIERS : PACCOUD Daniel, PROIETTI Arlette, BLANCHET René -
PORTE DES PTERRES DORÉES : GAUTHTER GUDIN Régine, BERTRAND Atain - TERNAND :

DANGUIN Michèle - VAL D'OINGT: MECHIN Dominique, ROCHARD Marie-France,
PERIGEAT Paul.

Pouvoirs :

Marie-Claire PAQUET (Anse) donne pouvoir à Daniel POMERET (Anse),
Geneviève OBERGER (Chasselay) donne pouvoir à Jacques PARIOST (Chasselay),
Marie CELARD (Chasselay) donne pouvoir à Christian GALLET (Lozanne),
Pascale BAY (Chazay d'Azergues) donne pouvoir à Alain MARTINET (Chazay d'Azergues),
Evelyne BOIGEOL (Chazay d'Azergues) donne pouvoir à Jean-Pierre DEBIESSE (Chazay
d'Azergues),
Thierry PADILLA (Chessy Les Mines) donne pouvoir à Ginette DUFOUR (Chessy Les Mines),
Jean-Paul GASQUET (Portes des Pierres Dorées) donne pouvoir à Alain BERTRAND (Porte des
Pierres Dorées),
Antoine DUPERRAY (Val d'Oingt) donne pouvoir à Dominique MECHIN (Val d'Oingt).

Absents excusés: Marie-Claire PAQUET (Anse), Pierre HART (Anse), Ariane AUBONNET
(Chamelet), Geneviève OBERGER (Chasselay), [Marie CELARD (Chasselay), Pascale BAY
(Chazay d'Azergues), Evelyne BOIGEOL (Chazay d'Azergues), Thierry PADILLA (Chessy Les
Mines), Serge GABARDO (Létra), Jean-Paul GASQUET (Porte Des Pierres Dorées), Christian
VIVIER MERLE (Theizé), Georges CHAVEROT (Val d'Oingt), Antoine DUPERRAY (Val d'Oingt).

Absents :

Claire ROSIER (Anse), Frédéric LAFFAY (Le Breuil), Philippe BOUTEILLE (Saint Jean des
Vignes), Gérard CHARDON (Saint Vérand), Olivier LECCIA (Sainte Paule).
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Secrétaire de séance : Bernard MARCONNET

Gisèle BRAILLON, Directrice Générale Adjointe de la Communauté de Communes et Alain
BOROWSKI, Directeur Général des Services, assistent au conseil en application de l'article
L.2121-15 du Code Général des Collectivités Territoriales.

POINTS AJOUTÉS À L'ORORE DU JOUR :

Le Président demande l'autorisation d'ajouter les points suivants à l'ordre du jour

,/ ADMINISTRATION CÉfqÉneUE : Tarif vente de bois - Forêt de la Flachère,/ ÉCO]IOIVUE: Rétrocession de la parcelle AR120 délaissée de la ZAC des Bageardes à
Chazay d'Azergues,/ ECONOMIE : Création d'un mur le long de la parcelle AL 492 à Anse./ AGRICULTURE : Lutte contre le frelon asiatique dans le Rhône

Le Conseil Gommunautaire, à l'unanimité, autorise l'ajout de ces points à l'ordre du jour.

t- DÉSIGNATIoN DU SECRÉTA!RE DE SÉANGE

Bernard MARCONNET est désigné secrétaire de séance

I! . APPROBATION DU PROCÈS.VERBAL DU CONSETL COMMUNAUTAIRE DU 20 JUIN 20,I8

Le compte-rendu du Conseil Gommunautaire, transmis par mail le 11 juillet 2018, est
approuvé à l'unanimité

III - INFORMATIONS SUR LES DÉCISIONS PRISES PAR LE PRÉSIDENT PAR OÉIÉCETIOru
DU CONSEIL

2018-088 - Mission de maîtrise d'@uvre - Aménagement de la rue d'En Haut à Chessy les
Mines.

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de maîtrise d'æuvre pour

l'aménagement de la rue d'En Haut à Chessy les Mines avec la SARL SYMBIOSE Aménagements
sise 440 rue Barthélémy Thimonnier 69530 BRIGNAIS.

Le forfait provisoire de rémunération est de 9 920 € HT pour un budget de travaux de 160 000 €
HT qui se répartit comme suit :
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Phase Montant € HT

2018-089 - Mission de maîtrise d'æuvre - Création d'une nouvelle voie avec parc de
stationnement à proximité de la RD39 et de la salle Gommunale - Val d'Oingt, Le Bois
d'Oingt.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

Vu les études en cours sur la RD39 par SERVICAD et dans un souci d'harmonie des projets, il est
décidé de signer le marché de maîtrise d'ceuvre pour la création d'une nouvelle voie avec parc de
stationnement à proximité de la RD39 et de la salle Communale au Val d'Oingt, Le Bois d'Oingt
avec le groupement SERVICAD/EVIDENCE TP.

SERVICAD INGÉNIEURS CONSEILS, 127 rUE ETNCSt RCNAN 69400 VILLEFRANCHE
SUR SAÔNE.

ÉvtoeruCe TP,4O1rue Jules Ferry, 69400 VILLEFRANCHE SUR SAÔNE

Le forfait provisoire de rémunération est de 20 610 € HT pour un coût prévisionnel de travaux de
457 972 € HT qui se répartit comme suit :

a

a

17.90

16.90

730
4.00

36.80

3.30

10

20

15

5

5

40

5

1 775 68

1676.48

724.16

396.80

3 650.56

327.36

9 920.00

2 061.00

4122.00

3 091.50

1 030.50

1 030.50

8 244.00

1 030.50

20 610.00
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2018-090 - Contrat d'entretien des appareils de chauffage et de production d'eau chaude à

usage domestique pour la crèche d'Anse.

Le contrat couvre la période du 't"' avril 2018 au 31 mars 201 9 pour un montant de 498 € HT. ll est
renouvelable par tacite reconduction par période d'un an pour une durée totale de trois ans
maximum avec réactualisation du tarif de 1,5 o/o pâr ân.

2018-091 - Acte de sous-traitance modificatif - Marché aménagement du centre bourg de
Saint Vérand, lot 1 Travaux préparatoires / Terrassements / Réseaux / Revêtements de sol /
Signalisation (entreprise SOLS CONFLUENCE).

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

Vu la déclaration en date du 16 août 2018 de sous-traiteravec I'entreprise SOLS CONFLUENCE
la réalisation des bétons pour un montant maximum de 39 125 € HT, il est décidé de passer un

acte de sous{raitance modificatif pour la mise en ceuvre de béton désactivé avec l'entreprise
SOLS CONFLUENCE sise Zl Les Plattes 3, 26 chemin de Ronzières 69390 VOURLES pour le
marché aménagement du centre bourg de Saint Vérand, lot 1 Travaux préparatoires I
Terrassements / Réseaux / Revêtements de sol / Signalisation pour un montant maximum de 38
025 € HT.

La présente déclaration de sous-traitance constitue un acte spécial modificatif ; il annule et
remplace la déclaration de soustraitance en date du 11 septembre 2017.

2018-092 - Marché de travaux de voirie 2018 - Chemin des Combes - Portes des Pierres
Dorées - Attribution AXIMA.

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de travaux de voirie 2018 -
Chemin des Combes - Portes des Pierres Dorées avec l'entreprise AXIMA CENTRE sise rue
Gabriel Voisin, BP 40039, 69652 VILLEFRANCHE SUR SAÔNE Cedex pour un montant maximal
de 48 830 € HT.

2018-093 - Avenant n" 2 - Marché de travaux de voirie 2017 Chazay d'Azergues / Civrieux
d'Azergues / Pommiers.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du

Président, il est décidé de signer le contrat d'entretien des appareils de chauffage et de production

d'eau chaude à usage domestique pour la crèche d'Anse, 100 rue Pasteur 69480 ANSE avec
I'entreprise LOGITHERM sise Actipôle, Les Places, 69490 LES OLMES.
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Vu le marché pour travaux de voirie 2017 Chazay d'Azergues / Civrieux d'Azergues / Pommiers

avec le groupement EUROVIA/MGB en date du 9 octobre 2017,

Vu la décision n" 2018-022 datée du 15 février 2018 concernant I'avenant n" 1, il est décidé de

passer un avenant n' 2 pour le marché travaux de voirie 2017 Chazay d'Azergues / Civrieux
d'Azergues / Pommiers qui a pour objet d'intégrer :

Les quantités réellement réalisées en bilan fin de chantier,

a La validation du prix nouveau PN 1 Pose de blocs d'enrochement à 70 € HT I'unité

L'avenant n'2 s'élève à- 12744.74€HT

Le montant du marché est porté de 371 395.63 € HT à 358 650.89 € HT

La présente décision peut faire l'objet d'un recours devant le tribunal administratif dans un délai de
deux mois à compter de son affichage et de sa réception par le représentant de l'État.

2018-094 - S.l.G. Gonventions d'échanges de données entre la CCBPD, les communes de
Bagnols, Chamelet, Le Breuil, Légny, Létra, Moiré, Sainte Paule, Saint Vérand, Ternand, Val
d'Oingt et le Syndicat lntercommunal d'Assainissement du Val d'Azergues (SAVA).

Vu la délibération du Consell Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président, il est décidé, dans le cadre de la mise à disposition des données du Système
d'lnformation Géographique (S.l.G.), de passer dix conventions d'échanges de données entre :

a

. La CCBPD,

. La CCBPD,

. La CCBPD,

. La CCBPD,

. La CCBPD,

. La CCBPD,

. La CCBPD,

. La CCBPD,

. La CCBPD,

. La CCBPD,

la

la

la

la

la

la

la

la

la

la

commune de Bagnols et le SAVA,

commune de Chamelet et le SAVA,

commune de Le Breuil et le SAVA,

commune de Légny et le SAVA,

commune de Létra et le SAVA,

commune de Moiré et le SAVA,
commune de Sainte Paule et le SAVA,

commune de Saint Vérand et le SAVA,

commune de Ternand et le SAVA,

commune de Val d'Oingt et le SAVA.

2018-095 - S.l.G. Conventions d'échanges de données entre la CCBPD, les communes de
Chazay d'Azergues, Marcilly d'Azergues et le Syndicat lntercommunal à Vocation Unique
d'Assainissement du Béal (SIVU du Béal).

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président, il est décidé, dans le cadre de la mise à disposition des données du Système
d'lnformation Géographique (S.l.G.), de passer deux conventions d'échanges de données entre :
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La CCBPD, la commune de Chazay d'Azergues et le SIVU du Béal,

La CCBPD, la commune de Marcilly d'Azergues et le SIVU du Béal

2018-096 - Mission de maîtrise d'æuvre - Sécurisation et réaménagement du secteur du
Promenoir à Chasselay.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

La commune de Chasselay a engagé une étude urbanistique de son centre bourg auprès du
cabinet d'urbanisme AUA. Cette étude inclut notamment l'aménagement de la voirie
communautaire du Promenoir,

ll est décidé de signer le marché de maîtrise d'æuvre pour la sécurisatlon et le réaménagement du
secteur du Promenoir à Chasselay avec le groupement AUA / AGS.

Atelier d'Urbanisme et d'Architecture (AUA) Céline GRIEU, 8 rue Victor Lagrange 69007
LYON - Architecte.

AGS Développement, 13 rue d'Arsonval 69680 CHASSIEU

Le forfait de rémunération est de
o 1 500 € HT pour AUA,
o 7 200 € HT pourAGS.

a

a

a

a

3 000

600

300

3 000

300

7 200

1 500

1 500

2018-097 - Avenant n" 1 - Marché construction d'un espace multi accuei! à Moiré - Lot n" 12
chauffage / venti lation.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,
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Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot no 12 chauffage I
ventilation avec I'entreprise DUBOST ET RECORBET, il est décidé de passer un avenant n" 1

pour le lot n' 12 chauffage / ventilation qui a pour objet des plus et moins-values (voir devis n"

0011592100 joint).

L'avenant n" 1 s'élève à 670.76 € HT

Le montant du marché est porté de 86 500.00 € HT à 87 170.76 € HT

2018-098 - Avenant no 1 - Marché aménagement du centre bourg de Saint Vérand, lot no 1.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

Vu le marché pour I'aménagement du centre bourg de Saint Vérand, lot n" 1 avec I'entreprise
AXIMA CENTRE en date du21 août 2018, il est décidé de passer un avenant n" 1 pour le lot n' 1

Travaux préparatoires / Terrassements / Réseaux / Revêtements de sol / Signalisation qui a pour

objet des plus et moins-values.

L'avenant n" 1 s'élève à 5764.16 € HT

Le montant du marché est porté de 396 534.26 € HT à 402298.42€HT

2018-099 - Contrat de maintenance - Système d'alarme incendie - Crèche les P'tits
Bouchons à Liergues.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président, il est décidé de signer le contrat de maintenance pour le système d'alarme incendie de
la crèche les P'tits Bouchons à Liergues avec l'entreprise PROSED sise rue de la Garenne 69340
FRANCHEVILLE, pour un montant de 220 € HT/an (visite préventive).

Trois options ont été validées

. O7tion 2:
Assistance téléphonique 24h124, 7jl7 . O€ HT/an

. Option 3:
lntervention sur site sous 4 h sur appel (entre 8 h et 18 h du lundi au vendredi)
65 € HT/heure d'intervention

. Oqtion 4:
lntervention sur site sous 4 h sur appel (entre 18 h et I h du lundi au vendredi, le samedi,
dimanche et jours fériés) :

80 € HT/heure d'intervention
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La date d'effet du contrat est le 6 juillet 2018. La durée du contrat est de un an et il est

renouvelable par tacite reconduction pour des périodes annuelles.

201.8-100 - Mission de maîtrise d'@uvre - Extension de la zone du Maupas à Theizé.

Vu le résultat de consultation, il est décidé de signer le marché de maîtrise d'æuvre relatif à

I'extension de la zone du Maupas à Theizé avec le groupement JdBE / MERIAU Anne-Laure.

o JdBE - 83 rue de Dôle, immeuble "Le Major" 25000 BESANÇON
. MERIAU Anne-Laure - 18 rue Waldeck Rousseau 69006 LYON.

Le forfait provisoire de rémunération est de 76 800 € HT qui se répartit comme suit

I 10 256

13 096

9 984

7 680

3 072

23 040

1 536

1 536

70 200

2 800

3 800

6 600

2018-101 - Avenant à la convention de délégation de service public/ Gestion de I'EAJE
« LES CHÉRUBINS ».

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avrll 2014 portant délégation du
Président,

Vu la convention de délégation de service public en date du 9 Juillet 2015, il est décidé de passer
un avenant à la convention de délégation de service public, qui a pour objet la modification de la
date de fin de contrat de la délégation.

L'avenant prévoit une modification du montant de la participation qui sera proratisé au nombre de
jours d'ouverture de la structure assuré par AGDS.

2018-102 - Marché de travaux pour !'aménagement de la route de la Vallée à Châtilton
d'Azergues - Attribution.

I
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Vu la mise au point de marché, il est décidé de signer le marché de travaux pour I'aménagement
de la route de la Vallée à Châtillon d'Azergues avec I'entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST
sise boulevard de la Turdine 69490 PONTCHARRA SUR TURDINE pour un montant de :

482 27O.OO € HT pour I'offre de base,

7 261.80 € HT pour la variante.

2018-103 - Avenant no I - Marché de maîtrise d'æuvre pour la requalification du cæur de
village à Morancé.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

Vu le marché pour la maîtrise d'ceuvre pour la requalification du cæur de village à Morancé avec le
groupement BIGBANG/ BC INGÉNIERIE en date du 1"' juin 2016, il est décidé de passer un
avenant pour la maîtrise d'æuvre pour la requalification du cæur de village à Morancé qui a pour
objet la prise en compte des évolutions de programme.

L'avenant n' 1 s'élève à 5 943.02 € HT.

La rémunération pour la maîtrise d'æuvre est portée de 59 675€ HT à 65 618.02 € HT qui se
répartit comme suit :

Morancé // Mission M0E pour la requalification des espaces publics du centre.bourg
Réaclualisetion mârché elon montent do travaur Ddéfini en phâsê PR0

CP TOTAL DES TRAVAUX rn c n 800 219,80

TAUX OE REIIIUNE&qTION 8,20%

HoNoRAIRES en € HT 65 618,02
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a

ETEMENIS OE MISSION

MONTANT

Total en €

H.ï.

PaTt BIGBANG Part BC lngenierie
Rapp€l honorairês mârché de bes Monlants de lâ

Pad B GBANG Pa( BC Inoénierie PaIt BIGBANG Pâd BC lnqénierie

en% en€HI en% en€HT en €HI en efl' en +II en €TT

lVissions ot réparlition des honoraires

EEuisse globele

AVP globel

Avis$r l'onsemble du projet

Coordination de l'ensomble de l'opéretion

PRO

ACT

VISA

OET

AOR

ïotâux

4,n% 2 801,8!

20,00% t3 123,6(

0,00% 0,0(

0,00% 0,0(

20,m% 13123,6{

ls,m% 9842,7(

6,46% 42æ,9'

31,00% m341,5!

3,270/" 2145,71

100,00% 65 61E,02

71.45%

66 24%

50,00%

36,36%

58,92%

54,m%

68,92%

30,n%

33,33%

50,82

2 170,ffi

I 693,08

0m

000

7 7î2,43

5 399,71

2921,47

6 259,11

715 16

33 891,01

22.55 631 8i

33,76 4 430,5i

50 0,0(

63 64 0,0(

41,08 5 391,1t

45,14 4 443,0C

31,08 1 31i,4i

69,23 14 082,4[

6667 1 430ÿ

49,18 31 727,01

1 975,00

7 750,00

650,00

1 300,00

5450,m

4 800,00

2 550 00

5 200,00

650,00

30 325,00

575,0C

3 950,0C

650,0(

2275,0(

3 800,0c

3 950,0C

I 150,0C

11 700,0c

1 300,0c

29 350,00

195,06

943,08

{50,m

-1 300,00

2N2,43

599,7r

371,47

r 059,11

65,16

3 566,01

56 83

480 53

650,m

2275,N

1 591,18

493,00

167,46

2 382,48

't30,54

23n.01

I



2018-104 - Marché de travaux pour l'aménagement du cæur de village de Morancé -
Attribution des lots 1,2et3.

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de travaux pour I'aménagement

du cæur de village de Morancé :

Lot I VRD et Terrassement, avec I'entreprise AXIMA CENTRE sise rue Gabriel Voisin, BP

40039, 69652 VILLEFRANCHE SUR SAÔNE CEDEX pour un montant de 425 527.79 €HT
après négociation.

a

a

a

Lot 2 Revêtements de surface, avec le groupement DE FILIPPIS / SOLS CONFLUENCE
pour un montant de 266 226.60 € HT après négociation.
. DE FILIPPIS (mandataire) - 175 avenue des Frères Lumière, CS 50047,69726

GENAY CEDEX
. SOLS CONFLUENCE (co{raitant) - Zl Les Plattes 3, 26 chemin des Ronzières 69390

VOURLES

Lot 3 Plantation / Mobilier / Maçonnerie, avec le groupement ESPACES VERTS DES
MONTS D'OR / GREEN STYLE pour un montant de 131 690 € HT après négociation.
. ESPACES VERTS DES MONTS D'OR (mandataire) - 29 chemin de Fromenteau

69380 LISSIEU
. GREEN STYLE _ 19 chemin de Ia Lone 69310 PIERRE BÉNITE

2018-105 - Contrat de maintenance - Glimatisation et pompe à chaleur - Office de Tourisme
aux Ponts-Tarrets.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président, il est décidé de signer le contrat de maintenance pour I'entretien de la climatisation et

de la pompe à chaleur de I'Office de Tourisme aux Ponts Tarrets avec I'entreprise JAILLET
ÉUfnCtfS sise 175 rue Jacques Cæur, 69380 CHESSY LES MINES, pour un montant de 350 €
HT/an (170€ HT pour I'entretien de la climatisation et 180 € HT pour I'entretien de la pompe à

chaleur).

Le contrat couvre la date du 0110112018 au 3111212018. ll est renouvelable par tacite reconduction

2018-106 Mission de maîtrise d'@uvre Programme pour la rénovation et le
développement de !'Espace Pierres Folles

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

Vu la décision n" 2018-019 du 5 février 2018 attribuant l'étude de faisabilité au groupement
ATELIER BLEU / KAPPA, il est décidé de signer le marché de maîtrise d'ceuvre concernant la

mission de programmiste pour la rénovation et le développement de I'Espace Pierres Folles avec
le groupement ATELIER BLEU / KAPPA :
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ATELIER BLEU (mandataire) 163 rue de Bagnolet, 75020 PARIS
ATELIER KAPPA 35 rue de Coulmiers 75014 PARIS

Le forfait de rémunération est de 23 256 €HI

2018-107 - Marché travaux de voirie 2018 sur les communes de Pommiers et Theizé -
Attribution.

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de travaux voirie 20't8 sur les
communes de Pommiers et Theizé avec I'entreprise AXIMA CENTRE sise rue Gabriel Voisin, BP
40039, 69652 VILLEFRANCHE SUR SAÔNE Cedex pour un montant maximal de
172157.84 € Hï.

2018-108 - Avenant no 1 - Marché construction d'un espace multi accueil à Moiré - Lot n' 2

Charpente bois / Couverture tuiles / Zinguerie.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot n" 2 Charpente bois /
Couverture tuiles / Zinguerie avec I'entreprise PASSELEGUE en date du 6 novembre 2017, il est
décidé de passer un avenant n' 1 pour le lot n" 2 Charpente bois / Couverture tuiles i Zinguerie qui

a pour objet des plus et moins-values.

2018-109 Convention relative à !a réalisation et au financement des travaux
d'aménagement du c(tur de village sur la RD 100, route de Saint Pierre, dans
!'agglomération de Morancé.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président, il est décidé de passer une convention avec le Département du Rhône pour la
réalisation de travaux d'amélioration de la sécurité sur la RD 100, route de Saint Pierre à Morancé.

Les travaux que la CCBPD s'oblige à réaliser aux conditions définies par la convention consistent
à:

L'aménagement du cæur du village, avec l'amélioration de la texture de la couche de
roulement de la RD 100, route de Saint Pierre.

a

La Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées assure l'intégralité du financement des
travaux évalués à 29 437 € HT.
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L'avenant n" 1 s'élève à-3827.21 € HT.

Le montant du marché est porté de 75 558.76 € HT à 71731.55 € HT.



Le montant sera actualisable tous les ans entre 1 o/o e|2,5 o/o.

2018-110 - Contrat d'entretien des alarmes des réservoirs incendie sur le site de VIADOREE
ANSE/POMMIERS.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du

Président, il est décidé de signer le contrat d'entretien des alarmes des réservoirs incendie sur le
site VIADOREE ANSE/POMMIERS avec I'entreprise AECI sise ZAla Fontaine, 01290 CROTTET.

Le contrat est conclu pour une période de 1 an renouvelable par reconduction expresse.

L'entreprise AECI effectuera une visite technique par an à partir de septembre 2018, pour un

montant de 250 € HT, qui portera sur les points suivants :

o Test des alarmes,
o Contrôle du renvoi de SMS en cas de défaut,
o Connexion à I'appareil pour le contrôle de charge de la batterie

Dont acte

IV. ADMINISTRATION CÉruÉNEIE Daniel PACCOUD

1. Rapport du Président :

Le Président présente succinctement son rapport 2017 , qui est remis à tous les conseillers

ll précise que le rapport est en téléchargement sur le site de la Communauté de Communes

On est sur la même présentation que l'année précédente

Ce document donne un aperçu de tout ce qui s'est passé sur la Communauté de Communes en
2017.

ll remercie Claire Peigné pour sa participation à ce rapport.

ll rappelle ensuite qu'il s'agit d'une obligation légale, et qu'il doit être présenté aux conseils
municipaux.

Dont acte
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2. Création d'une commune nouvelle issue de la fusion des communes de Jarnioux
et Porte Des Pierres Dorées :

Le Préfet par courrier du 08 Août 2018, a demandé l'avis de la Communauté de Communes sur le
rattachement à la CCBPD de la commune nouvelle issue de la fusion de Porte Des Pierres Dorées
et la commune de Jarnioux.

Les deux Communes ont manifesté le souhait que la commune nouvelle soit rattachée à la

Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées.

La Communauté de Communes doit délibérer dans le mois qui suit sa saisine du Préfet ce qui était
matériellement im possible.

Quoiqu'il en soit la délibération demandée est un avis, sans effet contraignant sur la décision du
Préfet.

ll est donc proposé au Conseil de se prononcer, bien que le délai d'un mois soit dépassé

Le Conseil à I'unanimité approuve le retour de la Commune de Jarnioux au sein de la
Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées.

3. Convention avec le Syndicat lntercommunal Beaujolais Azergues RGPD :

Le secrétaire de ce syndicat s'est spécialisé sur la question, ce qui lui permet d'être référent, par
ailleurs, le Syndicat a mis en æuvre une procédure qui permet aux collectivités de se mettre en
conformité avec leurs obligations.

ll est donc proposé de passer une convention avec le Syndicat, pour avancer sur ce dossier.
Le Président précise que la proposition a été faite aux Communes de l'ensemble du Syndicat,
mais que les autres Communes de notre Communauté peuvent conventionner avec ce Syndicat.

ll propose donc que nous passions pour la Communauté de Communes une convention avec le

Syndicat.

Le Conseil à l'unanimité autorise le Président à signer la convention tel que jointe en
annexe.

13
Compte-rendu du Conseil Communautaire du 19 Septembre 2018



a Tarif vente de bois - Forêt de la Flachère :

Une vente de bois va être proposée aux administrés de Ia Communauté de Communes qui

devront s'inscrire à la mairie de leur domicile.

Cette vente se fera par l'intermédiaire d'un agent de l'Office National des Forêts (ONF) qui

désignera les destinataires des lots par tirage au sort.

Le prix du stère est proposé à 6 euros.

Le Conseil à l'unanimité approuve le prix du stère à 6 €.

V. BUDGET. FINANCES Daniel POMERET

4. Admission en non-valeur sur règlement à la déchetterie d'Anse en 2015 :

Le Trésor Public n'a pu mettre en recouvrement le titre n'28512015 d'un montant de 50 €
concernant l'encaissement des entrées en déchetterie à Anse.

Le motif évoqué est « chèque sans provision »

Dans l'impossibilité de recouvrer la créance, le Trésor Public demande son admission en non-
valeur à imputer sur le compte 6542 du Budget Principal 2018.

Le Conseil à l'unanimité approuve l'admission en non-valeur de la créance de 50 €.

5. Budget Général : Décision Modificative n"2

Cette décision modificative no2 a pour objet d'affecter les heures d'agents au 6217 et de retirer ces
crédits du 61523'1.

Sont passés ensuite les 50 € de non-valeur et une nouvelle recette de rôles supplémentaires de
ïH d'un montant de 21 388 €.

La décision modificative est équilibrée par l'excédent obtenu est affecté aux études sur Pierres
Folles.

S'ajoute en outre une augmentation du mandat pour le Cæur de Village à Morancé
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69009

Code INSEE

CC BEAUJOLAI§ PIERRE§ DOREE§

BUDGET GENERAL
Dlll n'2 2018

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU Conseil Communautaire

Budget Général

Le Conseil à l'unanimité approuve la Décision modificative no2 du budget en annexe telle
que présentée.

6. Budget de la Buissonnière : Décision Modificative no2 :

Sur cette décision modificative, le remboursement de cautionnement est prévu et on affecte par
redistribution des crédits pour les travaux de murs.

Cette décision modificative est neutre financièrement.
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(11Dépenses (1)Recetles

D615231J22 : Enf€üen Gt Époralb'É \ioiries

Désrgnation

1t6 335.00 €

Diminution de
credits

o.ot €

Augmentation
de credits

0.G0 €

Diminution de
cràlits

0_00 €

AugrEntation
de cràlits

TOTAL D O11 : Chorgrer à cardàc aénérd 126 ï8.00€ 0.00 r 0.00 t o00€

ù-62'17-8?2: PersûrEl aft(l4â Far la cû?rmune memlre
<tu GFP

0.G0 € 1?6 335.$ € 0.00 € 0.00 €

TOTAL D 012 : ChargÊ. & përson!æl et frâis ætimilés 0.00 € ,t26 3:15,00 t 0.00 f 0,00€

D{2}U1 : Mrernent à }a sertion d?wÊdissêrHrt 0.00 € :1 338.00 € 0.0t € 0.00 €

TOTAL D 023 : VïrEfiEnt à b s€{tirn d'inrEstissemerit 0.00 € 2l ïIB.00t 0.ü)t o00€

È6542€12 : Creances éteinEs 0.00 € 50.00 t O.OD € 0_00 É

TOTALD 65: Àûetctnrgesde gcstbn ætrûte 0.00 t 50.00 f 0.00 t 0.00€

R-7311I{?0 : Taxe§ lcnci€ræ et d'hat*1âtion 0.00 € 0.û0 € O.OD € 21 388_00€

TOrALRT:i: lmp6Ècttaê3 0.00 t 0.00 t 0.00 f 21 388.fi, €

R-021-01 : Virernerlt de la seetion de ûondbnnement o oo{ o.coel o.oo €l 2i 33e-oo €

TOTAL R 021 : V'iEmËrt è Ir tÊctiat è
tonoti<xrressü

2{ ï}&00€0,æ 0.00

1 1 o-l
È2031-324: Fraisdâdes o.co el 0_00 Êo.ooel u sæ.mel

TOTAL D æ : lrrrrEtiLdidtr irco$or!üÊs 0.æ€o.mdo.od a:o.o{
D4581011J22 : Coeur <!e vilaqe llorancé o.oo{ 0,80 €o.mq roseoo.æ{

TOIALD/f581011 : Cæl'dctE{E lllofgté Itoû €o.æ{o.md rmao.oo{
R-45820'11J22 : CËr dc vilage Hola'lté 0.mq o.ooel 10!) !Dû.00 €o.§oq

TOTALR,fs820ll : CæüdeYü{E IoÎÊncÉ o.m €l 0.md o.o{ rosâx}Æ€

GTEErcE
II-

EEEEEEE

t

Total Général 15r e26.ül€l 151 926.{10€

Total FOt{ CTIONt{EH ENT ,t26 335,00 {

IilVESTI§SEiIEHT

TOTAI IHVE§T]SSEIIENT 130 53&00 €



69009

Code INSEE

CC BEAUJOLAIS PIERRES DOREES

La BUISSONNIERE
DM no2 2018

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU Conseil Communautaire

La Buissonnière

Le Gonseil à I'unanimité approuve la DM 2 du budget annexe de la Buissonnière telle que
présentée.

7. Deux opérations nouvelles en matière économique:

Deux opérations nouvelles en matière économique vont pouvoir démarrer
. La zone d'activité des Varennes à Chazay,
. La zone d'activités de la Babette aux Chères.

Pour ces deux opérations, on crée les budgets, on ouvre quelques crédits, financés par emprunt
non amortissables, puisqu'ils sont remboursés par la vente des terrains.

ll convient en outre de délibérer pour choisir le régime fiscal de ces budgets, on opte pour le
régime de la TVA.

Pour le budget des Varennes on inscrit 170000 € pour les acquisitions et 150000 € pour les
premières études et travaux.

Sur le budget de la Babette on affecte 200 000 € pour l'acquisition du terrain et 100 000 € pour les
travaux.
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Désignation
Dépenses (1) Recettes (1)

Diminution de
crédits

Augmentation
de crédits

Diminution de
crédits

Augmentation
de crédits

INVESTISSEMENT II I E

D-165-90 : Dépôts el cauüonnaments reçus 0.00 € 7 325.00 € 0.00 € 0.00 €

TOTAL D 16 : Emprunts et dettes assimilées 0.00 € 7 325.00 € 0.00 € 0.00 €

D-2111-90 : Tenains nus 7 325.00 € 0.00 € 0.00 € 0.00 €

D-214S90 : Conslruct' sur sol d'aulrui - lnstallat'
qênérales. aqencement

16 000.00 € 0.00 € 0.00 € 0.00 €

TOTAL D 21 : lmmobilisations corporelles 23 325.00 € 0.00 € 0.00 € 0.00 €

D-2314-90 : Conslructions sur sol d'aulrui 0.00 € 16 000.00 € 0.00 € 0.00 €

TOTAL D 23: lmmobilisâtions en cours 0.00 € 16 000.00 € 0.00 € 0.00 €

Total INVESTISSEMENT 23 325.00 ( I 23 325.00 € 0.00 € 0.00 €

TotalGénéra! o.oo €l 0.00 €



Pour le budget de la zone de la Babette on ouvre le budget avec 300 000 € qui doivent permettre

les premières études et acquisitions de terrain.

A noter que sur ce dossier il y a une question de giratoire à étudier

Le Conseil à l'unanimité approuve les deux budgets annexes tels que proposé fioints en
annexe) et exerce son droit d'option pour les assujettir à la TVA.

I - VOTE DU BUDGET I

SECTION DE FONCTIONI'IEMENT - DETAIL DES DEPENSES A1

RESTES AREALISER 2017 (1r) 0,00

o 002 RESULTAï REPORTÉ OU ANTIC|PE (111 0.00

IOTAL OES DEPENSES DE FONCÎONNEHENT CUMULEES 4!X) 000.00

Détaildu calcul des ICNE au compte 66112 (5)

Montani dês ICNE de l'elercice
Mootônt des lcl-lE de fexercice N-1

= Difiérsrrcs ICNE N - ICNE t+l

0.00
0.00

0,00
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+

CC BEAUJOLAI§ PIERRES DOREES - 69 - ZONE DES VARENNES BP 2O1E

Chap/
art {1}

Libellé {1) Pour mémolre
budget précédent

(2)

Proposltlon
nouvelle {3}

Votê de l'assemblêe
délitÉrante (4)

011 Charget à caraclàre gônôral 0,00

012 Charges de pêr6onnâl et frals asEimllés 0,00

65 AutrûE chargee de gertion couranie 0,00

TOTAL. OEPENSES DE GESÎON OES SERVICE§ (a)
: (011+012+01 4+65+656)

0.00

66 Chârger linanci&ae (b) 0,00

67 Chsrges erceptionnelles lc) 0.00

022 Dépenres imprÉvues (fonc{ioansmont ) (ol 0,00

ïOTAL OES OEPENSES REELLES ! a+bac+d+ê 0.00

023

u2
Vtrement à r, socüroa dïnyBsriss8mm,

Opénlions d'udre de tnnsletl antft sactions {lp)(g)
O,N

174(m,tn
603r5 ÿanaâbn des sfocks d6s rerrai,s â Eménryef 170 000.00

TOTAL DES PRÊLEVEIIENTS AU PROFTT DE LA SECÏION
O'lNVESTlSSEfrlEllT

170 000,00

013 Opôrations d'ordre à l'intérieur de la seclion de fonclior, 320 @0,00

6t15
605

To|,âins à anénæat
Achâls de mdlétld, équBêtnonts et î,Evaux

170ûod.N
1500p/0,00

IOîAL DES DEPETÿSES D'ORORE 190 040,00

TOTAL OES DEPENSES DE FONCNONilEiIENT DE L'EXERCICE
(= Totâl &Ë opérâtlooÊ rêê(âÉ st dord.s)

4SO 000,00



CC BEAUJOLAIS PIERRES OOREES .69. ZONE DES VARENNES BP 2018

Chap/
arr (l)

Libellé (1) Pour mémoire
budget précôdent

tzt

Proposition
nouvelle (3)

Vote de I'asaomblâe
déllbêrante (4)

013 Æténuations de charges 0,00

70 Produits des services, du domaine êt vontêE diversÈs 0,00

14 Dotatione. subvenlions et participations 0,00

75 Autre$ produlta de gestion coürânta 0,00

TOTAL = RECETTES DE GEST|ON OE§ §ERVICE§
(.) r {70+74+75+013)

0,00

76 Produits financlers (b) 0.00

77 Produits excaptionnsls (cl 0,00

TOTAL OES RECEÎÎES REELLES â â+b+c+d 0,00

M2 Opârations d'ordrc dc transleil onf.e secüons (6) ',70 000,æ

7133 Variaüon des en*ours de prod,uçlion de biens 170a0ü.N
013 Opè,E]tioÉ d'üdîê à fintd,îeor de la se{üon dê foncilot 320 000,00

6û3r5
7133

VÈrietip.n cles sloc&s dÈs ,pflElns â âméflag6r
Variation des en-cours de oaductîan de biens

17n noû nn
tfiæo.@

îOTÂT D€S R€CE77ES OORDRE 490 000,æ

TOTAL DES RECETIES DE FOIICTIONNEilIENT DE L'EXERCICE
(= Total de3 opêratbns .ê€ll€s et d'ordrÊ)

r90 000,00

I - VOTE DU BUDGET I

SECTION DE FONCTIONNEMENT. DETAIL DES RECETTES AA

RESTES AREALT§ER 2017 (10) 0,00

R 002 RESULTAÎ REPORTE OU Ar.tTtCtpE (r0) 0,00

TOTAL DES RECETTES DE FONCTIOI{NEMENT CUMULEES 490 000,00

Détail du calcul des ICNE au 7622
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Montant dse ICNE de l'exercice
Montant dss ICNE de l'exercicê N-I

= Différence ICNE N - ICNE N-l

0.00
0.00

0.00



BP 2018CC BEAUJOLAIS PIERRES DOREES .69. ZONE DÉS VARENNE§

Chap/
afr (1)

Libellé (1) Pour mémoire
budg€t prÉcôdant

l2'l

Proposition
nouvelle (3)

Vote de l'assemblêe
dé1lbêrânte (4)

010 Stocks 320 000.00

3r5
3355

Terrains à amônager
ïravaux

1 70 000,00
150 @0,q)

20 lmmobilisationr incorporelloi (eauf opérations et 204) 0,00

21 lmmobilirations corporelles (hors opérations) 0,00

23 lmmobllbatlone en cours lhore opôrations) 0.00

Total de. dépên3eB d'équipsmênt 320 000.00

10 Dotations, Ionds dlvers et rêserve3 0.00

13 Subventions d'lnvestissement 0,00

t6 Emprunte €t d€tles a:slmlléos 0.00

25 I Participatlons et créanceg ratlrchâas à des
I perticiprtionr

0,00

27 Arùes immobilisationi fi nanclère3 0.00

020 OépÉnsêe Imprôvuea { lnveetis*sment ) 0,00

Tolil dês dâpâns.! finenciàrsg 0,00

TOTAL DEPENSES REELLES DË L'EXERCICE 320 000,00

010 Opéntions {ordæ de ürnsfeft errfiê sectlons (7) 170 tx}{J,ot)

Cââryes trensfâôas (9) 17004,0,u)

3355 Travaux 170æ0.N
TOTÀL OEPENSE§ O'ORDFE OE L'EXERCICE 170 otn.N

ÎOTAL DEs DEPENSE§ OII{VESTISSEiIENT DE L.EXERCICE
i: Totâl dôs dépenief .ê€8e3 et d'orüE)

490 000,00

I , VOTE DU BUDGET I

SECTION D'INVESTISSEMENT . DETAIL DES DEPENSES B1

RESTE§ A REALEEn 2O17 {11} 0,00

o 001 soLDE D'EXECLmON NEGÀÎF REPORTE OU AilnCrPE (11) 0,û0

TOTAL DES DEPENSES D'INVESNSSEMENT CUMULEES 490 000,00
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BP 2018CC BEAUJOLAIS PIERRES DOREES -69- ZONE DES ES

Chapl
ârr (1 )

Libellé (1) Pour mêmolra
budget précédent

(2)

Proposltlon
nouvelle (3)

Vote de I'assemblâe
déllbérante (4)

13 Subvêntions d'inveltiiaêmênt (hors 138) 0.00

16 Emprunt! êt dottcr ârÊimilêes (horÊ 165) 320 000.00

1641 Ernprunts en euros 320 000.00

20 lmmobilisations incorporollae (saul 204) 0.00

?1 lmmobi I ieations corporelles 0,00

Totâl des rêcettè3 dêquipamsnt 320 000,00

10 Dotalions, fonds diver* gt rêservs6 0,00

27 Artr€s immobllisetiofis fi nanciôres 0.00

Total des r,ecenes flnancière§ 0.00

TOTAL RECETTES REELLES 320 000,00

021

040

Vîre,,,ent de ta secrrba de lonclionnefie'nt

Opé|aüoîs d'ordre ds ltE,nstort antîa soctiors (ô)(7N8)

a,ü)

170 0@,00

315 Tenains â sfiân€,gar 17t tot.tt
TOIALDES PNELEYEIIEilTS PROVENAI{î OE ÀA SECT'OIÿDE

FONCT'OHNENENT
170 000,$

TOTAL RECETTES D'ORDRE DE LEXERCICE 170 (N0,N

TOTAL DES RECETTES OINVÊSNSSEfIIEI{T DE L.EXERCICE
l= Tolsldes opé.Ets't3 rêeues e firres)

,090 00t.00

I - VOTE DU BUDGET I

SECTION D'II'IVESTISSEMENT - DETAIL DES RECETTES a2

RESTËS AREAL'SER 20r7 (10) 0.00

R 00r soloE D'ExEcrmoil PosmF REPoRTE ou AxTlctPE (10) 0,00

TOTAL OES RECETTES DTITIVESNSSEM E ÀTT CUM ULEES 490 000,00

(1) Dàtsillsr les chaFitres budgâtairss par arlida confo.nÉfiBnl au plan d€ conptos appligué par la conmln€ orJ I établisssrEnt.
(2) cr. Modalités de vote l-8.
(3) Hors restes à rêaliser-
{4) Le vota de l'orgene dâlibôrant po*E tmiquement sur læ propositions nouvelles,
{5) Si lê rnendstenEnt des ICNE de l'enrcicô ost inférlgur au ,TDntant de I'exercice N-1, l€ nEnlanl du corpte 66112 sera négatif.
(6) Si la comnuno ou l'êtiablissrnênt appliqua ls râgina des poüsions senü-budgétaires.
(I) Ct définilions du clrapilrs d€s opârations d'ordro, DF 042 = Rl 040.
{8) Aucune prévision budgélairc ne doit tigurer aux articlês 675 ot 676 (d. cfiapitre 024 « produil des cessons d'inmobilisaüon r).
(9) Lo conpts 6815 peul îguror dsns le délail du dlaFilra 042 si la conrnune ou l'établissanEnt appliqu€ ls rôgirno dÊs prou8ions budgétaires.
(10) Chapitre destiné à rotracer les opàraüons partiqJlières tsllos que les opérations dê stocks on liées à la tenue d'un invonl,airê perrnnent sinplifié.
{11 ) lnscfiro €n ces de Epris€ des ré§ultats dg l'€xErcice pr#dent (apÉs vol€ du coflptê adrinistratif ot! si reprise anticipéo des ,ésultâts).
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CC BEAUJOLÀS PIERRES DOREE§ - 69 - Zone d'actlvlté de la BAbette BP 2018

Chapl
art (1)

Ubellé (1) Pour mémoire
budget précédent

(2)

Proposition
nouvelle (3)

Vote de I'aessmblêa
délibérante (4)

0tl Charges à caractàre gânéral 0.00

o1? Gharges de personnel et ftals asslmllês 0,00

65 Autrss chrrgss de geation couranto 0,00

TOTÂL = oEPEN§ÊS OE GESTION OES SERVICES (a)
r (ofl+012+{14+65+6t6)

0.00

66 Charget financièros lb) 0,00

67 Charges excÆptlonnelles {c} 0.00

022 Dôponree imprôvues ( tonctionnffiiênt ) (È) 0,00

TOTAL DES DEPENSES REELLES = a+b+c+d+e 0,00

023

012

Viremont à la section dTnvestissement

Opêratioas d'otdta do tren rbr, êrrtrê secarong (f)(Ûll$)

0,00

2æ 000,00

603r5 Varialion des slocls des terrains é aménaqer 200000,N
TOTAL DES PRELEVEI,IENTS AU PROFIT DE LASECNON

I}'INVESTISSEMENT
200 000,00

u3 Opérttions d'ordre à lTntérieu de la section de fonctiot, 300 000,u)

60t5
605

Terains à améneger
Achûts da matiliat. ôaüiDe,7.ents et |r|avaux

2ææ0.N
100 ûao.N

TOTAL DES DËPE'{SES D1o.RDRE 500 000,N

TOTAL DES DÉPEIiISES DE FOHCÏONNEMENT DE L.EXERCICE
(. Total des opÉralions rÉà16 et d'ordÊ)

500 000,00

I . VOTE DU BUDGET I

SECTION DE FONCTIONNETT'ENT. OETAIL DES DEPENSES A1

RESTES A REALj§ER 2017 (11) 0,00

D 002 RESULTAT REPORTE OU ÂNnCrpE (1't) 0,00

TOTAL DES DEPENSES OE FONCNONNEI'EMT CUMULEES 500 000.m

Détalldu calculdes ICNE au compte 66112 (5)

llonùsnl do8 ICNE de rerercic€
ùlonlant des ICNE de fexerdcê N.1

= Difrérence ICNE N - lCNÊ N-'l

0.00
0,00

0,00
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BP 2018CC BEAUJOLÀI§ PIERRES DOREES - 69 - Zono d'activité de la BAbette

Chap/
ân (1)

Llbellé (l) Pour mémolre
budget précédent

l2l

Propositlon
nouvelle (3)

Vote de l'assemblée
délibérante 14)

13 Subventions d'lnvestlrsêmênt (hors 138) 0,00

16 Emprunte el dettes acclmllêer {hors'165) 300 000,00

16441 OtÉretions effÉrentos à l'emprunl 300 000,00

20 lmmobilisations incorporolles (sauf 20il) 0,00

21 lmmobillsstion3 corporêllês 0,00

Total des rêcettos rl'équipement 300 000,00

1i] Ootâtions, fond3 diveG ot ra3eiles 0,00

27 AlJlres immobila.àtionÊ financ ière3 0,00

Total der recettes financières 0,00

TOTAL RECETTES REELLES 300 000.00

02,

040

Wrcmenl de la aecilgn de fonctlonnement

Opàraüons d'ordre de arr,û*ferl enhe sscaions $)(l)(81

0,u)

2(nN0,tN

315 Tsfiains à an énagsr 200 000.æ

TOTALDES PRELEVE'TENTS PROV-ENANT DE IÀSECTION DE
FONCT,r)NNETTENT

2(n ooo,(n

rOTÂL RECETTES OIoRDRE DE L EXERC'CE 200 {n0,æ

TOTAL OES RECETTE§ D'INVESTTSSEtrENT DE L'EXERCICE
(= Iotâl d€s op€ratlons rô€lbs sl ordresi

500 000.00

I . VOTE DU BUDGET I

SECTION D'INVESTISSEMENT . DETAIL DES RECETTE§ g?

RESTES A REALTSER 2017 (ro) 0.00

R 001 soLD€ D'ÊXECUT|O§ POSTÎF REPORÎE OU AnïCtPE {10) 0,00

TOTAL DES REC ETTES D'IHVESTISSET'iE}Ir CU M ULEES fl)o 000.00
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BP 2018CC BEAUJOLAIS PIERRES - 69 - Zone de

Ghap/
art (1 )

Libellé (1) Pour mômoire
budget prôcôdent

tzl

Proposition
nouvelle (3)

\Iote de l'assemblée
déliberante (4)

010 Stocks 300 000,00

315
3355

ïerains â amênagg
Travâur

200 000,00
100 000,00

20 lmmoblllialions incorporallêr (3auf opérttionr Gt 2oa) 0,00

21 lmmobilisations corporolles (hors opérations) 0.00

2t lmmôblll3atlon3 en cour3 {horr ofÉration3} 0,00

Tôtal dês dépênges d'êqulpement 300 000,00

t0 Dolaüons, fond= dlvers et réserveg 0,00

13 0,00

16 Emprunts et detles âBsirniléês 0,00

26 I Participations et céances râttachée§ à dos
lparticlpeüons

0,00

2'I Autræ immobilisations linâncières 0,00

020 Oèpen3ê3 lmprévuês {,nve3tl3lamânl ) 0,00

Total des dépenses flnanclôret 0,00

TOTAL OEPENSES REELLE§ DE L'EXERCICE 300 000.00

010 Opératioas {ord.ê de rlensfr,rt entra secüons (7) 200 No,00

Charges tunsférées (9) 200 tno,N
3355 fravaux 20,1000,N

rOTAL DEPENSES OORDRE DE L'ÊXË,RCICE 204 000,N

ÎOTAL DES OEPET.ISES DTNVESTISSEHENT OE UEXERCICE
{= TolEl deE dêp€Gæ Éelles et d'ordE}

500 000,00

I - VOTE DU BUDGET I

SECTION D'INVESTISSEMENT . DEÏAIL DES OEPENSES B1

RESTES A REALTSER 2017 (r1 ) 0,0û

o 001 soLDE D'EXECUTTON NEGATTF REPORïE OU AMnC|PE (11) 0.00

TOTAL DES DEPENSES DTNVESNSSEiIENT CUMULEES 500 000,00
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BP ?O1ACC BÉAUJOLAIS PIERRES OOREES - 69 - Zone d'actlvltê de la BAbette

Chap/
ârt (1 )

Libellé (1) Pour mémolra
budget précêdent

tzt

Proposition
nouvotlo (3)

lüote de l'asgemblôe
dâlibôrante (41

013 Attônuation: de charges 0,00

70 Produits del servicos. du dtmâino ot vontes diverses 0,00

74 Ootâlions, 3ubv.ntions el participatioat 0,00

75 Arrtres prodults dê geition couranle 0,oo

TOTAL = RECETTES OE GESTION OES SERVICES
(a) = (70+74+75+0131

0,00

76 Produitc financiers (b) 0,00

77 Produits ercGptionncls {§l 0,00

TOTAL OES RECETTES REELLES = a+b+c+d 0.00

042 qpérât ons d'odrc de translen enl è sectlons (6) 200æ0,N

7133 yânêtioo des eo4!.urs de production do biens 200 000"æ
043 Artl;aûons dbrdre à l'lntÀrleur de la section de loncüot 300 004,N

603r5
Tt33

Vârj'bllon dês slocks des lelrâins â améfiryet 200M0.æ
1æ0û0.N

IOTÀI. DËS RECEITES DORORE 500004,N

TOTAL OES RECEÎTES OE FONCNONNEIIENT DE L'EXERCICE
i = TolEl des olÉEtms rÉÊlles e: dsdre )

500 000.00

I . VOTE DU BUDGET I

SECTION DE FONCTIONNEMENT. DETAIL DES RECETTES N

RESTES A REALTSÊR 2017 (r0) 0.00

R 002 RESULTAT REPORTE OU ANTTCTPE (10) 0,00

TOTAL DES RECETTES DE FONCIIOI.INEMENl CUMULEES 500 000,00

Détaildu calcul des ICNE au 7622

8. GEMAPI :

Les services fiscaux nous demandent de délibérer sur le produit attendu sur 2019

Les Syndicats consultés, le Syndicat des Rivières Brévenne Turdine et le Syndicat Mixte des

Rivières du Beaujolais nous demandent la même participation qu'en 2018.

Le Syndicat Mixte de la Plaine des Chères n'a pas pour l'instant formulé de demande.

ll est donc proposé de reconduire le produit attendu de 2018, soit 460 489,41 €.
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+

Montânt des ICNE de l'srêrcicg
Mofilan des ICNE de l'€x€.cice t+1

= Diférance ICNÊ N - ICNE N-1

0,00
0.00
0.0û



Daniel POMERET rappelle que pour ceux qui ont reçu leur taxe foncière cette année, la colonne

GEIVIAPI était remplie, puisque l'an dernier, nous avions mis en place le financement de la

GEMAPI.

Le Conseil à l'unanimité approuve un produit de 460 489,41€ pour 2019,1a reconduction du
même produit attendu entraînera une légère baisse pour le contribuable au moins

équivalente à la revalorisation des bases.

vr. ÉcoNoMrE Jacques PARIOST

Rétrocession de la parcelle 4R120 délaissée de la ZAG des Baqeardes à Chazav
d'Azerques :

Un délaissé subsistait sur la zone d'activité des Bageardes, il est donc proposé de rétrocéder ce

délaissé à la Communes de Chazay d'Azergues pour l'introduire dans l'emprise du centre de
secours principal en construction.

Le Conseil à l'unanimité approuve l'abandon du délaissé tel que décrit sur !e plan joint à la
Commune de Chazay d'Azergues, pour I'introduire dans I'emprise du centre de secours.

9. Acquisition de la parcelle 81011 en partie U! à la Commune de Bagnols :

Dans le cadre de sa compétence développement économique, la Communauté de Communes
Beaujolais Pierres Dorées souhaite acquérir sur la commune de Bagnols, une partie de la parcelle

cadastrée 81011 en zone Ul pourenviron t hectare (déterminé suite au découpage du géomètre,
carré en jaune) à la commune de Bagnols.

a
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Le prix proposé est de 10 € le m'



La CCBPD a lancé les études et permis d'aménager, l'acquisition se fera dès la validation du

permis d'aménager et des différentes autorisations nécessaires.

La Commune de Bagnols a délibéré le 12 juillet 2018 pour valider la proposition d'acquisition de la
CCBPD.

Le Consei! à l'unanimité autorise !e Président à faire cette acquisition

10. Convention cadre avec la GMA :

Cette convention-cadre a pour objet de définir les modalités du partenariat entre la Communauté
de Communes Beaujolais Pierres Dorées et la CMA69.

Dans ce contexte, la CCBPD et la CMA69 souhaitent croiser leurs compétences pour répondre
aux enjeux stratégiques suivants :

. Développer les entreprises et les activités artisanales présentes sur le territoire et ;

. Susciter la création d'emplois dans l'artisanat.

Le Conseil à l'unanimité autorise le Président à signer cette convention.

Création d'un mur le long de la parcelle AL 492 à Anse :a

Marie-Hélène BERNARD ne prend pas part au débat et au vote sur ce point.

L'indivision Bernard a cédé une bande de 10 m de largeur sur sa parcelle anciennement cadastrée
AL136 sur la commune de Anse dans Ie cadre de la création future d'une voirie qui desservira la

Buissonnière, hôtel d'entreprises de la CCBPD, en contrepartie d'une servitude de passage.

Monsieur Remenant le propriétaire de la parcelle AL137 contiguë, a consenti à la cession d'une
bande de 10 m de large pour cette même voirie en échange de la construction d'un mur le long de
sa propriété avec un portail.

ll a été demandé par l'indivision Bernard de prolonger ce mur sur environ 16 mètres le long de leur
propriété, ils prendront à leur charge le portail.

En vert propriété de la CCBPD
En bleu la partie concernée indivision Bernard
En rouge la bande concernée pour Monsieur Remenant
En violet propriété d'Anse

Le Consei! à l'unanimité autorise le Président à signer l'acte prévu initialement par
délibération n'DEL2018-038 en ajoutant l'engagement de construire le mur tel que décrit

dans la présente délibération.

Elle pourra être déclinée en conventions spécifiques de co-financement en fonction des actions
décidées communément par les partenaires.
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Vll. VOIRIE Ghristian GALLET

11. Avenant à la convention de mandat Gæur de Village à Morancé :

Le 08 décembre 2015, une convention de mandat a été signée pour l'aménagement du cæur de
village de Morancé.

L'estimation des travaux sous mandat s'élève à 500 000 € HT.

Suite à une modification des travaux, le présent avenant n'1 a pour objet de porter l'estimation des
travaux sous mandat de 500 000 € HT à 591 000 € HT.

Les annexes 1 et 2 sont modifiées en conséquence.

Le Conseil à l'unanimité autorise le Président à signer l'avenant à !a convention tel que joint
en annexe.

12. Convention avec le Département - RD19 à Frontenas

Cette convention a pour objet de réaliser :

. Les trottoirs
r Les plateaux surélevés
. Le renouvellement de la couche de roulement sur la RD19 à Frontenas

Les travaux sont chiffrés à 64 652,28 € TTC (53 876,90 € HT) avec une participation du
Département de 23 950 €.

Le Conseil à l'unanimité autorise le Président à signer la convention telle que joint en
annexe.

VIII. TOURISME Laurent DUBUY

13. Demande de subvention auprès de la Région pour Espaces Pierres Folles :

Le Syndicat Mixte du Beaujolais a engagé une démarche de candidature au label UNESCO.
L'espace Pierres Folles est l'unique lieu d'interprétation dédié à la géologie de l'UNESCO Global
Géopark Beaujolais (site touristique emblématique de la Région Auvergne-Rhône-Alpes). Ce site
retrace toute l'histoire géologique du Beaujolais.

Ce nouveau projet prévoit :

. La création d'un nouvel espace d'accueil du public

. La réhabilitation énergétique et le réaménagement du bâtiment existant.

. Le design d'un nouveau jardin botanique

. La préservation et la valorisation de la faille et du sentier géologique.

. La mise en place des nouveaux matériels d'interprétation et signalétique

. La diversification des activités de développement de la programmation événementielle

La phase de programmation qui s'engage fait suite à l'étude de faisabilité et au pré programme de
mars 2018. Le projet d'aménagement a un coût global entre 6,6 et 6,9 millions d'euros H.T.
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La Communauté de Communes souhaite mener cette opération de rénovation et d'extension de
l'Espace Pierres Folles pour une inauguration prévue en octobre 2020.

Comptetenu des objectifs affichés, le programme mettra en perspective les investissements
prioritaires dans les deux ans qui viennent, puis les investissements qui compléteront dans la
durée l'achèvement de l'opération pour que le site de Pierres Folles devienne à terme le site de
référence de la géologie du Beaujolais, lieu phare du Géopark, véritable parc géologique.

Ce projet s'inscrit dans le cadre de la politique touristique régionale, au titre du Géopark Beaujolais
qui a été sélectionné parmi les sites touristiques emblématiques d'Auvergne-Rhône-Alpes.
Le montant estimatif du projet pour les opérations prioritaires est de 2 000 000 € H.T.
Phasage sur 3 ans :2018 -2019 -2020

Le Conseil Communautaire à l'unanimité :

Approuve le projet présenté
S'engage sur les crédits nécessaires à inscrire aux budgets pour la réalisation
Sollicite une subvention de la Région Auvergne-Rhône-Alpes dans le cadre de la
politique régionale au titre du Géopark Beaujolais qui a été sélectionné parmi les
sites touristiques emblématiques d'Auvergne-Rhône-Alpes d'un montant de 920 000
€ représentant460/o de la dépense subventionnable.
Autoriser !e Président à solliciter Ies aides de la Région, de l'État et de tout autre
partenaire financier.
S'engage, par tout moyen approprié à Ia nature de l'objet subventionné à mentionner
le concours financier de la Région via de la politique touristique régionale, au titre de
Géopark Beaujolais qui a été sélectionné parmi les sites touristiques emblématiques
d'Auvergne-Rhône-AIpes et à faire apposer les logotypes.
Autorise le Président à signer tout document nécessaire aux demandes de
subventions et relatifs à la réalisation de ce projet.

14. Véloroute U50 - Convention de partenariat pour !a période 201812020 :

La véloroute V50 | L'échappée bleue, inscrite au Schéma national vélo sous la numérotation V50,
relie la frontière du Luxembourg à Lyon au fil d'un parcours de plus de 700 km en suivant la vallée
de la Moselle, le Canal des Vosges et la Vallée de la Saône.

D'un point de vue de I'itinérance cylotouristique, la véloroute V50 | L'échappée bleue assure un
maillage structurant sur un axe nord-sud en provenance de bassins fortement émetteurs de
pratiquants (Benelux, Allemagne, Suisse) en croisant I'EuroVelo5A/ia Romea Francigena,
l'EuroVeloBA/éloroute des fleuves et I'EuroVelo 17AliaRhôna, ou des itinéraires nationaux
emblématiques comme le Tour de Bourgogne à Vélo.

La convention s'inscrit dans le cadre d'un partenariat global visant à mettre en ceuvre tous les
moyens nécessaires à la réussite du projet de la véloroute V50 / L'échappée bleue.

La présente convention prend effet à la date de signature des parties et se terminera le
31t12t2020.

Le comité de pilotage est I'instance décisionnaire qui regroupe les partenaires co-financeurs du
budget commun. ll valide les grandes orientations et objectifs du comité d'itinéraire, son
organisation, le plan d'actions et le budget.
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La gestion financière du projet est assurée par Destination 70, garant du budget. Dans la mise en
place des actions et le suivi du projet, le chef de file assure la coordination grâce à un chef de
projet et une gestion administrative à minima en étroite collaboration avec Destination 70.

Lors de la réunion du comité de pilotage le 2111112017 à Port-sur-Saône, le Département de la
Haute-Saône a été désigné comme chef de file du comité d'itinéraire. ll s'engage à assurer la
coordination opérationnelle, et administrative et financière du projet dans de bonnes conditions et
dans le respect des objectifs fixés en commun. ll est le représentant, porte-voix et ambassadeur
du collectif et du projet.

Les contributions forfaitaires annuelles de chaque partenaire ont été définies collégialement lors du
Comité d'itinéraire du 2111112017. Elles sont les suivantes pour la période 201812020 et ne
pourront évoluer à la hausse au cours de la période :

Régions 15 000 €
Départements 10 000 €
Métropoles 10 000 €
Communautés d'Agglomération 5 000 €
Communautés de Communes 1 000 €
La contribution de la CCBPD s'élève à 't 000 €/an pendant trois ans.

Des précisions sont demandées sur le tracé, qui est le long de la Saône, côté Ain mais il y aurait
des boucles qui pourraient nous concerner.

Le Gonseil après en avoir délibéré et à l'unanimité autorise le Président à signer la
convention telle que jointe en annexe.

IX. URBANISME Daniel PACCOUD

15. Avis sur le projet de PLU de Saint Vérand :

La commune a engagé la révision de son PLU pour prendre en compte les évolutions législatives
en matière d'urbanisme et d'environnement, pour se mettre en compatibilité avec les documents
d'urbanisme supérieurs, pour établir une stratégie de développement qui tienne compte des
évolutions et enjeux locaux, et enfin pour corriger les dysfonctionnements et difficulté relevés dans
l'application du PLU actuel.

Le projet arrêté de PLU, aussi bien dans son PADD que dans sa traduction réglementaire, est
compatible avec les orientations de la Communauté de Communes dans le cadre de ses
compétences.

Au regard de sa compétence « Agriculture et Développement Rural >», la Communauté de
Communes note une importante réduction des espaces urbanisables de par la transformation des
anciennes Zone UHB dites « urbaines de hameaux agricoles à conforter en zones A, dites
agricoles.

Ce zonage est favorable au maintien et au développement de l'activité agricole dans ces secteurs,
de par une urbanisation moins consommatrice d'espaces agricoles, une préservation de l'espace
viticole et de ses capacités de production, et de par une réduction des risques de conflits d'usage
entre habitat et activité agricole.
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Concernant la compétence « Développement économique »r, la Communauté de Communes
approuve les orientations et dispositions favorables au maintien du tissu commercial existant.
D'une part en centre bourg le PLU planifie l'urbanisation d'une dent creuse d'une superficie de 2.6
ha à proximité immédiate des équipements publics (école notamment) et des commerces
entourant ces équipements.

Cette nouvelle possibilité constructive permettra le maintien d'une légère
démographique favorable au maintien du commerce de centre-bourg.

crorssance

Les connexions modes doux prévues avec les commerces alentours favoriseront le maintien de
ces derniers et s'inscrivent par ailleurs avec les grands objectifs poursuivis par l'élaboration du
PGAET intercommunal en termes de déplacements.

De plus, la CCBPD relève favorablement la conservation d'une zone AUI du PLU actuel est
conservée, pour permettre l'accueil éventuel de nouveaux artisans dans la zone d'activité
communautaire.

Cependant, la CCBPD demande une meilleure prise en compte du règlement communautaire des
ZA, notamment concernant :

1. Les locaux de qardiennaqe, qui ne devront pas dépasser 50Â de la surface utile du bâtiment
ou 50 m',

2. L'aspect extérieur des constructions: il est demandé que les transformateurs, citernes ou
climatisations soient intégrées au paysage eUou cachées par de la végétation.

3. L'interdiction des enseiqnes lumineuses o es ou de celles lumineuses pouvant
gêner la circulation

ll est demandé que cette prise en compte du règlement communautaire des ZA se fasse à minima
par la présence de celui-ci en annexe du PLU, si possible en mentionnant plus clairement dans le
règlement que les constructions en zone AUI devront le respecter.

Au regard du projet de labellisation du territoire CCBPD en Pays d'Art et d'Histoire, le conseil
relève l'intérêt de plusieurs dispositions du PLU.

Le projet de PLU identifie en effet des éléments du patrimoine particuliers délimités sur plusieurs
secteurs de la commune afin d'établir une protection. Cette protection concerne aussi bien du
patrimoine paysager spécifique (certaines haies d'arbres, boisements remarquables existants)
que des éléments de Petit Patrimoine repérés. Ces derniers font l'objet d'une protection
particulière et doivent être conservés.

En cas de démolition ou de travaux, ils doivent être (re)construits à l'identique.

D'autre part, les dispositions relatives à la conservation des caractéristiques du Beaujolais des
Pierres dorées sont détaillées dans le règlement : par exemple avec l'interdiction de l'emploi de
fenêtres PVC blanches pour la rénovation de bâtiment d'architecture ancienne.

Au regard de sa compétence voirie, la CCBPD approuve la prévision d'espaces de
stationnement collectif tels que positionnés dans I'OAP du PLU, afin d'éviter le stationnement
anarchique sur le domaine public. Et la mention dans le règlement que toute voirie ouverte à la
circulation publique doit en outre être accessible aux personnes à mobilité réduite.

30
Compte-rendu du Conseil Communautaire du 19 Septembre 2018



En revanche, la CCBPD regrette l'absence dans le règlement du PLU de mention des dispositions
relatives au recul de 5 mètres par rapport à la voirie des portails d'accès aux constructions y

compris hors accès sur route départementale, tel que demandé par le règlement de voirie
communautaire.

Le Gonseil Gommunautaire à l'unanimité émet un avis favorable au projet de PLU de Saint
Vérand.

16. Avis sur la notification du projet de révision du PLU de Châtillon d'Azergues :

La Commune de Châtillon d'Azergues a engagé une procédure de modification simplifiée de son
PLU dans le but d'accompagner la réalisation d'une maison de santé sur son territoire.

Cette maison de santé permettrait de fixer dans un même lieu différents professionnels de santé
Médecin, Kinésithérapeute, Pharmacien, Ostéopathe, Orthophoniste, etc.

Aujourd'hui, certains de ces professionnels travaillent déjà dans le centre bourg, mais dans des
locaux d'une part dépourvus de stationnement propre, d'autre part insuffisamment voire pas du
tout accessible, pour les PMR.

Un site en centre bourg à proximité de l'école existante été identifié, mais des contraintes,
notamment de disponibilité foncière, nécessitent de modifier la règle de la hauteur en zone UB du
règlement du PLU, actuellement fixée à 12 mètres.

Le projet la porte à 14,30 mètres pour les constructions à usage d'équipements collectif, tout en
limitant toujours la hauteur de ces bâtiments à 2 niveaux sur RDC.

Les effets attendus de cette modification, circonscrite géographiquement, sont compatibles avec
les orientations de la Communauté de communes dans ses champs de compétence.

En premier lieu, le maintien et le développement d'activités économique, notamment dans le
champ de services à la personne, concorde avec les objectifs de la compétence « Développement
économique » de la communauté de communes, de par le confort des activités existantes et la
possibilité d'en accueillir de nouvelles.

En second !ieu, la modification est compatible avec les objectifs poursuivis par l'élaboration du
PCAET intercommunal (plan climat air énergie territorial).

En effet, le maintien sur le territoire de la commune des activités de services à la personne
permettra d'éviter le supplément de déplacements motorisés contraints en dehors du territoire
communal ou intercommunal qu'induirait la non réalisation du projet et son corollaire d'émissions
de gaz à effet de serre, de consommations d'énergies et d'émission de polluants atmosphériques.

De plus, le site choisi est facilement accessible en transports en commun, que ce soit depuis la
gare de la commune via un cheminement mode doux, que depuis les arrêts de bus du centre
bourg.

Par conséquent, le Conseil Gommunautaire à l'unanimité émet un avis favorable à cette
modification du PLU de Châtillon d'Azergues.
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17. Avis sur la modification simplifiée n"1 du PLU de Saint Jean Des Vignes :

Le projet de la modification porte sur la reformulation des conditions de réalisation des extensions
et des annexes des constructions existantes en zone agricole .

1. En ajoutant clairement la notion d'extension mesurée de 30% de l'emprise au sol existante.
2. En supprimant la phrase interdisant la possibilité d'extension du volume des constructions

existantes pour réaliser leur extension, dans la limite de 250m2 de surface de plancher.

Le choix de retenir une limite de 30% d'emprise au sol supplémentaire pour les extensions et
annexes par rapport à l'existant est un choix acceptable pour assurer leur insertion dans
I'environnement et leur compatibilité avec le maintien du caractère naturel, agricole ou forestier
d'un territoire.

En effet, en ce que cette modification permet potentiellement d'accompagner les besoins
d'évolution des bâtiments d'activité économique agricole, tout en veillant à préserver la qualité des
paysages du territoire, ce projet est compatible au regard des objectifs poursuivis par la
commission "Agriculture et Développement Rural" de la communauté de communes dans le cadre
de sa compétence Économie.

18. Avis sur le projet de PLU d'Ambérieux d'Azergues :

Le projet de PLU d'Ambérieux d'Azergues affiche une volonté de développement urbain maîtrisé
de son territoire, en prenant en compte le risque inondation , en diversifiant l'offre de logements
sur son territoire, en prenant en compte les nouvelles mobilités, aux exigences législatives et
réglementaires, notamment en termes e développement durable, et enfin en visant une
compatibilité du projet urbain avec celui du SCOT Beaujolais.

Le projet s'inscrit globalement en compatibilité avec les orientations de la Communauté de
communes dans l'exercice de ses champs de compétence.

Au regard du projet de labellisation en Pays d'Art et d'Histoire de la CCBPD, les dispositions
attendues en termes de caractéristiques architecturales et paysagère, notamment des façades et
toitures des constructions ainsi que des clôtures sont globalement mieux définies dans le projet du
PLU que dans l'ancien POS (plan d'occupation de sols).

ll est relevé des dispositions en faveur de la préservation du petit patrimoine telle la prescription
imposant que les murets et murs en pierres existant soient conservés.

De plus, le règlement encourage e recours ponctuel à la pierre dorée pour les constructions en
zone UA.

Ces dispositions vont dans le sens d'une préservation des caractéristiques traditionnelles du
Beaujolais encouragées dans une perspective de labellisation an Pays d'Art et d'Histoire.
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Cependant, la concordance entre ces objectifs identifiés dans le projet de PADD du PLU visant à

la préservation du patrimoine architectural bâti avec les dispositions effectives du régalement du
PLU pourrait être améliorée.

En effet, en l'état, l'article U4 du PLU n'exige pas clairement le maintien de certaines
caractéristiques architecturales du tissu ancien patrimonial du Beaujolais des pierres dorées,
comme le maintien des volets battants pour les secteurs ou bâtiments d'architecture ancienne.

De même, la possibilité de recourir à des clôtures de type grillage pourrait être subordonnée à ce
que ces clôtures soient doublées d'une haie variée d'essences locales, en prenant en compte les
recommandations du guide « Permis de bien planter » édité par le Département du Rhône.

De plus, on ne trouve ni dans le document graphique ni dans le règlement de disposition
réglementaire faisant suite à un repérage des éléments du patrimoine, alors qu'un repérage en
cours avait été annoncé lors de l'élaboration du dossier de candidature au label Pays d'Art et
d'histoire.

Au regard de sa compétence «« voirie », la CCBPD souligne l'intérêt des nouvelles dispositions
du PLU imposant que les voiries internes nouvelles des opérations d'aménagement comprennent
obligatoirement un espace dédié aux piétions d'une largeur au moins égale à 1,40 mètre pour
toute opération de plus de quatre logements et, dans le cas de voiries partagées, doivent justifier
des moyens mis en ceuvre pour assurer la sécurité des piétons notamment.

En revanche, la CCBPD regrette l'absence dans le règlement du PLU de mention des dispositions
relatives au recul de 5 mètres par rapport à la voirie des portails d'accès aux constructions, tel que
demandé par le règlement de voirie communautaire.

Au regard de sa compétence « développement économique »», la CCBPD approuve l'objectif
de préservation et densification du tissu économique de la commune.

En ce sens, la CCBPD se félicité de l'obligation que toute construction nouvelle ou opération
d'aménagement soit raccordée aux réseaux de communications électroniques très haut débit
(THD), notamment à la fibre optique, et haut débit (HD) quand ils existent, ou bien que ces
constructions doivent être conçues pour un branchement simplifié lorsque le développement des
réseaux est programmé et permettra d'assurer la desserte à court terme.

Ces dispositions permettront notamment de faciliter le télétravail et d'améliorer l'accès au
numérique pour les entreprises et pour la population.

De plus, la CCBPD demande que le règlement des ZA soit a minima annexé au règlement de
PLU.

Ci-joint en annexe le règlement ZA.

Le Conseil à l'unanimité émet un avis favorable sur ce projet de PLU
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X. PETITE ENFANCE Sylvie JOVILLARD

19. Renouvellement de la DSP de 6 établissements d'accueil du jeune enfant :

Renouvellement de la DSP de 6 É issements d'accueil du ieune enfant. dénommés ci-dessous
(sous réserve de l'avis de la Commission Consultative des Services Publics Locaux)

. La crèche « Les Petits Lumotins », située à LUCENAY

. La micro-crèche « Mini-pousse )), située à MORANCÉ

. La crèche « Val doré », située à LOZANNE

. La crèche « les Petits Pataponts », située à LÉGNY

. La crèche « Brin de Malice >>, située à MOIRE

. La micro-crèche << Les petits sarments »>, située à SAINT-VÉnnruO

ll est indiqué aux Conseillers Communautaires les différents modes de gestion possibles.

Les différents modes de gestions possibles d'un service public peuvent être classés en deux
groupes :

'/ Ia gestion dlrecte./ la gestion déléguée

LA GESTION DIRECTE

La gestion directe suppose une implication très forte dans la gestion quotidienne des services. Elle
nécessite également le passage par une phase transitoire d'équipements et de recrutement de
personnels qualifiés, entraînant des investissements complémentaires. On distingue
habituellement trois modes de gestion directe :

,/ La régie directe ou simple

C'est une régie sans personnalité morale ni autonomie financière, qui ne comprend pas d'organe
spécialisé de gestion, la communauté de communes prenant directement toutes les décisions.

./ La régie à autonomie financière

Cette forme de régie, sans personnalité morale, ne se distingue pas de la communauté de
communes quant à la prise des décisions. Par contre, les dépenses et les recettes du service sont
retracées dans un budget annexe, et transitent par l'agent comptable de la communauté de
communes. La régie autonome possède un organe propre de gestion . un directeur et un conseil
d'exploitation ou de gestion.

Cette formule permet de donner à la régie une autonomie financière tout en la laissant sous le
contrôle financier de la communauté de communes.

,/ La régie à autonomie financière et dotée de la personnalité morale

La régie autonome à personnalité morale constitue une entité juridique à part entière, administrée
par un conseil d'administration et un directeur qui a effectivement des pouvoirs propres de
direction.
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LA GESTrOr.r OÉlÉCUÉe

On reconnaît traditionnellement quatre modes de gestion déléguée

./ La concession

De manière générale et par définition, un contrat de concession est le contrat qui charge un
particulier ou une société d'exécuter un ouvrage public ou d'assurer un service public, à ses frais,
avec ou sans subvention, avec ou sans garantie d'intérêt, et que l'on rémunère en lui confiant
l'exploitation de l'ouvrage public ou l'exécution du service public avec le droit de percevoir des
redevances sur les usagers de l'ouvrage ou sur ceux qui bénéficient du service public.

Ce mode de gestion ne semble pas adapté en l'espèce du fait qu'il n'y a pas d'équipements à
réaliser.

,/ L'affermage

L'affermage peut être considéré comme une forme particulière de concession, dans laquelle les
frais de premier établissement sont à la charge de la communauté de communes. Ainsi, le fermier
reçoit les ouvrages déjà réalisés et n'a qu'à assurer la gestion du service, à ses risques et périls et
en étant autorisé par la communauté de communes à se rémunérer par une redevance perçue
directement auprès des usagers.

Par ailleurs, la communauté de communes concédante peut fixer une location.
Le système de l'affermage est un mode de gestion éprouvé et bien connu de la délégation de
service public, actuellement pratiqué par une majorité de collectivités, en particulier dans le
département du Rhône. Ce mode de gestion laisse une initiative limitée au délégataire et conserve
à la communauté de communes les décisions d'équipements et d'investissements en découlant.

Toutefois, dans la mesure où le service n'a pas de recettes propres, on voit difficilement comment
la notion de risques et périls peut être mise en æuvre.

./ La régie intéressée

La régie intéressée se situe à mi-chemin entre la régie directe et la concession. Dans la régie
intéressée, la communauté de communes finance elle-même l'établissement du service et garde la
maîtrise et les risques de l'exploitation.

Elle confie l'exploitation et l'entretien à une personne physique ou morale de droit privé qui assume
la gestion complète pour le compte de la communauté de communes moyennant une
rémunération. Cette rémunération n'est pas perçue auprès des usagers, mais au moyen d'une
prime calculée en pourcentage du chiffre d'affaires. Cette prime peut être complétée par une prime
de productivité et par une part des bénéfices.

A l'inverse des cas de concession et d'affermage, tous ces éléments de rémunérations sont versés
par la communauté de communes à son régisseur intéressé.

./ La gérance

Les contrats de gérance ont les mêmes bases que les contrats de régie intéressée, mais s'en
distinguent par le fait que la communauté de communes décide seule des tarifs. Le gérant perçoit
de la communauté de communes et non des usagers, une rémunération forfaitaire, comprenant
éventuellement une part proportionnelle aux produits livrés. Ainsi, dans ce système, le gérant ne
prend aucun risque puisque sa rémunération est assurée.
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La régie intéressée et la gérance, modes de gestion réservés à priori à des services desservant
une population importante, se situent à la limite entre les délégations de service public et les
marchés publics, ce qui rend plus difficile la passation et la gestion de ces contrats.

Le régime de la TVA applicable à un service se présente différemment selon le mode de gestion
retenu :

1- Si le service est concédé ou affermé à un exploitant privé, il est automatiquement assujetti
à la TVA Dans ce cas la communauté de communes récupère la TVA sur les
investissements liés au service non plus par la voie du FCTVA mais par l'intermédiaire du
concessionnaire ou du fermier, et dans des délais plus courts (quelques mois).

2- Dans les autres cas où l'exploitant à un statut public, le service est normalement placé hors
du champ de la TVA, quelle que soit la taille de la communauté de communes. Toutefois, si
elle le souhaite, celle-ci peut opter pour un assujettissement volontaire (cf. article 260A du
Code Général des lmpôts.

LES CONDITIONS DE PASSATION DE CONTRAT

,/ Cadre législatif

La qualification juridique des contrats à passer pour la gestion d'un service public induit un cadre
législatif et réglementaire spécifique, ce qui peut avoir une incidence forte, notamment quant à la
procédure de passation.

En particulier:

Les contrats de délégation de services publics sont encadrés par la « Loi SAPIN »
précitée. Leur passation repose sur le principe d'une négociation menée par le
Président avec l'appui d'une commission de consultation à constituer
spécifiquement, après publication d'avis d'appel public à la concurrence.

a Les contrats de type prestation de service sont régis par le Code des Marchés
Publics. Leur passation s'effectue par la voie des appels d'offres classiques, ouverts
ou restreints.

./ Contenu du contrat

Quel que soit Ie mode de gestion retenu, et dès lors qu'il y a contrat à passer, quel que soit le
mode de passation nécessaire, il y a lieu de veiller à délimiter sans ambigullé les responsabilités
respectives de la communauté de communes et du délégataire, et soigner particulièrement la
rédaction des clauses relatives aux points suivants :

. Durée du contrat

. Financement du renouvellement du matériel
r Gestion des clients et relation avec eux (règlement du service)
. Reversement à la Communauté de Communes d'une location
. Possibilités de révision en cours de contrat (y compris conditions de sortie), pour tenir compte

des évolutions du service
. Conditions de contrôle de l'exécution du contrat sur les plans technique et financier.
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Le conseil à l'unanimité choisit le mode de gestion de la DSP et autorise le président à lancer la

procédure de délégation de service public.

n Rèolement intérieur EAJE « les Chérubins n

Suite au changement de délégataire (Léa et Léo) depuis le 27 Août 2018.

Ci-joint le règlement intérieur proposé par celui-ci.

Le Gonseil à !'unanimité autorise le Président à signer le règlement tel que joint en annexe.

XI. CULTURE Bernard MARCONNET

20. Gonvention de partenariat avec le Département pour les actions culturelles 2018:

Convention de partenariat avec le Département pour les actions culturelles 2018

Le Département renouvelle la convention avec trois actions et 10 000 €.

Deux actions sont sur ïheizé, une sur Charnay

Madame ROCHARD estime qu'il devrait y avoir dans cette convention, une exposition itinérante
sur le patrimoine, une exposition a déjà été mise en place, et il faudrait des financements pour en
lancer une autre. ll est répondu, que ces expositions sont financées par le Conseillère
Départementale sur sa dotation et non dans le cadre de la convention. Le président précise en
outre que dans l'opération Pays d'Art et d'Histoire, il y aura également des crédits pour mener des
actions.

Des précisions sont demandées sur les montants, 4000 € et 4000 € pour les opérations sur
Theizé, et 2000 € sur les Vendanges Musicales. En outre, il est précisé qu'une subvention de
10 000 € pour les Vendanges Musicales est proposée au vote du prochain Conseil Départemental.

Après en avoir délibéré, le Gonseil à I'unanimité autorise le Président à signer la convention
telle que joint en annexe.

21. Gonvention avec la ville de Villefranche-sur-Saône / la CABS et les Offices de
Tourisme dans le cadre de la candidature Pays d'Art et d'Histoire :

La ville de Villefranche-sur-Saône, la Communauté d'Agglomération Villefranche Beaujolais Saône
et la Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées sont engagées depuis l'automne
2016 dans une candidature unique au label « Pays d'art et d'histoire », à l'échelle de 51
communes.

Dans la perspective du Conseil National des Villes et Pays d'art et d'histoire du 15 novembre 2018,
le dossier de candidature doit comprendre en annexe une convention << Tourisme » fixant les
modalités de collaboration entre le service Animation de l'architecture et du patrimoine, référent du
futur label, l'Office de Tourisme Villefranche Beaujolais Saône et l'Office de Tourisme Beaujolais
Pierres Dorées.
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Au vu de la fusion des deux Offices de Tourisme avec celui de la Communauté de Communes
Beaujolais Saône à compter du 1"' janvier 2019, une convention pérenne sera signée entre la Ville
de Villefranche-sur-Saône, la Communauté d'Agglomération Villefranche Beaujolais Saône, la
Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées et l'Office de Tourisme fusionné, une fois
la labellisation « Pays d'art et d'histoire » obtenue. Cette convention « Tourisme )) sera signée en
même temps que la convention « Pays d'art et d'histoire » qui aura pour signataires la
Communauté d'Agglomération et I'État (la convention « Tourisme » étant une annexe de la
convention « Pays d'art et d'histoire »).

Dans le cadre de la collaboration avec les deux Offices de Tourisme, puis avec l'Office de
Tourisme fusionné, le service Animation de l'architecture et du patrimoine :

. Réalisera le programme de visites pour le public jeune,

. Formalisera le contenu des visites guidées pour le public jeune, les habitants et les
touristes (rédaction des scénarios adaptés à l'âge et à la typologie des publics, conception
des supports), sur la base de ce qui sera décidé en comité de pilotage,

. Assurera l'organisation de comités de lecture visant à entériner la labellisation des visites,

. Assurera la formation initiale et continue des guides-conférenciers sur la base de ces
scénarios et d'une veille documentaire,

. Assurera l'évaluation des visites sur le terrain avec un agent de l'Office de Tourisme
concerné,

. Assurera l'implication des guides bénévoles et leur reconnaissance durant une période
transitoire,

. Assurera l'implication des associations patrimoniales, et leur reconnaissance,

. Rémunérera les guides-conférenciers dans le cadre de la formation initiale et des
entretiens individuels consécutifs à l'évaluation des visites sur le terrain.

Les Offices s'engageront à réaliser un programme de visites conforme aux contenus formalisés
par le service Animation de l'Architecture et du Patrimoine, après validation des orientations en
comité de pilotage :

. Visites payantes pour les groupes Adultes

. Visites payantes pour les individuels

. Visites payantes pour le public familial

Les Offices s'engageront également à

Rémunérer les guides-conférenciers pour ces visites, ainsi que pour Ies réunions
professionnelles (une par semestre) et les comités de lecture.
Participer aux comités de lecture et à l'évaluation des visites labellisées sur le terrain,
suivies d'entretiens
Soumettre au responsable du service Animation de l'architecture et du patrimoine le
programme semestriel des visites à heures fixes pour les clientèles individuelles
Solliciter des guides pour animer des visites non labellisées uniquement en cas de non
disponibilité avérée des guides-conférenciers collaborant déjà avec l'Office et le service
Ne plus initier de collaboration en matière de guidage avec des guides bénévoles dans le
territoire du futur Pays d'art et d'histoire.

Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire à l'unanimité autorise le Président à
signer les conventions telles que jointes en annexe.
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22.Tariîs pratiqués à destination du jeune public dans le cadre des activités Pays
d'Art et d'Histoire du Beaujolais candidat :

La ville de Villefranche-sur-Saône, la Communauté d'Agglomération Villefranche Beaujolais Saône
et la Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées sont engagées depuis l'automne
2016 dans une candidature unique au label « Pays d'art et d'histoire », à l'échelle de 51
communes.

Dans la perspective du Conseil National des Villes et Pays d'art et d'histoire du 15 novembre 2018,
le dossier de candidature précise que le service Animation de l'architecture et du patrimoine,
service de la Ville de Villefranche-sur-Saône, sera le référent du label.

La délégation de gestion des visites payantes sera faite aux Offices de Tourisme Villefranche
Beaujolais Saône et l'Office de Tourisme Beaujolais Pierres Dorées à l'exclusion des visites
payantes pour le public jeune.

ll est proposé pour le « Pays d'art et d'histoire du Beaujolais » candidat les modalités suivantes
concernant les tarifs pratiqués à destination du jeune public dans le cadre de ses activités.

Que le service Animation de l'architecture et du patrimoine, via le label Pays d'art et
d'histoire, propose des visites guidées gratuites sur le territoire de la communauté
d'agglomération Villefranche Beaujolais Saône et de la communauté de communes
Beaujolais Pierres dorées, à destination des groupes scolaires et extrascolaires (centres de
loisirs, services jeunesse, centres sociaux... ) provenant de la communauté d'agglomération
Villefranche Beaujolais Saône et de la Communauté de communes Beaujolais Pierres
dorées. Les ateliers pour ces groupes seront proposés au tarif de 50€ par atelier.

En cas de demande d'un établissement ne provenant pas de ces deux intercommunalités,
la proposition tarifaire sera de 50 € par visite guidée, de 75 € par atelier, et de 100 € pour la
formule visite guidée + atelier.

a

a

Les recettes seront encaissées par le service Animation de l'architecture et du patrimoine

Les groupes accueillis devront être constitués au minimum de 12 participants, et au
maximum de 32 participants, accompagnateurs non compris.

Des visites payantes seront aussi proposées à destination du public familial, gérées par les Offices
de tourisme, avec une politique tarifaire distincte.

Après information des membres de la commission culture,

Le Conseil Communautaire, à l'unanimité, approuve la proposition des tarifs précisés ci-
dessus, applicables à compter du 1"'octobre 2018.
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XII. JEUNESSE Alain PERSIN

23. ALSH - Gestion du personnel : Modification tarif de rémunération :

En séance du 20 juin 2018, le Conseil Communautaire a approuvé les conditions de
rémunérations du Personnel affecté aux centres de loisirs.

Concernant la rémunération des directeurs-adjoints, il fallait lire indice 332 et non 328 comme
indiqué sur la délibération.

Le Gonseil Gommunautaire à l'unanimité approuve la rémunération des directeurs-adjoints
sur I'indice majoré 332 pour I'année scolaire 201812019.

Alain PERSIN fait le point sur les mercredis pour lesquels on constate une forte affluence

xrrr. RvtÈRES Alain PERSIN

24. SIBVA : Désignation des déléguées - Retrait délibération n'DEL2018093 du
20t06t2018:

Nous avions délibéré au précèdent Conseil sur le Syndicat de la Basse Vallée d'Azergues en
partant du principe que la Communauté de Communes ayant compétence GEMAPI, la CCBPD
était en représentation substitution des Communes.

Le Préfet nous précise que les Communes concernées étaient toutes membres de la Communauté
de Communes, il ne peut y avoir représentation substitution, mais reprise de l'exercice de la
compétence par la Communauté de Communes.

Le Consell à l'unanimité décide de retirer cette délibération.

Alain PERSIN précise les travaux en cours en matière de rivières

AGRICULTURE Daniel PACCOUD

a

La Commission Agriculture a souhaité s'engager auprès de l'organisme pour combattre ce frelon.

ll est précisé que la cotisation est de 1 920 € pour la communauté de communes.
Plusieurs communes sont concernées, notamment celle de Saint Jean des vignes qui a eu de
grosses interventions parfois très chères. Suite à cette cotisation le prestataire s'engage à

intervenir quel que soit le lieu sur la commune pour détruire les frelons asiatiques.

Le Président précise, qu'on est censés déclarer tous les nids de frelons asiatiques qu'on découvre.
Le frelon est dangereux pour les ruches qu'il détruit.
Pour les interventions, il faut joindre GDS Rhône et dire qu'en vertu de la convention, on leur
demande une intervention.

Le Gonseil à l'unanimité autorise le Président à signer Ia convention.
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XIV. QUESTIONS DIVERSES

La communication :

Claire PEIGNE indique, que le salon des entreprises de Villefranche, le 11 Octobre est en
préparation avec des outils de communication pour montrer nos entreprises et notre territoire.

Le forum :

ll sera organisé Ie 10 Novembre à Pierres Folles de t h à 1 t h.
Le format sera différent des années précédentes, puisqu'il sera organisé par atelier.
ll est sur Ie site de Pierres Folles, du fait de la labellisation Geopark, car c'est le lieu de lecture de
la Géologie.
De plus la Communauté s'engage sur un programme de valorisation du site, et il est important,
que chacun puisse s'imprégner du lieu.
Le thème des ateliers sera le bilan de ce qu'on a réalisé en 4 ans et ce qu'on lance pour I'avenir.

Gérémonie des væux :

On enrichie les supports de communication
Bilan, prospective nouveaux projets.

Jean Luc TRICOT indique que les travaux d'extension de la piscine ont commencés, et que le
jacuzzi ne fonctionne pas depuis plusieurs mois.

Jacques PARIOST, indique que la Commune de Chasselay est partenaire de l'université Lumière,
et qu'à ce titre il y aura sur la Commune deux conférences par mois jusqu'en Mai. Chacun peut
s'inscrire à ces conférences.

Daniel PACCOUD, rappelle que Dimanche, il y ala fête de Geopark.

Le prochain Conseil Communautaire aura lieu le mercredi 12 Décembre 2018 au Domaine
des Communes à Anse.

Fait et délibéré le jour, mois et an ci-dessus.
Copie certifiée conforme à !'original
Rendu exécutoire le
Par transmission en Sous-Préfecture
Et affichage au siège de la GCBPD.
Le Président,
Daniel P
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RÉPUBLIQUE FRANçAISE
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES BEAUJOLAIS PIERRES DORÉES

DOMAINE DES COMMUNES - 69480

COMPTE-RENDU DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE
SÉANCE DU 12 DEGEMBRE 2018

L'an deux mil dix-huit, le douze décembre, à dix-neuf heures, le Conseil Communautaire de la
Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées, dûment convoqué, s'est réuni au
Domaine des Communes à Anse, sous la présidence de Daniel PACCOUD, Président.

Êtaient Présents :
ALIX: LEBRUN PASCAI - AMBÉRIEUX D'AZERGUES : PERSIN AIAiN - ANSE : POMERET
Daniel, LAFOND Jean-Luc, ROSIER Glaire, FELIX Xavier, HART Pierre, ANTHOINE Pascale -
BELMONT D'AZERGUES : TRICOT Jean-Luc - CHARNAY: DUBUY Laurent - CHASSELAY:
PARIOST JACqUES - CHÂTILLON D'AZERGUES: MARGONNET BCTNATd - CHAZAY
D'AZERGUES: MARTINET Alain, CHALANDON Yves, BAY Pascale, BOIGEOL Evelyne,
DEBIESSE Jean-Pierre - CHESSY LES MINES . DUFOUR Ginette - CIVRIEUX D'AZERGUES.
BOUCHARD Loib - FRONTENAS: DUPERRIER Thomas - LACHASSAGNE: ETIENNE Jean -

LÉGNY: JOVILLARD SYIV|C - LES CHERES : CHAREYRON ChTiStiAN - LETRA: GABARDO
Serge - LOZANNE: GALLET Christian, PERRIER Annick, FLAMAND Guy - LUCENAY:
DUGELAY Valérie, CHANDIOUX Georges - MARCILLY D'AZERGUES : DUMOULIN André -

MARCY: SOLER Philippe - MOIRE : COMMANDEUR Anny - MORANCÉ : PEIGNE Glaire,
PUPIER René - POMMIERS : PAGCOUD Daniel, PROIETTI Arlette, BLANCHET René - PORTE
DES PIERRES DORÉES : GASQUET JCAN-PAUI, GAUTHIER GUDIN RégiNE, BERTRAND AIAiN
- SAINT VEREAND: CHARDON Gérard - TERNAND. DANGUIN Michèle - THEIZE: VIVIER
MERLE Ghristian - VAL D'OINGT: MECHIN Dominique, ROCHARD Marie-France,
DUPERRAY Antoine, PERIGEAT Paul.

Pouvoirs:
Marie-Claire PAQUET (Anse) donne pouvoir à Daniel POMERET (Anse),
Geneviève OBERGER (Chasselay) donne pouvoir à Jacques PARIOST (Chasselay),

Absents excusés :

Marie-Claire
(Chasselay),
d'Azergues).

PAQUET (AnSe),
Thierry PADILLA

Ariane AUBONNET (Chamelet), Geneviève OBERGER
(Chessy Les Mines), Marie-Pierre TEYSSIER (Civrieux

Absents:
Marie-Hélène BERNARD (Anse), Jean-Luc DUMAS (Bagnols), Marie CELARD (Chasselay),
Michèle DUPAS (Chasselay), Frédéric LAFFAY (Le Breuil), Philippe BOUTEILLE (Saint Jean Des
Vignes), Olivier LECCIA (Sainte Paule), Georges CHAVEROT (Val d'Oingt).
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Secrétaire de séance : Laurent DUBUY

Gisèle BRAILLON, Directrice Générale Adjointe de la Communauté de Communes assiste au
conseil en application de I'article L.2121-15 du Code Général des Collectivités Territoriales.

POINTS AJOUTES A L'ORDRE DU JOUR:

Le Président demande l'autorisation d'ajouter les points suivants à l'ordre du jour.

o ADMINISTRATION GENERALE : Modification des tarifs de location du Domaine des
Communes à Anse

URBANISME : Validation de la carte communale de la Commune de Chamelet

PETITE ENFANCE / JEUNESSE : Autorisation au Président pour signer le CEJ 2019-2021
et ses avenants

PETITE ENFANCE: Convention de mise à disposition de salles pour le RAMI Sur la Route
des Copains

RIVIERES : SYRIBT - Fixation des contributions des EPCI adhérents au SYRIBT pour la
période 2019-2021

INFORMATION: Projet Agence Départemental de l'Energie

Le Conseil Communautaire, à l'unanimité, autorise l'ajout de ces points à l'ordre du jour.

I- DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE

Laurent DUBUY est désigné secrétaire de séânce

II . APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU 19
SEPTEMBRE 2OI8

Le compte-rendu du Conseil Gommunautaire, transmis par mail le 27 Novembre 2018, est
approuvé à I'unanimité
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III - INFORMATIONS SUR LES DEGISIONS PRISES PAR LE PRESIDENT PAR DELEGATION
DU CONSEIL

2018-111 - Mission de maîtrise d'euvre - Aménagement de la rue Dodat à Chasselay.

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de maîtrise d'ceuvre relatif à
l'aménagement de la rue Dodat à Chasselay avec I'entreprise JdBE sise 83 rue de Dôle, lmmeuble
"Le Majo/', 25000 BESANCON.

Le forfait provisoire de rémunération est de '10 290 € HT pour un budget de travaux de 210 000 €
HT qui se répartit comme suit :

Phase Montant € HT

EP IJ 1543.50
AVP 12 1234.80
PRO 15 '1 543.50
ACT 13 1 337.70
VISA 5 514.50
DET J/ 3 807.30
AOR 3 308 70

Total 10 290 00

2018-112 - Avenant n" 'l - Marché construction d'un espace multi accueil à Moiré - Lot n' 10
Etanchéité Toiture.

Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot n'10 Etanchéité Toiture
avec l'entreprise SOLOSEC en date du 6 novembre 2017, il est décidé de passer un avenant n' '1

pour le lot n" 10 Etanchéité Toiture qui a pour objet des travaux en moins-value.

L'avenant n" 1 s'élève à - 1 920 € HT.

Le montant du marché est porté de 17 507.90 € HT à 1 5 587.90 € HT

2018-1'13 - Contrat de maintenance - Climatisation du bureau du Gestionnaire du Domaine
des Communes.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du

Président, il est décidé de signer le contrat de maintenance pour I'entretien de la climatisation du

bureau du Gestionnaire du Domaine des Communes à Anse, pour un montant annuel de 110€
HT.

Le contrat couvre la date du 0 1/01/2018 au 3111212018. ll est renouvelable par tacite reconduction.
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2018-114 - Avenant n'1 - Marché construction d'un espace multi accueil à Moiré - Lot n'7
Electricité.

Vu Ia délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du

Président,

Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot n'7 Electricité avec
l'entreprise DUBOST ET RECORBET, il est décidé de passer un avenant n" 1 pour le lot n'7
Electricité qui a pour objet le rajout d'un flash SSI sanitaire.

2018-115 - Contrat d'assistânce technique pour le contrôle d'une installation de traitement
d'eau - Salle de sport communautaire à Châtillon d'Azergues.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président, il est décidé de signer le contrat d'assistance technique n' S2018-157 pour le contrôle
d'une installation de traitement d'eau pour la salle de sport communautaire à Châtillon d'Azergues
pour un montanl de 282 € HT annuel.

Le contrât est valable pour une durée ferme de 3 ans et prend effet à la date du 1"' octobre 201 8

2018-116 - Marché subséquent maîtrise d'euvre voirie 2017, progremme 2018 - Lot 1 - Les
Chères / Lucenay /'l 5 - Attribution.

Vu le résultat de consultation, il est décidé de signer le marché subséquent Les Chères / Lucenay /
15, lot 1 , relatif à I'accord-cadre de maîtrise d'ceuvre des programmes de voirie 2017 avec
l'entreprise Calad'Etudes sise 70 rue des Chantiers du Beaujolais 69400 LIMAS.

ll s'agit d'un marché à bons de commandes

20'18-117 - Marché de travaux voirie - Val d'Oingt / Légny / Létra / Saint Vérand / Sainte Pâule
/ Ternand - Attribution.

Vu le résultat de la consultation,
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L'avenant n" 1 s'élève à 174.28€HT.
Le montant du marché est porté de 50 310.70 € HT à 50 484.98 € HT.

Vu la mise au point de marché, il est décidé de signer le marché de travaux voirie - Val d'Oingt /
Légny / Létra / Saint Vérand / Sainte Paule / Ternand avec I'entreprise AXIMA CENTRE sise rue
Gabriel Voisin, BP 40039, 69652 VILLEFRANCHE SUR SAONE Cedex pour un montant de
449 898.20 € HT.



2018-118 - Marché de travaux pour I'aménagement Le Promenoir à Chasselay - Déclaration
d'infructuosité.

Vu le résultat de la consultation,

Vu l'absence d'offre dans le délai prescrit,

Vu l'article n" 30-l-2 du décret n" 2016-360 du 25 mars 2016, il est décidé de déclarer infructueux
le marché de travaux pour l'aménagement Le Promenoir à Chasselay.

Une procédure négociée sans publicité ni mise en concurence préalables va être lancée

20't8-119 - Marché de travaux pour I'aménagement Le Promenoir à Chasselay - Attribution.

Vu le résultat de Ia négociation,

Vu la mise au point de marché, il est décidé de signer le marché de travaux pour l'aménagement
Le Promenoir à Chasselay avec l'entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST sise 57 quai du
Rhône 01700 MIRIBEL pour un montant maximal de 131 915.60 € HT.

20'18-120 - Convention avec lâ CAVBS relative à l'occupation de places au sein du multi-
accueil « La Vallée des P'tits Bouchons » à Porte des Pierres Dorées.

Vu la délibération n"2O17 -037 du Conseil Communautaire en date du 22 mars 2017 autorisant le
Président à signer les conventions afférentes à la gestion de la crèche « La Vallée des P'tits
Bouchons », il est décidé de signer la convention relative à I'occupation de places au sein du multi-
accueil « La Vallée des P'tits Bouchons » à Porte des Pierres Dorées entre la Communauté de
Communes Beaujolals Pierres Dorées et la Communauté d'Agglomération Villefranche Beaujolais
Saône.

2018-121 - Marché de travaux pour l'aménagement de l'avenue du I Mai 1945 (RD39) entre la

Mairie et le Chemin de Nizy au Bois d'Oingt - Val d'Oingt - Attribution lots 1 et 2.

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de travaux pour l'aménâgement
de I'avenue du 8 Mai 1945 (RD39) entre la Mairie et le Chemin de Nizy au Bois d'Oingt - Val
d'Oingt :

. Lot 1 Travaux routiers avec l'entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST, boulevard de la

Turdine, 69490 PONTCHARRA SUR TURDINE pour un montant maximal de 175 607.20 € HT
après négociation.
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Vu la décision n'2018-1 '18 du 4 octobre 2018 déclarant l'appel d'offres infructueux,

Cette convention prend effet au 1"' janvier 2017.



20'18-122 - Convention de mission temporaire d'archivage avec le Centre de Gestion de la
Fonction Publique Territoriale du Rhône.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 poftaîl délégation du
Président, il est décidé de passer une convention de mission temporaire d'archivage avec le
Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale du Rhône pour la mise à disposition des
agents du CDG 69 pour assurer les tâches suivanles :

/ Classement, élimination et tri des archives ;

/ Rédaction d'un bordereau d'élimination qui sera visé par
départementales ;

/ Création ou mise à jour d'un instrument de recherche ;

/ Sensibilisation du personnel aux techniques d'archivage.

Ies Archives

La convention définit :

/ Les modalités de mise à disposition du personnel
/ Les modalités d'accomplissement de la mission
/ La participation financière qui s'élève à 300 € par journée de travail

2018-123 - Avenant n" 1 - Marché construction d'un espace multi accueil à Moiré - Lot n' 3
Plâtrerie / Peinture / Faux plafond.

Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot n' 3 Plâtrerie / Peinture /
Faux plafond avec l'entreprise GUELPA en date du 6 novembre 2017, il est décidé de passer un
avenant n" 1 pour le lot n" 3 Plâtrerie i Peinture / Faux plafond qui a pour objet des travaux en plus
et moins-value.

L'avenant n' 1 s'élève à - 3 399 € HT.
Le montant du marché est porté de 66 850 € HT à 63 451 € HT

Vu le résultat de la consultation, il est décidé de signer le marché de travaux voirie, programme
2018 pour la rue des Pierres Dorées à Chazay d'Azergues avec l'entreprise EUROVIA LYON sise
La Tour de Millery, CS 96939, 69390 VERNAISON pour un montant maximal de 37 747 €Hf .
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. Lot 2 Espaces verts avec l'entreprise ESPACES VERTS DES MONTS D'OR, 29 chemin de
Fromenteau, 69380 LISSIEU pour un montant maximal de '13 240 € HT après négociation.

20'l.8-'124 - Marché travaux de voirie, programme 2018 - Rue des Pierres Dorées à Chazay
d'Azergues - Attribution.



2018-125 - Mission de maîtrise d'ceuvre - Réhabilitation du gymnase Jean Mermoz à Chazay
d'Azergues et de la salle intercommunale au Val d'Oingt - Lots I et 2 - Attribution.

Vu le résultat de consultation, il est décidé de signer, après négociation, le marché de maîtrise
d'ceuvre relatif à la réhabilitation du gymnase Jean Mermoz à Chazay d'Azergues et de la salle
intercommunale au Val d'Oingt, lots 1 et 2 avec le groupement 2BRyLP

VERNAY/COGECI/THERMI FLUI DES/EXACT.

. Cotraitant 1 : LP VERNAY, 180 rue Centrale, 01700 BEYNOST (Economie).

. Cotraitant 2 : COGECI, 10 avenue des Canuts, 69120 VAULX EN VELIN (BET structure).

. Cotraitant 4 : E)GCT, 45 rue de l'Alma, 69400 VILLEFRANCHE SUR SAONE (Acoustique)

REPARTITION PAR CO.TRAITANT

Agence 2BR LP VERNAY coGEcr THERIUI FLUIDE EXACT

Phase

otA

APS

APD

PRO

ACT

EXE

DET

oPc
AOR

€HT.:

3 861.00

1485.00

3 267.00

5 049.00

1782.04

2 376.04

5 940.00

4 455.00

1485.00

P. ("h)

13,00

5,00

11,00

't7,00

6,00

8,00

20,00

15,00

5,00

€ H.T, :

1 930.50

846.45

2 058.21

2 474.O1

623.70

1 496.88

2 970.00

4 455.00

1039.50

P. eÂ)

50,00

57,00

63,00

49,00

35,00

63,00

50,00

100,00
70,00

€H.T :

386. t0

297.00

653.40

1514.70

712.80

0.00

0.00

0
0

00
00

P,

'10,00

20,00

20,00

30.00

40.00

0.00

0,00

0.00
0.00

€H

1

T,:

772.20

't33.65

163.35

403.92

89.10

332.U

188.00

0.00
148.50

P.l"kl.

20.00

9.00

5.00

8.00

5.00

14.00

20.00

0.00
10.00

€ H.T. :

772.24

133_65

224.69

403.92

267.34

427.68

1 188.00

0.00
297.04

P. ("h).

20.00

9.00

7.00

8.00

15.00

18.00

20.00

0.00
20.00

€ H-T

0.00

74.25

163.35

252.45

89.10
'118.80

594.00

0.00
0.00

P. eh)

0.00

5.00

5.00

5.00

5.00

5.00

10.00

0.00
0.00

Total

1.1.C

29 700.00
5 940.00

35 640 00

100,00

20,00

17 894.25 60,25
3 578.85

21 473.',t0

3 564.00
712.40

4 276.80

12.00 3 231.36
646.27

3 877.63

10.88 3714.44 12.52
743.6S

4 462.13

1 291

'1 550.34

4.35
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. Mandataire : AGENCE 2BR, 582 allée de la Sauvegarde, 69009 LYON.

. Cotraitant 3:THERMI FLUIDES, 31 rue des Fours, 01350 CULOZ (BETfluides).

Le forfait provisoire de rémunérâtion, pour le lot 1, salle Jean Mermoz à Chazay d'Azergues, est
de 29 700 € HT pour un budget de travaux de 300 000 € HT qui se répartit comme suit :

REPARTITION GLOBALE



Le forfait provisoire de rémunération, pour le lot 2, salle intercommunale au Val d'Oingt, est de 14
850 € HT pour un budget de travaux de 150 000 € HT qui se répartit comme suit :

2018-126 - Contrat de location de véhicule avec abandon de recêttes publicitaires - Société
INFOCOM.FRANCE

Vu la décision n" 2015-077 relative au contrat de location de véhicules avec abandon de recettes
publicitaires avec la Société INFOCOM-France,

Vu le contrat de location longue durée de véhicule consécutif au changement de propriétaire
présenté par la Société INFOCOM-France relatif au véhicule KANGOO ZE Maxi Tolé immatriculé
EK-050-TK, il est décidé de passer un contrat de location longue durée de véhicule consécutif au
changement de propriétaire du véhicule KANGOO ZE Maxi Tolé immatriculé EK-050-TK avec la

Société GIE France COLLECTIVIES INVEST, Zl secteur C7 - allée des lnformaticiens BP 75 -
06709 Saint Laurent du Var Cedex 02 en substitution de la Société INFOCOM-FRANCE.

Ce transfert ne change en rien la substance des engagements contractuels rêciproques des
parties et ne remet pas en cause la validité de ceux-ci, comme prévu au contrat initial signé le 12
octobre 2015 avec la Société INFOCOM.

REPARTITION GLOBALE REPARTITION PAR CO-TRAITANT

Agence 28R LP VERNAY coGEcr THERMI FLUIDE EXACT

Phase

DIA

APS

APD

PRO

ACT
EXE

DET

oPc
AOR

€HT.:
1 930.50

742.54

1 633 50

2 524.s4

891.00

1 188.00

2 970.00

2 227 .5A

742.50

P. (%)

13,00

5,00

11,00

17,00

6,00
8,00

20,00
15,00

5,00

€ H.T. :

965.25

423.23

1 029.11

1 237.01

311.85

744.44

't 485.00

2 227 .50

519.75

P. ('Â)

50,00

57,00

63,00

49,00

35,00

63,00

50,00

100,00
70,00

€H.T :

193.05

't48.50

326.70

757.35

356.40

0.00

0.00

0.00
0.00

1..
10,00

20,00

20,00

30,00

40,00

0,00

0,00

0,00
0,00

€ H.T. :

386.10

66.83

81.68

201.96

44.55

166.32

594.00

0.00
74.25

P.("t"

20.00

9.00

5.00

8.00

5.00
't4.00

20.00

0.00
10.00

€ H.T. :

386.10

66.83

114.35

201.96

133.65

213.U

594,00

0.00
148.50

P. (o/o

20.00

9.00

7.00

8.00

'15.00

18.00

20.00

0.00
20.00

€ H,T

0.00

37.13

81.68

126.23

M.55
59.40

297.04

0.00
0.00

P. ("tù

0.00

5.00

5.00

5.00

5.00

5.00

10.00

0.00
0.00

Total

1.T.C

14 850.00
2 970.00

17 820.0

100,00

20,00

8 947.13 60.25
1 789.43

10 736.55

1782.00
356.40

2138.40

12,04 1 615.68
323.'14

',938.82

10.88 1459.22 12.52
371.a4

2 231.06

645.98
129.20

775.',t7

435
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Le règlement des loyers afférents au véhicule est réalisé par la Communauté de Communes, par
l'abandon des recettes publicitaires générées par la commercialisation des espaces publicitaires
figurant sur le véhicule au bénéfice exclusif de la Société INFOCOM-FRANCE pendant les quatre
années du contrat.



La participation financière à acquitter auprès de la Société INFOCOM-FRANCE est définie ainsi

Location du « pack batteries » au tarif 1 en vigueur dans le réseau Renault (soit 80 € HT
par mois), facturée à prix coûtant par la Société INFOCOM-FRANCE une fois par an pour
12 mois,

lnstallation de la WALLBOX (prise murale intérieure 220 V) ou d'une borne électrique à la
charge de la Communauté de Communes,

La tarification de la batterie dépendant du kilométrage annuel du véhicule, il est convenu
que Ie kilométrage réalisé sera transmis semestriellement à INFOCOM-FRANCE afin d'en
informer le fournisseur de la batterie et auquel cas ajuster la participation.

Vu la délibération du budget n"2018-032,

Vu la convention cadre de partenariat entre la CCBPD et la Chambre d'agriculture du Rhône,
délibération du 201 7-095

Considérant que cette convention cadre, permet de mettre en place des actions conjointes entre
les deux parties, il est décidé de signer la convention opérationnelle avec la Chambre d'agriculture
suite à la convention câdre.

Cette nouvelle convention est intitulée « Optimiser le foncier agricole et pérenniser le tissu agricole
local ».

L'engagement financier de la collectivité est de 12 544 €.

2018-128 - Convention d'autorisation de nettoyage des parcelles C979 et C980 appartenant
à l'indivision Lapierre

Vu la délibération n"2018069 du 20 juin 2018,

Afin de de pouvoir avancer sur ce dossier, il est décidé de signer Ia convention d'autorisation de
nettoyage et la promesse de vente des parcelles C979 et C980 appartenant à l'indivision Lapierre
dans le cadre de l'acquisition de ces parcelles et pour faciliter le bornage par le géomètre.

o

o

o
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2018-127 - Convention opérationnelle avec la Chambre d'agriculturê du Rhône



20'18-129 - Acte de sous-traitance - Marché de travaux pour l'aménagement Le Promenoir
sur la commune de Chasselay.

Vu la demande de l'entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST de sous-traiter l'abattage d'arbres,
il est décidé de passer un acte de sous-traitance avec I'entreprise THAMMASACK PAYSAGE, 149
A rue Francis Pressensé, 69100 VILLEURBANNE pour l'abattage d'arbres pour un montant
maximum de 2 970 € HT.

Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot n" 1'l Sol souple / Clôtures
/ Espaces verts avec l'entreprise CHAMFRAY en date du 23 mai 2018, il est décidé de passer un
avenant n" t pour le lot n' 11 Sol souple / Clôtures / Espaces verts qui a pour objet des travaux en
plus et moins-value.

L'avenant n' 'l s'élève à 5M.20 € HT.
Le montant du marché est porté de 33 500 € HT à 34 004.20 € HT.

2018-131 - Avenant n" I - Marché de travaux pour I'aménagement du chemin du Cimetière à
Civrieux d'Azergues.

Vu le marché de travaux pour l'aménagement du chemin du Cimetière à Civrieux d'Azergues avec
f'entreprise AXIMA CENTRE en date du 29 mai 2018, il est décidé de passer un avenant n' 1 pour
le marché de travaux pour I'aménagement du chemin du Cimetière à Civrieux d'Azergues qui a
pour objet :

r Dss prix nouveaux :

. La mise à iour du délai d'exécution des travaux
Le délai d'exécution des travaux est augmenté de 15 jours ouvrés, ce qui porte le délai d'exécution
à 37 jours ouvrés.

Le présent avenant n'entraine âucune incidence sur le montant du marché

N" Désignation Prix u nitaire €HT
PN.O1 Fourniture et pose d'un caniveau à grille ml 200.00
PN.02 Piquage sur réseau existant y compris pièces de

branchement
Un 350 00

PN.03 Panneau de type B2a "lnterdiction de tourner à gauche" Un 187.60
PN 04 Démolition de l'abri sur le parking Ft 500.00
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2018-130 - Avenant n" 1 - Marché construction d'un espace multi accueil à Moiré - Lot n" 11

Sol souple / Clôtures / Espaces verts.

U nité



2018-132 - Avenant n" I - Marché construclion d'un espace multi accueil à Moiré - Lot n" 4
i,lenuiserie bois intérieure et extérieure.

Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot n" 4 Menuiserie bois
intérieure et extérieure avec l'entreprise C'BOIS MENUISERIE en date du 6 novembre 2017, il est
décidé de passer un avenant n" 1 pour le lot n'4 Menuiserie bois intérieure et extérieure qui a
pour objet des lravaux en plus et moins-value.

L'avenant n" 1 s'élève à - 5 198.28 € HT.
Le montant du marché est porté de 65 051.49 € HT à 59 853.21 € HT

20'18-133 - Avenant n'1 - Marché construction d'un espace multi accueil à Moiré - Lot n" {
Gros æuvre/TerrassemenUEnduit de façade.

Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot n'1Gros
ceuvre/TenassemenUEnduit de façade avec I'entreprise CHAVEROT Gérard en date du 6
novembre 2ü7, n est décidé de passer un avenant n' 1 pour le lot n" I Gros
æuvre/TerrassemenuEnduit de façade qui a pour objet des travaux en plus et moins-value.

L'avenant n' 1 s'élève à-9 973 € HT

Le montant du marché est porté de 273 955.05 € HT à 263 982.05 € HT

2018-134 - Acte de sous-traitance - Marché de travaux pour I'aménagement du cæur de
village à Morancé, lot MD et terrassement.

Vu le marché de travaux pour I'aménagement du cceur de village à Morancé, lot 1 VRD et
terrassement avec l'entreprise AXIMA CENTRE en date du 10 août 2018,

Vu la demande de l'entreprise AXIMA CENTRE de sous-traiter le déplacement du monument et la
pose de blocs marche, il est décidé de passer un acte de sous{raitance avec l'entreprise
AUJOGUE sise chemin de la Tête d'Or 69400 POUILLY LE MONIAL pour le déplacement du
monument et la pose de blocs marche pour un montant maximum de 10 473.75 € HT.

2018-135 - Convention de servitudes avec ENEDIS - Ligne électrique souterraine - Rue
Louis Arnal à Lozanne (69380).

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président, il est décidé de passer une convention de servitudes n' DC24l060990 avec ENEDIS
pour le passage d'une ligne électrique souterraine de 20 000 volts sur la pârcelle AL 0'182, lieu-dit
Vavre à Lozanne.
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Cette convention autorise ENEDIS à établir à demeure dans une bande de 3 mètres de large, 1

canalisation souterraine sur une longueur totale d'environ 2 mètres, ainsi que ses accessoires, sur
la parcelle mentionnée ci-dessus.

Vu le marché pour la construction d'un espace multi accueil à Moiré, lot n" 9 Sols minces PVC
avec l'entreprise SOLMUREX en date du 6 novembre 2017, il est décidé de passer un avenant n'
'l pour le lot n" 9 Sols minces PVC qui a pour objet des travaux en moins-value.

L'avenant n' 1 s'élève à - 705 € HT.

Le montant du marché est porté de 10 242C HT à I 537 € HT

2018-137 - Avenant n" I - Marché de travaux pour I'aménagement de la RD 16 à Chasselay.

Vu le marché de travaux pour I'aménagement de la RD 16 à Chasselay avec l'entreprise AXIMA
CENTRE en date du 22 janvier 2018, il est décidé de passer un avenânt n' 1 pour le marché de
travaux pour l'aménagement de la RD 16 à Chasselay qui a pour objet la prise en compte d'un prix
nouveau pour la modification des caractéristiques de la passerelle et des travaux en plus-value.

2018-138 - Acte de sous-traitance - Marché de travaux pour I'aménagement Le Promenoir à
Chasselay.

Vu le marché de travaux pour l'aménagement Le Promenoir à Chasselay avec l'entreprise
EIFFAGE ROUTE CENTRE EST en date du 8 octobre 2018,

Vu la demande de l'entreprise EIFFAGE ROUTE CENTRE EST de sous-lraiter le béton désactivé,
il est décidé de passer un acte de sous-traitance avec l'entreprise ELIDAL sise Parc Annapurna,
220 rue Ferdinand Penier 69800 SAINT PRIEST pour le béton désactivé pour un montant
maximum de 3 186.80 € HT.

2018-139 - Mise à disposition des locaux de I'office du tourisme à titre gratuit.

Vu la délibération du conseil communautaire en date du 23 avril 20 '14 portant délégation du
Président, il est décidé de mettre à disposition les locaux de l'office du tourisme situés sur la
commune de Légny à titre gratuit et exceptionnel le 4 décembre 2018 pour une réunion de
I'association SERAIL réunissant 40 personnes de th à 13h30. Les clés seront remises la veille par
madame le Maire, madame Jovillard.
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20r8-136 - Avenant n" 1 - Marché construction d'un espace multi accueil à Moiré - Lot n" 9
Sols minces PVC.

L'avenant n" 1 s'élève à 6 806.77 € HT.
Le montant du marché est porté de 49 500 € HT à 56 306.77 € HT.



Vu le résultat de la consultation, il est décidé de donner un mandat simple sans exclusivité pour la
mise en location des lots 2, 4 el6 (2 et 4 déjà en mandat chez Aires d'entreprises et Nacara) de la
Buissonnière aux agences immobilières :

F Aires d'entreprises : Le Palais de Flore 12 Bd Jules Favre 69006 LYON
D Nacara : 1 chemin du Tronchon 69410 Champagne au Mont d'Or
> NCBC : 18 quai Sarrail 69006 LYON

Descriptif des lots 1 , 4 et 6

F Lot n''l '. 45 m2 de bureaux, 230 m'z d'atelier et 3 places de parking, avec un loyer
mensuel de 1278,92€ HT et 90,91 € HT de charge estimatives

> Lot n"4 : 90 m'de showroom, 90 m'?de bureaux en R+1, 250 m2 d'atelier et 3 places de
parking, avec un loyer de 2278,74 ç. HT et 176,96 € HT de charges estimatives

> Lot 6 : 45 m'de bureaux, 230 m'zd'atelier et 3 places de parking, avec un loyer mensuel
de 1'196,06 € HT et 90,91 € HT de charge estimatives

2018-141 - Convention 2018 - FOTB - DESTINATION BEAUJOLAIS.

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 23 avril 2014 portant délégation du
Président,

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 21 marc 2018 portant sur le vote des
subventions 2018, il est décidé de signer la convention annuelle 2018 avec l'association «

Fédération des offices de tourisme du Beaujolais - Destination Beaujolais », pour la mise en
æuvre d'une politique concertée de promotion touristique en Pays Beaujolais-

Dont acte

IV. INFORMATIONS SUR LES DELIBERATIONS PRISES PAR LE BUREAU

20188 - 004 - Commission Consultative des Services Publics Locaux (CCSPL)
Remplacement de M. Jean Yves TRINCAT.

Suite à la démission de M. Jean-Yves TRINCAT en novembre 20'17, il convient de nommer un
nouveau délégué à la CCSPL. ll est proposé de nommer M. Bernard MARCONNET.

Le Bureau, à l'unanimité, désigne M. Bernard MARCONNET, pour siéger à la Commission
Consultative des Services Publics (CCSPL) en remplacement de M. Jean-Yves TRINCAT.
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2018-'140 - Mandat simple lots '1, 4 et 6 de la Buissonnière.



20188 - 005 - Création de la MARPA à Ternand.

Le Conseil d'Administration composé de 25 personnes doit avoir un représentant de la
Communauté de Communes. M. Jean-Luc ïRICOT est proposé à ce poste car il a suivi le dossier
pour le compte de la CCBPD

Dont acte

V. ADMINISTRATION GENERALE Daniel PACCOUD

'1. Création d'un Conseil de Développement :

L'adoption de la loi n'2014-58 du 27 janvier 2014 relative à la modernisation de l'action publique
tenitoriale et d'affirmation des métropoles a rendu obligatoire la création d'un conseil de
développement dans les métropoles (L5217 -9 du CGCT).

La loi NOTRe au 7 août 2015, par son article 88, a étendu cette obligation aux EPCI de plus de
20 000 habitants.

Enfin, la Loi du 27 janviei 2017 rclalive à l'égalité et à la citoyenneté, dans son article 57, a modifié
le Code général des collectivités territoriales, en son article L 52'11-10-1, en précisant notamment
la composition :

Un conseil de développement est mis en place dans les établissements publics à fiscalité
propre de plus de 20 000 habitants.
ll est composé de représentants des milieux économiques, sociaux, culturels, éducatifs,
scientifiques, environnementaux et associatifs du périmètre de l'établissement public.

Par délibérations de leurs organes délibérants, des établissements publics contigus
peuvent décider de créer et d'organiser un conseil de développement commun compétent
pour l'ensemble de leurs périmètres.

il La composition du conseil de développement est déterminée par délibération de I'organe
délibérant de l'établissement public de coopération intercommunale, de telle sorte que
l'écart entre le nombre des hommes et le nombre des femmes ne soit pas supérieur à un et
afin de refléter la population du tenitoire concerné, telle qu'issue du recensement, dans ses
différentes classes d'âge.
Les conseillers communautaires ou métropolitains ne peuvent être membres du conseil de
développement.
Les fonctions de membre du conseil de développement ne sont pas rémunérées.
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Le Bureau, à I'unanimité, désigne M. Jean-Luc TRICOT pour siéger au Conseil d'Administration de
la MARPA de TERNAND



ilt Le conseil de développement s'organise librement.
L'établissement public de coopération intercommunale veille aux conditions du bon
exercice de ses missions.

IV Le conseil de développement est consulté sur l'élaboration du projet de territoire, sur les
documents de prospective et de planification résultant de ce projet, ainsi que sur la

conception et l'évaluation des politiques locales de promotion du développement durable
du périmètre de l'établissement public de coopération intercommunale.
ll peut donner son avis ou être consulté sur toute autre question relative à ce périmètre.

Le conseil de développement établit un rapport d'activité, qui est examiné et débattu par
l'organe délibérant de l'établissement public de coopération intercommunale.

Espace d'information et d'échange, le Conseil de développement est un lieu de réflexion
prospeclive et transversale, en amont des décisions publiques, pour alimenter et enrichir les
projets du tenitoire. C'est un espace de dialogue entre différents âcteurs sur des questions et
sujets d'intérêt commun.

Un certain nombre de missions est explicitement prévu par la loi

Contribuer à l'élaboration, à la révision, au suivi et à l'évaluation du projet de tenitoire,
Émettre un avis sur les documents de prospective et de planification,
Contribuer à la conception et l'évaluation des politiques locales de promotion du développement
durable.

Par ailleurs, la loi offre la possibilité au Conseil de se saisir ou d'être saisi par les élus de l'EPCI de
toute question intéressant le tenitoire.

D'autres missions peuvent être exercées (animation de débat public, partage de connaissances et
apport d'expertises pour l'aide à la décision, sensibilisation de la population, valorisation de projet,

etc.).

Si, de façon générale, la Loi prévoit que les Conseils de développement doivent émettre des avis
sur les documents de planification (SCOT, PLH, PCAET,...), ils peuvent s'intéresser également à

des thèmes d'actualité ou à des sujets relatifs à la vie de leur territoire. lls peuvent aborder des
questions liées aux pratiques et aux usages, avec l'expertise d'habilants et d'acteurs locaux.

Par ses avis et la remise de contributions, le Conseil de développement apportera une expertise
transversale et pluridisciplinaire, des éclairages ou un regard citoyen sur des lhèmes à enjeu pour
le territoire, à plus ou moins long terme.

Fruit de la constitution d'un réseau d'acteurs locaux, aux compétences variées, il contribuera à
conforter une culture commune et un senliment d'appartenance au territoire.
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Mission et rôle d'un conseil de développement:



Les Communautés de Communes Beaujolais Pierres Dorées et Saône Beaujolais ont décidé de
participer à la création d'un conseil de développement commun, aux côtés de la communauté

d'agglomération Villefranche Beaujolais Saône.

Un Conseil de développement est composé, comme le prévoit la loi, de représentants des milieux

économiques, sociaux, culturels, éducatifs, scientifiques, environnementaux et associatifs. Les

élus communautaires ne peuvent en être membres.

ll est proposé de constituer un Conseil de développement composé de trente membres à sa

création. Cette composition pourra toutefois évoluer dans le temps.

Dans cette perspective, le Conseil sera organisé sur la base de 3 collèges thématiques

Le Conseil de développement, à travers sa composition, devra être représentatif de la diversité du

territoire.
ll contribuera à créer un dialogue entre des acteurs divers, société civile, citoyens, sur des sujets

d'intérêt commun. La pluralité des points de vue garantira la richesse des contributions que le
Conseil portera.

ll pourra compter sur les apports de ses membres, par la mobilisation des acteurs locaux
(associations, acteurs économiques, réseaux professionnels, ...), mais aussi d'experts ou

intervenants extérieurs, et enfin, des habitants du territoire, « experts d'usage ».

lnstance transversale par nature, le Conseil de développement doit permettre de croiser les

regards et porter une approche globale sur les thématiques traitées, en dépassant les

cloisonnements sectoriels et les frontières administratives.

Une information par voie de presse et au travers de la communication institutionnelle sera prévue

d'ici la fin de l'année pour informer de la création du Conseil de développement.
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Périmètre d'intervention :

La loi permet à plusieurs EPCI contigus de créer un conseil de développement commun compétent
pour l'ensemble de leurs périmètres, par délibérations concordantes de leurs organes délibérants.

Composition et mode de désiqnation :

Économie, emploi, formation
Attractivité, patrimoine, tourisme, culture
Aménagement, grands projets, développement durable

Une assemblée plénière pourra être envisagée au cours du premier trimestre 2019, pour
présenter l'organisation et le fonctionnement du Conseil de développement, ainsi que le
programme de travail.



Les conseils de développement ont un positionnement particulier, qui leur permet de produire une

réflexion prospective et transversale, émancipée des cloisonnements administratifs ou

institutionnels, pour alimenter les débats et réflexions.

La loi laisse une grande liberté pour I'organisation d'un conseil de développement. Toutefois, deux

documents-cadre guideront l'action et le fonctionnement du Conseil de développement, ainsi que

les relations avec les trois EPCI : le règlement intérieur et la charte des bonnes relations entre la

collectivité et le conseil de développement.

Le Conseil de développement s'appuiera sur la mise en place d'un Bureau, composé d'un
président, de vice-présidents et de membres.

Le Bureau assure I'organisation et le fonctionnement du Conseil, définit le progrâmme de l'année

ainsi que I'organisation des travaux et études.

Un élu référent, pour chaque EPCI, pourra être désigné et participer aux réunions, à la demande

du Bureau du Conseil de développement.

Sur le plan du fonctionnement du Conseil de développement, le principe de libre organisation et

d'autonomie prévaut. Les membres du Conseil élaboreront le règlement intérieur, qui pourra

notamment traiter des groupes de travail, du devoir de présence et d'implication des membres.

Des temps de dialogue et d'échange seront organisés avec les collectivités, afin de partager avec

elles les avis et propositions que le Conseil de développement formule. Les grands principes

seront définis dans une charte commune.

Selon la Loi, I'EPCI « veille aux conditions du bon exercice des missions » du Conseil de

développement. ll lui revient donc de fixer les conditions d'animation et d'ingénierie pour la

réalisation des travaux qui lui seront confiés par la collectivité.

Les trois EPCI apporteront chacun pour ce qui les concerne les moyens matériels et humains
nécessaires au bon fonctionnement du Conseil de Développement. En particulier, des agents
pourront être mis à disposition du Conseil de développement, à raison de 0,25 ETP pour I'Agglo au

démanage, pour assurer des tâches administratives et d'animation, et faire le lien avec les

services des trois collectivités sur les sujets en cours d'étude. Les services des trois EPCI pourront

également être sollicités en tant que de besoin sur les dossiers.
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Fonctionnement et orqanisation :

Enfin, le Conseil de développement doit établir un rapport d'activité annuel, examiné et débattu par

l'organe délibérant des EPCI I'ayant créé. Ce débat peut être l'occasion de faire évoluer I'instance

dans sa composition comme dans son fonctionnement.

Movens alloués :



. Approuve la création du Conseil de développement sur le périmètre des trois EPCI, que
sont la communauté d'agglomération Beaujolais Villefranche Saône, la communauté de

communes Beaujolais Pierres Dorées et la communauté de communes Saône Beaujolais,
selon les modalités présentées dans le présent rapport.

Autorise le Président à mettre en place les procédures nécessaires à la création du
Conseil de développement.

2. CDG69 : Avenant à la convention assistance juridique :

Depuis 2014, la Communauté de Communes adhère au contrat Assistance Juridique proposé par
le Centre de Gestion du Rhône.

En 2019, il s'agit de renouveler la convention dont la participation financière s'élève à 5 016 euros
et ce au titre des missions temporaires effectuées pendant l'année 2019.

Le Conseil Communautaire à l'unanimité autorise le Président à signer la convention
correspondante.

3. Achat des terrains de la SCI Préonde et lndivision Thomasset:

Dans le cadre des négociations foncières menées par le Département du Rhône, qui a besoin
d'acquérir une partie des parcelles cadastrés AD '1 91 (77m'?) et AD 194 (5m2) à Anse, pour la
création d'un carrefour giratoire sur la RD30; afin de faciliter la réalisâtion de ce projet dans les
meilleurs délais, la Communauté de Communes en tant que Maître d'Ouvrage, est disposée à
acquérir la totalité des parcelles suivantes :

SGI PREONDE :

. ADOl91 en zone lAUL d'une contenance cadastrale de 1 054m2 au prix de 20 €1m2,

. AD0'193 en zone NL d'une contenance cadastrale de I 634m'zau prix de 4 €Jm'.

INDIVISION THOMASSET:
. AD0'194 en zone IAUL d'une contenance cadastrale de 1 701m2 au prix de 20 €|m.,
. 4D0196 en zone NL d'une contenance cadastrale de 697m, au prix de 4 €/m2.
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Le Conseil Communautaire à I'unanimité :

Pour information la participation financière de 2018 s'élevait à 4 885 euros.



I
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Modification des tarifs de location du Domaine des Communes à Anse :

209

Par délibération du I avril 2015, le Conseil a arrêté les tarifs de mise à disposition du Domaine des

Communes, notamment pour le forfait nettoyage dont le montant ne couvre pas les frais réels.

Forfait nettoyage d'un étage du Domaine . 350 €
Forfait nettoyage de l'ensemble du Domaine (2 étages) : 600 €

Le Conseil Communautaire à I'unanimité approuve ces deux nouveaux tarifs.

VI. BUDGET - FINANCES Daniel POMERET

4. Admission en non-valeur :

Le Gonseil Communautaire à I'unanimité accepte cette non-valeur.
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Suite à nos offres, les propriétaires nous adressent une contre-proposition à 24 € pour les zones

IAUL et déclinent l'offre pour les zones NL.

tt

Le Conseil Communautaire à l'unanimité approuve l'acquisition des terrains en lAUL.
Et donne mandat au Président de signer tout acte nécessaire à cette acquisition.

ll convient de modifier le forfait nettoyage qui est actuellement de 250 € et le remplacer par :

ll est proposé une admission en non-valeur de 2,67 €, montant inférieur aux poursuites.



ll s'agit d'une DM classique de fin d'année, en investissement, ajustement d'opérations
Sans dépenses nouvelles.

Par ailleurs, nous avons des rôles supplémentaires

CFE :

TEOM.
FONCIER

5'1 033 €
7665€

87€

Pour la TEOM, on met en dépenses imprévues, elles contribueront au service. Le CFE et le

FONCIER, on transfère en investissement et on affecte sur Pierres Folles.

69m9

Code INSEE
DM n'3 2018

EXTRAIT DU REGISTRE DES OELIBERATIONS DU Conseil Communautalre

Budget Gêneral

Oésignation
Déænses

Oiminulion de
credib

Augm€ntalion
de crédiE

Augmentation
de crêdils

FONCTIONNEMENT

D-6152'l-412 Terràins I æ1.m € 0.00 € 0.00 € 000€

D61523'l-412 : Ent etie. er êparalixrs voiriês c0c€ 8 SO0.00 € 000€ 0.00 €

t!615æf 312 : Entre{ie.' et épæafiJn6 vciÈs 67 680 00 € 00c€ 0ôc€ 0.00 €

O6l523t+22 : Enudl st .épaBlircs vdrÈ§ 237 945.40 € aci€ 000€

TOTAL O oli : CherEes à careclè.ê générâl 313 826.40 € I 9{10.00 € 0.00 ( 0.00 €

0{217.112 : Pêrso d rfôclô pa' la coûlt'lurE m€.nb[e
û, GFP

cc0€ 8 20r.m € 0.00 € 0.00 €

OS2t7{12 : Pe{sorÿld afraiè pû lâ conlnltrle mdtlbrB
&l GFP

c00€ 000€ 0c0€

D{21Ê22 : Pe.sorÿd ekô p- b cornmuie mamb.e
ûr GFP

000€ 237 915 40 € 0@€ 3C0€

TOTAL O 012 : Ch.,ge. de potaonngl Çt lralt a3limilér 0-00 € 313 826.,r0 € 0.00 € 0.00 €

D{22{l : DépenaÉ5 imp.e$Es ( rcldidtnerî€rn } 8S0000€ 000€ . cc0€

D{2€12 : DêDerses impévu€ ( bndbonernenl ) 000€ 7 665.m € ctc€ 0m€

TOTAL O 0Zl : t)ép€ns.. irrlp.éwæs ( io.rcllonnômê ) 8 q)0.00 € 7 665.00 € 0.00 € 0.00 €

D{23{1 Vnement à la s€dio.r dinvestissêmenl cct€ 51 120.00 € o ;'14 € 0ao€

TOTAL D 023 : Vi.emenl à la aêction d'irwê5lisseûent 0.00 € 51 120.00 € 0.00 € 0.00 €

R-73111{æ TaEs foôcê.es el dhâtiiâliô.l 0c0€ 0m€ 0m€ 51 120 00 €

R-7331ê12 : Taæ deo[àrctnent des ddür€s m&lâgÈË d
æstnIé5

000€ 000€ cr€ 7 665.00 €

TOTA! R 73 : lmp6{s el tares 0.00 e 0.00 € 0.00 €

Total FONCTIONNEMENT 3?2726.4 ç. 361 511.40 € 0.00 € 5a 78!t.00 €
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5. Budget Principal : Décision modificative n'3 :

En fonctionnement, le transfert du crédit voirie fonctionnement en heures d'agents.

CC BEAUJOLAS PIERRES DOREES

BUDGET GENERAL

Recetles (t)

Diminution de
crârits

58 785.00 €



INVESTISSEMETIT
0.m €384m00€ 0m€ c0l€D+20-01 : Dépenses imp,Évuæ ( inl,tlllltmont )

0.00 e38 4lr0.0o e 0.00 € 0.00 €IOTAL O 020 : lxp.n... impdvË. ( lnrt tl{.û.ot )

51 'ræ 00 €0m€ 000€ 000€R42l -01 : Viremênl de le s€dion de lonclirrEmêot

5t 120.00 €0.00 € 0.00 € 0.(x) eTOTAL R 0A : Virrnrêît .lê l. t cton d.
,oncüoorEmèllt

0m€8400m€ !03€0.00 €

8 a00.00 € 0.00 c 0.00 €0.00 cToTÂL O 16 : Emprunts et delte5 rsslmllêê3
0.00 €0m€ 51 1æ00€ 000€D2061-95 : Frdrs d él'rdes

0m€ 0.00 €000€ 300000€CLæ51{æ : Concegsixls el drdts similai.es

1 800.00 € 0.00 € 000€0.00 €DAn51-522 Concê-s.Bixrs êt dtdls §milar€s

000€ 000€0.æ€ 12 000.00 €0".2()51{t2 Csrce3sir1s el drdls similâire3

000€0.00 € 0.00 €13 0m.00 €È,208&020 : Aulrês immobilisâbns inco.pdEll€s

0c0€ 0m€000€ I 2@.00 €È2O8&O23 : AlltÉs immotilbâlidÈ ancdpqs{€s

0.00 € 0.00 €'r 3 000.00 c 69 120.00 €IOTAL O 20 : lmmoblllsâti0116 lncotPorlllaa
0m€m 6m.00 € 0.m €300€C!213'l&522 : Aulros bàtimenrs publÈs

0.00 €350000€ 0@€ 0æ€

8720m€ 000€ 0.00 €0m€D-21578-812 : Àrt e matêrid et orltlla!€ do vtiriê

I

6!t009

Code INSEE

CC BEAI'JOLÀS PIERRES DOREES

BUOGET GENERAL
DM n'3 2018

Désignation
Dépens€s (1) Recenes

Diminutbn de
crédits

Augmentaüon
de crédits

Augmentation
de cr&its

D.215&522 : Aulte3 ilrs{aldo.t3, ntstâi({ €t drlâgt
bcà,*Iros

0c-î€ 2 a00.m € 000€ 0@€

D-2158412 Autr€§ ar§lalhlbos. rnalâiÊl el ouEâge
têaânique§

62 53r 00 € 0.m € 0.00 € 0.@ €

G2ltj:}{æ [.letèri.,l de boÉau êl maté.ial i.ifûrnalipe 0.00 € 4 r0000€ ca0€ C'C€

D2183-{21 iratêriet de b.rrêau êt metê.cl infdmalifræ c00€ 1æ0m€ cl0€ 040€

È2183522 : l,tâtérisl ds txrreâu el mâlàid hidrnatquê 00c€ 1040m€ 0.00 € 000€

D218a-522 Mobüaer 6170.m€ 0æ€ 0.00€

C!2188420 : Autres imlnoÙliralir§ cûpo.glles 19 500.14 € 0.m € 010€ cm€

ù2lA&522 Arnres rmmoàiisâtir,rs co.Ddelles 409.86 € 000€ 0.m €

t}2l88-812 Alres imrnoàC§alinls cûpqeIes 528000€ 0.m € 0.00 € COC€

IOIAL D 2t : lfimobillulio.r. co.po.ElL. 9t 22t.00 c r14 230.00 € 0.00 € 0.00 €

È23t3-al2 Cdgru.tioos r0 cco 00 € cm€ 0.00 € 000€

},23'13-44-{11 : Spo.ts 0.00 € 0.00 €

B23i 3-44{12 : Spods 000€ r0 000.00 € 01,0€ 0m€
D23tÿ522 coîslruclrrs 87 100 00 € 000€ 0m€ 0m€
D-231 3-41 2 C-onslruclrdls 18 640 00 € 0.00 € 0m€ 000€

D-231 150-812 DscnenêrÈ thsÈâ 000€ 77 731.00 € 0c0€ 0m€

TOïaI D 23 : lmmobili.aüon3 ên cours 'r15 740.00 f fi7 731.00 € 0.00 c 0.00 €

TOTAI INVESTISSEMENT 2s8 341.00 € 309,.81.0O € 0.00 € 5t 120.00 €
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È16t522 : (Xpôts al carrlixltrdnê{'is 7Eçr3

D2151-522 Rêseaux de Yd,ie

EXTRAT DU REGISTRE DES DEUBERANONS DU ConSEil COMMUNAUTâ|rc

Bu@el Gèneral

(t )

Oiminulion de
crêdits

Total Général loe eos.oo €l 109 905.00 €



Le Conseil Communautaire à l'unanimité approuve la DM 3 telle que présentée.

6. OPAC du Rhône : Garantie d'emprunt à Chazay d'Azergues :

L'OPAC du Rhône nous demande de garantir un emprunt de 4 480 000 € pour 25%.

ll s'agit d'un programme de 38 logements composé de 'l 9 PLUS - 12 PLAI - 7 PLS situés à
Chazay d'Azergues.

Le Conseil Communautaire autorise le Président à signer tous les documents relatifs à la
garantie d'emprunt.

7. 3F lmmobilière Rhône-Alpes : Garantie d'emprunt à Les Ghères :

Par délibération du 20 juin, le principe de cautionner à hauteur de 25 o/o les prêts pour la

construction de 28 logements sociaux collectifs situés à Les Chères a été acté.

ll s'agit à présent d'approuver les caractéristiques du prêt

Voir le document joint en annexe

Le Conseil Communautaire à l'unanimité confirme sa décision du 20 juin dernier et autorise
Ie Président à signer les actes nécessaires pour garantir l'emprunt.

8. lndemnité de Conseil du Trésorier :

Comme tous les ans à la même époque, le vote de I'indemnité de Conseil du Trésorier est
proposé.

ll est rappelé que du montant de base sont retirés les transferts de charge

Attribution de compensation et fiscalité collectée pour d'autres bénéficiaires

L'indemnité ainsi recalculée bénéficie d'un taux de 100 %

Le montant de I'indemnité est de 1 921,47 € répartie cette année entre les deux trésoriers qui se
sont succédé :

640,49 € à Mr Pierre BISSON
1 280,98 € à Mme Valérie DECOOPMAN

Le Conseil Communautaire à l'unanimité autorise le Président à verser ces indemnités de
conseil aux deux trésoriers successifs.
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Le prêt est souscrit auprès de la CDC



9. Application de l'article L16'l.2-1 du CGCT : Autorisation d'ouverture de crédits :

En matière d'investissement, les restes à réaliser sont reportés, il s'agit des dépenses engagées
sur I'année antérieures et qui sont financées sur l'année antérieure, comme travaux en cours ou

réalisés non payés.

Par contre sur des actions non comprises dans les restes à réaliser, nous ne pouvons rien payer

avant le vote du budget.

C'est pourquoi l'article L1612-1 du CGCT permet d'autoriser le Président à ouvrir des crédits avant
le vote du budget sur autorisation du Conseil.

ll est donc proposé d'autoriser le Président à ouvrir les crédites suivants si nécessaires

Opération 20 Domaine :

Opération 35 Voirie :

Opération 37 Aire de Grand Passage
Opération 44 Sports :

Opération 45 Zones Economiques :

Opération 50 Déchetteries :

Opération 51Crèche Anse :

50 000 €
50 000 €

100 000 €

50
500

20
200

50

50

30

000 €
000 €
000 €
000 €
000 €
000 €
000 €

ll est rappelé que sur l'opération 47 Crèche de Moiré, nous avons une autorisation de programme

et que les crédits pluriannuels ouverts peuvent être utilisés jusqu'au vote du budget.

Le Conseil Communautaire à I'unanimité autorise le Président à ouvrir les crédits ci-dessus
énumérés avant le vote du budget, si nécessaire.

VII. GESTION DU PERSONNEL

10. Modification du référentiel métier RIFSEEP :

Le RIFSEEP mis en place au 1"'janvier 2018 connait des évolutions consécutives aux nouveaux
recrutements dans les services suite aux mutations de personnel.

ll convient de compléter le référentiel métier en rajoutant les rubriques suivantes .

/ Responsable Service Financier : Catégorie A - Groupe de Fonction A3
/ Coordinateur ALSH à vocation administrative : Catégorie B - Groupe de Fonction 83
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lls peuvent alors être payés avant le vote du budget de l'année N+1.

Chapitre 20 :

Chapitre 21 :

Chapitre 23 :

Daniel POMERET



Le Conseil Communautaire est appelé à délibérer sur le nouveau référentiel métier de la

Communauté de Communes servant au versement du RIFSEEP aux agents.

Sous réserve de l'avis du Comité Technique.

Le Conseil Communautaire à l'unanimité approuve la modification du référentiel métier tel
que présenté ci-dessus. Sous réserve de l'avis du comité technique.

vilt. ECoNoMtE Daniel Paccoud

11. Acquisition des terrains pour la création de la ZAC des Varennes à Chazay
d'Azergues:

La CCBPD va engager la création de la ZA des Varennes sur la commune de Chazay d'Azergues.
Pour cette réalisation, l'acquisition des parcelles suivantes sont nécessaires :

AB 6 d'une superficie de 7 620 m2 appartenant à mâdame Louise VOlSlN,
AB 32 et AB 33 d'une superficie de 3 848 m2 appartenant à madame Louise ROBERJOT,
AB31 d'une superficie de 3 909 m2 appartenant à madame Annie CHIRAT.

ll a été proposé aux propriétaires de les acquérir au prix de '10 € le m2

L'avis de France Domaines n'est pas nécessaire dans la mesure où nous sommes à moins de
180 000€.

Co.nmune d€ CHAZAY d'AZERGUES
efiôor

I

Le Gonseil Communautaire à l'unanimité autorise le Président à signer l'acte d'acquisition
sur ces bases,
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12. Ouverture dérogatoire des commerces les dimanches pour l'année 2019 :

L'article 250 de la loi Macron permet aux Maires d'autoriser les commerces à ouvrir 12 dimanches
par an.

Vu l'article L3132-26 de la loi Macron n'2015-990 du 06/09/2015

Si l'autorisation est supérieure à 5 dimanches, le Maire doit obtenir l'avis du Conseil Municipal et

l'avis conforme du Conseil Communautaire. Or l'avis conforme ne peut porter que sur le texte
projeté par le Maire ou présenté au Conseil Municipal.

Les Communes de Anse, Civrieux d'Azergues et Chazay d'Azergues ont adressé leur délibération

à la CCBPD :

Pour la Commune de Anse, ouverture des dimanches du 1"' janvier 2019 au 31 décembre

2019, il a été proposé les dimanches suivants pour les commerces de détail : 6 et 13
janvier, 14 juillet, 8 septembre, 13 octobre,24 novembre, 1e', 8, 15, 22 eI29 décembre

Pour la Commune de Civrieux d'Azergues, ouverture des dimanches du 1"' janvier 2019 au

31 décembre 2019 :

La Halle aux Chaussures : 13-20 janvier, 30.iuin, 7-14 juillet, 25 aoùt, 1u'-8 septembre, 1"-8-15-22
décembre

Pour la Commune de Chazay d'Azergues, ouverture des dimanches du 1"' janvier 201 I au

31 décembre 2019, il a été proposé les dimanches suivants : 13 janvier, 10 février, 21 avril,

26 mai, 16et30 juin, 1"' et 8 septembre, 8, 15,22et29 décembre.

Le Conseil Communautaire à l'unanimité moins une abstention émet un avis conforme sur
ces délibérations des Communes.

13. Fixation du prix de location des locaux :

La CCBPD souhaite mettre en location les locaux d'une surface utile d'environ 100 m'situés sur la
commune de Légny. Des demandes de location sont régulièrement reçues.

Il est proposé de louer ces locaux au tarif de 8,5 € TTC le m'hors fluide et hors charges
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Lecferc : 1"' septembre, 1"-8-15-22-29 décembre

ALDI:22-29 décembre

PICARD : 1e'-8-15-22-29 décembre

AKAPARE : 13 janvier, 30 juin, 15-22-29 décembre



Le Conseil Communautaire à I'unanimité fixe le loyer à 8.5 € TTC le m2.

14. Définition de I'intérêt communautaire pour la compétence commerce :

Nos statuts conformément à la loi Notre comprennent une phrase : « la politique locale du

commerce et soutien aux activités commerciales d'intérâ communautaire... ». Nous devons avant
le 31 I 1212018, défi nir l'intérêt communautaire.

Nous nous sommes appuyés sur le travail de l'AdCF qui donne les bases de I'intérêt

communautaire tel qui suit :

Observer les évolutions de l'offre commerciale
Gérer les implantations commerciales d'intérêt communautaire
Emettre un avis sur les implantâlions commerciales
Prendre en charge la réhabilitation des zones commerciales
Gérer des implanlations commerciales hors des centralités

Soutênir les opérations de réhabilitation des centralités
Mettre en place une politique d'aide à la rénovation des commerces
Coordonner la dynamique commerciale (Office du commerce, manager)

Recycler les friches et remettre sur le marché des locaux vacants

Gérer la signalétique commerciale et le règlement de publicité, la charte d'enseigne

Exercer le droit de préemption et gérer l'immobilier commercial

ToUI rsfttp

I

(

J E

Domaines stratéqiquês d'intervention :
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Ces points ont été étudiés en commission économie. La commission propose de définir l'intérêt
communautaire tel qui suit :

Observer les évolutions de l'offre commerciale
Gérer les implantations commerciales d'intérêt communautaire hors centralité
Prendre en charge les réhabilitations des zones commerciales communautaires hors
centralité
Mettre en place une politique d'aide à la rénovation des commerces (aide aux TPE...)
Recycler les friches et remettre sur le marché des locaux vacants sur les ZA
communautaires
Gérer la signalétique des ZA communautaires

Jean Paul GASOUET intervient sur la détresse du commerce de centre-ville, et est très perplexe

sur la politique gouvernementale en la matière.

Par ailleurs des précisions sont apportées sur les pouvoirs respectifs des communes et de la

communauté de commune en matière commerciâle. Des éléments importants d'action sont laissés
au niveau communal.

Le Conseil Communautaire à I'unanimité représentant plus des 40 voix nécessaires pour la
majorité qualifiée, défini l'intérêt communautaire en matière commerciale, tel que défini ci-

dessus. La présente délibération devient une annexe de nos statuts.

tx. votRtE Christian GALLET

15. Convention de mandat à Frontenas - Aménagement de sécurité RD19 - Rue de la
Forge :

Christian Gallet en préambule de la délibération énumère les gros chantiers en cours

ll présente ensuite la convention de mandat objet de la délibération jointe en annexe

Le Conseil Communautaire à l'unanimité, âutorise le Président à signer cette convention et
tout acte nécessaire.

X. TOURISME Laurent DUBUY

16. Convention pluriannuelle d'objectifs et de moyens relative au programme d'actions :

ll est proposé de repousser cette convention à un prochain Conseil pour ettendre la mise en place
de l'exécutif de I'Office de Tourisme Intercommunautaire, avec qui sera discuté le programme sur
lequel nous contractualiserons.

L'office du tourisme intercommunautaire a bien été mis en æuvre. Laurent DUBUY donne la
composition du nouveau bureau présidé par Mr Maisonneuve.

Dont acte.
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Xl. URBANISME Gérard CHARDON

17. A.D.S : Répartition du coût des prestations par les Communes - Proposition d'une
répartition en fonction de la population :

La répartition des frais pour 2019 a été recalculée et est soumis au Conseil.

Document joint en annexe.

Le Conseil Communautaire à l'unanimité approuve la répartition de la dépense.

Validation de la carte communale de la Commune de Chamelet:

Le Conseil Communautaire à l'unanimité approuve la carte communale de la Commune de
Chamelet.

XII. PETITE ENFANCE Sylvie JOVILLARD

18. Schéma lntercommunal de la politique Petite Enfance - Phase 2 :

L'objet est de donner Ia feuille de route de notre politique pour les années à venir. Elle rappelle les
grands axes de cette politique. Les objectifs du premier schéma ont été tenus. La réflexion est
menée par bassin de vie.

ll est proposé au Conseil de valider ce schéma.
Document joint en annexe.

A l'issue de l'exposé, Jean Paul GASQUET se félicite du travail réalisé dans les crèches et leur
gestion. Toutefois, il râppelle que d'ici deux ans il y aura une centaine de logements qui vont être
réalisés sur Porte des Pierres Dorées.

Guy FLAMAND, plus critique, fait remarquer que si on peut bien appréhender les besoins dans le
présent, par contre on ne peut pas envisager après demain, si la natalité n'est pas au rendez-vous,
les crèches ne serviront plus à rien.

Sylvie JOVILLARD fait remarquer que ce raisonnement oublie la probable disparition des
assistantes maternelles. ll faut donc accompagner les familles. Par ailleurs, il y a une diminution
des congés parentaux, ce qui donne une nouvelle dynamique.

Guy FLAMAND indique qu'il n'est pas contre la construction de nouvelles crèches mais qu'il
faudrait faire autremeni en s'orientant peut être vers les crèches d'entreprise.

Le Président fait remarquer que la réflexion, est la même pour les écoles.

A I'issuê du débat, le président met le schéma au vote :
1 vote contre,
48 Yote pour.

Le schéma est donc adopté.
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Sylvie JOVILLARD présente la Phase deux du schéma intercommunal Petite Enfance.



Autorisation au Président pour signer le CEJ 2019-2021 et ses avenants :

La CAF a établi un Contrat Global Enfance-Jeunesse qui concerne tous les équipements ALSH et
Petite-Enfance.

Des avenants pourront être apportés au fur et à mesure de l'exécution du contrat initial, fonction
des divers projets de la Communauté de Communes Beaujolais Pienes Dorées.

Sylvie JOVILLARD situe la convention dans son ensemble.
Le contrat identifie tous les relais qui amènent les financements conespondants de la CAF.

Après en avoir délibéré, le Président fait passer au vote.

Le Conseil Communautaire à l'unanimité autorise le Président à signer le Contrat Enfance
Jeunesse et tous ses avenânts.

Convention de mise à disposition de salles pour le RAMI sur la Route des Copains :

La Commune de Porte des Pierres Dorées met à disposition au profit de la Communauté de
Communes Beaujolais Pierres Dorées, en vue d'y organiser une activité de relais assistantes
maternelles et d'accueillir des usagers, les salles :

) Maison des associations, Route de Theizé - Pouilly-Le-Monial, 69400 Porte des Pierres
Dorées

XIII. CULTURE Bernard MARCONNET

19. Convention
Beaujolais » :

pour la mise en euvre du label « Pays d'Art et d'Histoire du

La présente convention a pour but de définir les rapports de financement des trois collectivités sur
le dossier.
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)> Maison des associations, Rue des places - Liergues, 69400 Porte des Pienes Dorées

Ledit immeuble appartient au domaine public de la Commune.

La présente mise à disposition est consentie et acceptée jusqu'au 31 décembrc 2021.

La mise à disposition est accordée à titre gracieux.

Le Conseil Communautaire à l'unanimité autorise le Président à signer la convention de
mise à disposition.

Bernard MARCONNET, aurait aimé annoncer la labélisation du Pays d'Art et d'Histoire, puisque le
dossier devait être étudié au ministère en novembre. Mais cette étude est reportée au début de
l'année prochaine.

Toutefois nous faisons comme si...

Il comprend les charges de personnel et les actions qui seront menées sur 3 ans.



Madame ROCHARD,

1 - Se félicite que les financements soient actés, dès 2019

3 - Alerte sur la nécessité d'être dynamique au niveau des propositions face à la commune de
Villefranche qui a déjà d'importants programmes.

Le Président précise, que si toute une année est financée en 2019, il faudra revoir l'engagement
des actions, car l'Etat ne pourra apporter ses financements qu'à partir d'Octobre, soit seulement le
% des financements. ll y aura donc un décalage.

Madame ROCHARD attire l'attention sur la page huit de la convention où il y a une énumération
d'équipements importants, dont Pienes Folles les autres étant extérieurs à la CC.

Le Président précise que l'article 4 indique bien qui finance quoi sur ces gros équipements. De
toute manière ce qui fait foi est le dossier de candidature.

En outre, Bernard MARCONNET indique qu'il a assisté à une réunion du Dépârtement qui
souhaite contractualiser avec les EPCI, sa politique d'enseignement artistique. On peut donc
s'attendre à âvoir bientôt une convention devant le Conseil.

Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire à I'unanimité autorise lê Président à
signer cette convention.

20. Convention de mise à disposition du personnel de Villefranche :

A compter du 1"' mars 2019, la commune de Villefranche-sur-Saône met :

/ Mme Christèle DEL CAMPO

/ M Philippe BRANCHE

À disposition de la Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées (2Oo/o) pour une durée
de trois ans afin d'exercer les fonctions suivanles :

Pour Mme Christèle DEL CAMPO en tant qu'adjoint scientifique et administratif, suivant les
missions concernées dans la convention jointe en annexe.

Et pour Mr Philippe BRANCHE en tant qu'agent chargé de I'accueil, de l'accompagnement des
usagers du centre de ressources documentaires et de la médiation numérique, pour les missions
telles que définies dans la convention jointe en annexe.

Le Conseil Communautaire à l'unanimité, autorise le Président à signer cette convention.
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Voir convention en annexe.

2 - Déêle certains changements dans les dates de programmation par rapport au comité de
pilotage.



xtv. PtsctNE Bernard MARCONNET

21. Convention pour la mise à disposition des intervenants extérieurs et des
équipements destinés à I'enseignement de la natation dans les écoles primaires :

ll est proposé au Conseil d'autoriser le Président à signer la convention telle que jointe en annexe

Le Conseil Communautaire à l'unanimité, autorise le Président à signer la convention telle
que jointe en annexe.

Jean-Luc TRICOT précise que l'extension de la piscine a été réalisée, avec deux salles
supplémentaires, une vingtaine de vélos de plus et du matériel cardio.

Le Président rappelle que cet investissement été prévu dans le cadre du renouvellement du
contrat de Délégation de Service Public.

XV. RIVIERES Alain PERSIN

22. SMBVA : Evolution des statuts :

Alain PERSIN, rappelle la modification statutaire qui a été présentée et votée en 2017, cette
modification avait été validée par tous les EPCI.

Ensuite, un des EPCI a indiqué qu'il n'était plus d'accord car ça lui faisait trop cher.

Dans ces statuts, la répartition financière se faisait sur la population, le linéaire de berges et la
superficie du bassin versant. L'EPCI, qui n'est pas d'accord, voudrait que seul le critère population
soit retenu.

Un tel critère aurait pour conséquence d'augmenter la participation de notre communauté de
communes.

Ces statuts ne couvrent que l'activité GEMAPI.

Le projet de modification des statuts est joint en annexe.

Ce projet est adopté à l'unanimité.

SYRIBT - Fixation des contributions des EPCI adhérents au SYRIBT pour la période
2019-2021 :

Le Prêsident donne lecture des montants proposés pour les années à venir.

ll demande à Christian cALLET, Vice-Président du SYRIBT, d'apporter les précisions nécessaires.

Christian GALLET évoque le bassin écrêteur déjà réalisé, et celui qui sera réalisé près de
l'Arbresle, ensuite un seuil en amont de Lozanne, doit être traité. Bien évidemment, ces travaux
représentent des investissements importants.
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Evidement cet EPCI a la population la plus faible.



A l'occasion de ces discussions, la position de la COR est évoquée. Pour certains ces positions
remettent en cause la notion de bassin versant qui est le fondement de la GEMAPI.

Apres en avoir délibéré le Conseil Communautaire approuve la programmation financière
pluriannuelle, qui sera inscrite dans les futurs budgets.

INFORMATION

Projet Agence Départementale de I'Energie :

Suite à la présentation de l'initiative lors de la réunion de bureau du 05 Décembre 2018, le sujet
sera évoqué pour envisager une adhésion.

Antoine DUPERRAY explique que c'est une agence pour conseiller les habitants en matière de
travaux d'économie d'énergie. Cette démarche s'intègre au travail qu'on réalise dans le cadre du
plan climat et de tout ce qu'on va conseiller dans le cadre du plan local de l'habitat.

Le Président propose qu'on suive l'évolution de ce projet d'agence, pour que le moment venu,
nous puissions adhérer à cette agence.

Le Président évoque une participation de '1.5 € par habitant qui pourrait être abondé, par I'Etat, la
Région, et le Département. D'où, notre engagement serait du /, de ce montant.

Dont acte.

XVI. QUESTIONS DIVERSES

Laurent DUBUY rappelle la demande qui a été faite des besoins des communes pour le
remplacement des panneaux du patrimoine. Beaucoup de communes n'ont pas encore répondu- ll
faut envoyer les photos des pânneaux endommagés pour qu'on puisse faire un chiffrage.
Si il y a des créations à faire, l'indiquer et on vena s'il est possible de le faire.

André DUMOULIN rend compte d'une réunion réalisée à Lamure sur Azergues à l'association du
développement de la ligne Paray Le Monial-Lyon. Ceüe association a fait l'état des multiples
incidents survenus depuis que les travaux ont été réalisés en 2O17 .

Les intervenants ont demandé deux choses aux Communautés de Communes, comment les aider
dans leurs rapports avec la Région, et comment les aider dans le développement de leur
association.
André DUMOULIN constate avec amertume, qu'au moment où on essaie de diminuer les effets de
l'individualisme, en rabatlant les utilisateurs vers les gares, on les décourage de prendre le train.
Lors de la commission de Jeudi on va réfléchir, à comment les aider.

Gérard CHARDON précise que le 18 Décembre à 17h30 il y a un comité technique pour
l'élaboration du PLH.

Alain PERSIN remercie tout le monde, personnels de la Communauté et élus pour avoir permis de
rédiger un PEDT en un temps record. De plus, ce PEDT serait validé par l'Etat.
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Gérémonie des Væux Ie Mercredi 16 Janvier 2019 à 19h.

Prochain Conseil Communautaire le Mercredi 06 Février 2019 à 19h.

Fait et délibéré le jour, mois et an ci-dessus.
Copie certifiée conforme à I'original
Rendu exécutoire Ie
Par transmission en Sous-Préfecture
Et affichage au siège de la CCBPD.
Le Président,
Daniel P
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